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TEMPO - Frente fria: em curso. Pressão
atmosférica média: 1004,6 milibares. Tempe
ratura média do .dia: 24,8 graus centígrados.
Umidade relativa média: 95,4 por cento. Es
tado médio do céu: cumulus, stratus, de cla
ro a meio encoberto, Estado médio do tem

po: com instabilidades no planalto e em algu
mas partes do litoral. Tempo médio: estável.
Pressão: A. Seixas Netto.,

REELEIÇÃO ,NA COHAB - Durante a As
sembléia Geral Extraordinária da Companhia
de Habitação de Santa Catarina, f) Sr. Dante
Braz Limongi foi reeleito à presidente do ór-

'

gão, o mesmo acontecendo com os seus as

sessóres João Sebastião de Arruda, Diretor'
. Financeiro e Ewaldo Juarez Losso, Diretor
Técnico.
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Dificilmente o estádio

do Marcílio Dias

comportará esta noite

o público que vai a

Itaja í assistir a segunda
partida da melhor de
três pontos entre Avaí
e Figueirense, para

apontar O representante
de Santa Catarina no

campeonato nacional.
Em virtude da contusão de

Vilela, Walter Miraglia
.

colocará Ari Prudente

na zaga do Avaí.
No Figueirense, .Jorge
Ferreira está tranqu ilo,
sem qualquer problema

na equ ipe. Os dois
times foram ontem a campo

para exercrcio de
física e reconhecimento do

gramado e repousarão até

a hora do jogo (Pág. 16).Ari Prudente preparou-se para entrar jogando hoje 'no lugar de Vilela contundido.

-
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Em Cabeçudas os jogadores do Figueirense vibraram com o badejo pescado por Luiz Everton.
, .'

rofessores vão· .Justiça
Professores de�ignados ingressaram ontem na Justiça do Tr-abalho com uma reclamatória pedindo a regularização da sua situação empregaticia..O pedid� total vai a Cr$ 4 milhões (P.3).

Todos os patrulheiros
da Pol ícia Rodoviária

estão mobilizados

para a fiscalização de

hoje na SR-l0l,
quando deverá ocorrer

um movimento recorde
naquela rodovia, em

virtude do jogo
desta-noite em Itajaí.�

A fiscal,ização
, .

sera rigorosa
) hoje ·na BR-101

José Marques de Mello,
um dos mais respeitados

. pesquisadores da
ciência da comunicação
do pa ís, prestou um

pormenorizado depoimento
a O ESTADO durante sua

permanência em

Florianópolis, no último,
'fim de semana.

Das 12 às 24 horas de hoje a Polícia Rodo

viária Federal' exercerá uma rigorosa vigilân
cia da BR-101, a fifi de coibir Os excessos

dos motoristas após o jogo Figueirense x

Avaí. A fiscalização punirá com rigor alta
velocidade e ernbriaguês (P,8).,

'Comunicação: rras
quemoda, é ciência

Frio vai a 6
.abaixo de zero

em 'São Joaquim
A autenticidade de Chacrinha, "que se ra procuram atingir o público através de

compara
. áum antigo palhaço de circo", um processo de identificação com ele.

e o moralismo de Flávio Cavalcanti, Esta e muitas outras observações sobre a

. "que àtende às peculiaridades simbólicas comunicação estão jrn depoimento na

da classe média"; cada qual à sua manei- página, 9.

A temperatura mais baixa do ano em Santa

Catarina foi registrada ontem no município
de São Joaquim, quando os termômetros

acusaram seis graus abaixo de zero. Em La

ges, estava um pouco mais calor: apenas dois
abaixo de zero (Página 7).

Fogolllatoualllenina
quedormia noberço
Maria Cristina dos Santos, com um ano e meio de idade, morreu carbonizada no berço do barraco que incendiou na

rua General Vieira da Rosa. Seu pai, o biscateiro João Manoel Machado, além da filha; perdeu tudo que tinha.

(Página 14).
. ,

/

Com seis abaixo de zero, a população de São Joaquim saiu ,à rua sob o agasalho. do ponche.
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Estudantes deCaracas vão'às ruas
• J

.'

•

protestar contra visita de Rogers
Sky/ab

apresenta
um novo

problema
Surgiu novo problema no laboratório espacial ontem

com a temperatura subindo quase 40 graus centígrados.
Para a NASA isto é muito grave, mas ainda há esperança
de lançar ao espaço no domingo os três astronautas em

direção à Skylab.
- É muito cedo para afirmar que a situação está incon

trolável - informou Neil Hutch inson - diretor de vôo, -

acrescentando: entretanto o conjunto da nave está muito'

aquecido e esse problema teremos que resolver para pros

segu imento da m issão, Hutchinson, revelou que há proble
mas no giroscópio estabilizador do sistema de controle da

nave.

Isto vem se somar às dificuldades dos técnicos da

Agência Espacial que' estão. tentando tomar possível as

três missões tripuladas, a primeira estação espacial norte
-americana. O laboratório foi colocado segunda-feira nu

ma órbita perfeita de 435 quilômetros de altitude, sem

tripulantes a bordo. Mas a. missão foi duramente afetada,
porque dois dos seis paineis solares não seabriram como

estava previsto. Esse equipamente capta a energia solar

transform'ando-a em eletricidade. Depois da falha de suas

peças do equipamento, o' abastecimento de energia do 13-

boratório foi reduzido à metade.

Enquanto os técnicos traçam outro plano pará salvar a

missão, aAdministração Nacional de Aeronáutica e Espa
ço - Nasa - retardou o lançamento dos' três astronau tas

para a tarde de domingo. Se até lá o problema não for

resolvido, o adiamento poderá ser dilatado.
- Ainda acreditamos que eles possam ficar lá por 28

dias, mas é certo que nos instantes finais da missão os três

precisarão diminuir bastante o ritmo de suas atividades,
"ar causa da escassez de energia - explicou o diretor do

programa de laboratórios espaciais. William C. Schneider,
em entrevista coletiva.

Os dois painéis solares defeituosos abriram-se apenas

parcialmente e não podem funcionar: Estão inutilizados.

Todos os esforços para acioná-los, por meio de um sinal

.de rádio, foram inúteis. A inutilização dos dois. painéis'
"

reduz a energia elétrica disponível a aproximadamente a

metade do necessário.

Oposição ,hilena
ameaçt(l outra vez

Salvador Allende
Em meio a um ambiente' político tenso, com advertências

sobre um suposto risco de guerra civil, o principal partido oposi
cionista chileno anunciou que usará todo' o seu poder para deter'

a escalada totalitária do Governo.
.

Numa declaração aprovada em Reunião Nacional, no fim da

semana, o Partido Democrata Cristão acusou abertamente o Go
verno do presidente Salvador Allende de "acentuar cada vez mais
suas tendências totalitáriase de procurar monopolizar o poder, o
que significa a tirania comunista disfarçada em ditadura do prole
tariado". O Partidorenovou sua direção e elegeu presidente o

Senador Patrício Aylwin, Tanto o situacionismo, como a oposí-
.

ção, interpretaram a mudança como um fator de enrijecimento
da posição antigovernista dos democratas-cristãos. O fato ocorre

no momento em que a tensão política no país é elevada. Setores'

esquerdistas reiteram suas advertências' sobre 05 riscos de uma

guerra civil c acusam grupos direitistas de promovê-la.
. Duas Províncias do país foram declaradas "zonas de emergên

cia", 'estando sob 'controle militar. Em Santiago, onde vive um

terço .dos dez milhões de chilenos, a medida foi adotada para
combater' um crescente clima de agitação. Em O'Híggíns, perto
de Santiago, a medida foi adotada tende em vista a grave situa

ção criada por uma �eve de mineiros de cobre, que já dura 27
dias e que vem causandc ao país preju ízos de um milhão de

dólares diários. Simultaneamente, I) Governo lançou uma enér

gica ação contra o grupo direitista "Pátria e Liberdade", que
acusa de atividades subversivas e conspiratórias. Dezenas de diri
gentes do grupo têm sido detidos nos últimos dias, em "batidas"
durante as quais a polícia aprendeu diversas armas. O Ministro do

Interior, Gerardo Espinoza, disse que as operações policiais reve
laram graves antecedentes, os quais serão revelados ao pais por
Allende nas próximas horas.

Violentas manifestações estudantis de protes-'
to contra a Visita do Secretário de Estado norte

-americano William Rogers - foram controladas.
ontem pela polfcia de Caracas" Venezuela, que
empregou gás lacrimogênio e armas de fogo.

As manifestações ocorreram em pelo menos

três .pontos da cidade, todos porem distantes do

Panteão Nacional e da Chancelaria, locais visita
dos por Rogers, que chegou na segunda-feira. Vi
trinas de várias lojas foram apedrejadas e um ca

minhão incendiado no centro da cidade, onde a

polícia disparou balas de borracha e lançou gran
.de quantidade de gás lacrimogénio, até poder
controlar os manifestan teso Bandeiras dos Estados
Unidos foram queimadas pelos estudantes de três
das principais escolas secundárias. Também foram
vistos muitos cartazes e faixas em protesto contra

a visita.
-

A polícia informou que. não houve feridos du-
rante os distúrbios, mas há. um número ainda não'
revelado de detidos que; por serem menores, se

rão libertados depois que seus pais forem chama
dos para' responsabilizarem-se pela conduta dos
filhos.

Aparentemente, Rogers não tomou conheci
mento dos incidentes, que se passaram em locais
distantes daqueles em que se encontrava. Rogers
colocou uma coroa de flores no túmulo do liber
tador Simon Bolívar e, posteriormente, dirigiu-se
à Casa Amarela, sede da chancelaria venezuelana,
onde entrevistou-se com o chanceler Aristides
Calvani,
ENTREVISfAS

Embora não tenha sido emitido com�nicado
sobre os temas tratados, acredita-se que tenham
debatido problemas políticos e comerciais entre

os dois países. De acordo com informações fome
cidas por meios chegados à chancelaria, aquele

país fez saber aos Ehtados Unidos que deseja
maior justiça nas relações econômicas e também
salientou a nece ssidaue de que as relações íntera-.
mericanas se de senvolvam nunl clima de igualda
de.

Rogers entrevistou-se, ainda, com o Presidente.
Rafael Caldera, com o Ministro de Minas, Hugo
Perez La Sãlvia e altos funcionários governamen
tais encarregados da política externa do país. "A
Venezuela e os Estados Unidos possuem muitos
interesses comuns nas negociações monetárias e

comerciais e, na futura conferência mundial sobre

os direitos do mar" - declarou Rogers. Com Cal

vani também abordou aspectos' relacionados com
as modificações previstas, tendentes a tornar mais

ágeis as atividades da OEA.
NICARÁGUA

William Rogers passou cinco horas em Maná

gua, numa escala de sua viagem do México a Ve

nezuela. Parecia emocionado ao circular pelas ruí
nas. Sacudia a cabeça, murmurando que "é in

compreensível a destruição completa". Seu país
já contribuiu com cerca de 27 milhões de dólares
em gêneros alimentícios e assistência de toda es-

pécie aos nicaraguanos. Mas.há poucos indícios
de reconstrução. No terremoto de 23 de
dezembro passado, quase uma quarta parte da

capital foi destruída. Aproximadamente 10 mil

pessoas morreram, 20 mil ficaram feridas e 300
mil perderam suas casas.

O Secretario norte-amencano encontrou uma.

das mais fortes críticas' à política
latino-americana de seu país quando chegou,
ontem à noite, em Lima. O Peru é um dos países
que 'estão realizando' esforços para limitar a in

fluência dos Estados Unidos em organismos como
a OEA e o BID.

A nacionalização de interesses norte-america-

Senado norte-americano decide
\

I

pela retirada, de fundos para
,

,
,

bombardeios no Camboia e, Laos
!

A Comissão de Dotações do Senado
norte-americano decidiu ontem, 'por 24 vo
tos a zero, retirar todos os fundos destina
dos aos bombardeios do Camboja e Laos.

Aprovou emenda a Um projeto suplemen
tar, apresentada pelo' Senador Thomas

Eagleton, a fim de que a proibição abranja
toda a verba anteriormente' destinada às ati
vidades de combate.

Na semana passada, a Câmara de repre
sentantes votou a favor de aplicação de res

trições apenas com relação à importância
afetada-pelo projeto suplementar e somen

te contra seu uso 'para bombardeios no

Camboja.
Eagleton disse aos jornalistas que sua

primeira emenda estará sujeita a uma ques-

tão de ordem no Senado, mas que apelará
da decisão da Presidência e tentará anular a

objeção com voto majoritário. Afirmou

que a proibição geral para o uso de qual
quer fundo foi provocada pela declaração
do ex-secretário Elliot Richardson, segundo
a qual poderiam ser encontradas outras ver

bas para prosseguir com o bombardeio no

Camboja, se a proibição afetasse somente o

projeto suplementar.
O senador republicano Edward Brooke

observou que a emenda em que propõe' que
.a proibição seja estendida ao Laos foi apro
vada pelo comitê, por unanimidade. O pro
jeto deverá passar para o plenário do Sena
do no fim desta semana ou segunda-feira
próxima.

Camboia: GQvernq muda política
I) primeiro-ministro cambojano ln Tam disse

ontem que o presidente. Lon Nol e os outros dois

membros do conselho que dirige o país, aprova
ram, com pequenas alterações, a 'formação de um

novo Governo. A decisão põe fim à crise governa

mental que já durava um mês.

In Tam, também membro do conselho criado

no mês passado por Lon Nol, para colaborar na

chefia do país, disse que esse órgão também apro

vou sua lista de 23 candidatos ministeriais. Espe
ra-se um comunicado oficial para os próximos
dias.

Há três .. dias qUe Lon Nol nomeou- In Tam

primeiro-ministro, encarregando-o de organizar
um gabinete para substituir o que era conhecido

por Hang Thun Hak, Este e seusministros re-I

nunciaram em março, ao término de seu período
de seis meses, mas permaneceram nas funções, a

pedido de Lo n Nol, O gabinete de In Tam inclui

políticos novos, entre eles alguns independentes,
membros do Partido Republicano de Oposição e

dissidentes do Partido Democrata.

PRESSÃO DOS EUA
Lon Nol atraiu In Tarri e dois outros adversá

rio's polfticos - Sirik Matak e Cheng Heng - para
o Governo, após sofrer pressão dos Estados Uni,
dos no sentido de que .ampliasse a base polítícai
de seu Governo, unipartidãrio, Os Sociais Repu
blica�os de Governo têm todas as cadeiras no Se

nado e na Assembléia Nacional.

Os Sociais Republicanos de Lon Nol terão 14

ministérios; outros três irão. para o Partido Repu-
'

blicano, liderado por- Sirik Matak; quatro para os

Democratas que ,abandonam seu Partido � três

para os Independentes. O Gabinete de In Tam

será chefiado por Mau Say, segundo homem no

Governo de Hak. Será ministro da presidência e,

portanto, o principal de Lon .No!. O general U

Say, independente recém chegado ao gabinete,
será o novo Chefe da Defesa Nacional,. Long Bo

ret continuará como Ministro das Relações Exte
riores.

NOTICIÀRIO INTERNACIONAL FORNECIDO PEl.A AP

VENDE-SE APARTAMENTO
4 dormitórios - 2 banheiros .sociais

SOLAR DO FLAMBOVANT
Edifício situado a Rua Esteves Junior, Florianópolis, entrega em dezem bro de 1973; área de 209 metros quadrados, 110. andar, apto. 1101

play-ground, salão de festas, garage. Preço Cr$ 210.000,OQ, parte a vista, saldo à combinar.
Tratar com Dona Rita, Rua Trajano, 2�, altos Loja Pereira Oliveira.

.

Sada' instiga os árabes·a
� .

utilizarem petróleo para
pressionar Estados Unidos

México: guerrilha renasce
.

\

e preocupa as autoridades

SERViÇO AUTÔNOMO MUNICIPAL DE ÁGUA E ESGOTO - SAMAE

O Serviço Autónomo Municipal de Água e Esgoto - SAMAE, comunica que está aberta, com
realização prevista para dia 30 de Maio de 1973, a Tomada dé Preços BI-01/73, para aquisição
.de Tubos e conexões de Pvc soldável e rosqueável de 20 e 25mm,

.

Os i nteressados encontrarão à' sua disposição, diariamente, das 8 às 12h e' das 14 às 18h, na
sede do Samae, sito à rua Iguaçu, 209 em' Blumenau-sc, IJ Edital e demais elementos
informativos.

' .
.

Para obtenção do Edital e Anexos será CObrada uma taxa de inscrição de Cr$ 20,00.
8lumenau, 14 de Maio de 1973

Engo. Silvestre Rodrigues. Neto
Dir. Geral do Samae

Em Caracas, Venezuela,
quarta etapa de
sua viagem à América

�atina, Willian Rogers
encontrou violentas

manifestações contra
sua visita: vitrinas
apedrejadas, carro
incendiado e bandeiras
dos EUA queimadas.
A polícia dispersou:
sempre o gás, e armas.

nos, o apresamento e multa de oarcos pesqueiros,
dos EUA que se encontravam dentro do limite

das 200 milhas e as iniciativas para que Cuba
retome ao marco das relações hemisféricas,
píovacaram atritos entre ambos os países.

Durante sua permanência no Peru, Rogers se

entrevistará coin o Ptimeiro-Ministro e Titular da

iGuerra, General Edgardo Mercado, 9 chanceler
General Miguel Angel de La -Flor e outros altos
funcionários. Seu programa não inclui a visita ao

Presidente Juan' Velasco, submetido a duas

intervenções cirúrgicas. em fevereiro e março.

NACIONALIZAÇOES
O Peru tem uma queixa para apresentar: os

EUA utilizam sua influência para bloquear

o presidente do Egito, Anwar Sadat exortou
ontem novamente as nações árabes a utilizar seu

petróleo como instrumento de pressão sobre os

Estados Unidos, a fim de que este país se desligue
de Israel. Após advertir que talvez esta geração
não seja testemunha do fim do conflito árabe
israelense Sadat disse à Assembléia do Povo

egípcio:
"O problema consiste numa lutasprolongada e

não apenas na batalha pelo canal de Suez. Na luta
encontram-se também QS interesses norte-ameri

canos, a batalha energética, a batalha dos árabes,
Estas são grandes batalhas que devemos planejar' e
coordenar".

.

Sadat fez as. declarações ontem e hoje foi publi
cad a uma transcrição parcial, O Presidente

egípcio ressaltou que continua mantendo conver-'

sações com os dirigentes do países árabes produ
tores de petróleo, inclusive com o rei Faiçal, da
Arábia Saudita, 'seu convidado n? último fim-de
semana,

Sadat disse que, em 1975, calcula-se que a

'Arábia Saudita. produzirá 25 por cento das
necessidades mundiais de petróleo. Acrescentou

/

O rapto dramático de um Diplomata norte

americano, repentinamente' deu relevância a uma

organização guerrilheira desconhecida no México.
Quase que da noite para o dia, o nome "Frap" se

tornou .lugar comum. As insígnias significam
"Força Revolucionária Armada do Povo".

Até agora o México esteve livre do terrorismo

guerrilheiro urbano quê se espalhou por outras

partes da América Latina, em anos recentes. Gru

pos anti-governamentais surgiram e desaparece
ram- no México, sem terem feito nada de relativa

mente espetacular, como o fizeram os "Tuparna
ros" no Uruguai ou os grupos clandestinos no

Brasil. Nunca antes na história turbulenta do Mé
xico um único grupo ante-governamental colocou

créditos ao país e ao Chile, em represália pela
nacionalização de empresas norte-americanas. Pa
ra os porta-vozes, a posição dos EUA está relacio
nada com a nacionalização da Interriational Pe
troleum Company, no Peru, e a desapropriação
de seus interesses nas minas, no Chile. A IPC, da
Standard Oil de INova Jersey, foi nacionalizada
seis dias depois do golpe de Estado que derrubou
o presidente Belaunde Terry. Um cheque equiva
lente a 100 milhões de dólares como indenização
foi embargado como pagamento parcial dos 690
milhões de dólares que, segundo o Peru, a IPC
devia por ex tração ilegal de petróleo.

.

Rogers partirá amanhã para a Colômbia e, em

seguida, visitará o Brasil, Argentina e Jamaica.

que o.Traque, oitavo produtor do mundo, parti
cipa das conversações. A Líbia, quarto exporta
dor de petróleo do mundo, se unirá com o Egito,
este ano, numa federação.

Entretanto, os países: petrol íferos não se mos

traram inclinados a unir-se, numa ação conjunta
contra os Estados Unido» e o chefe do governo
líbio, 'coronel Muammar Khadaffi, disse, recente
mente, que não nacionalizará os interesses norte
americanos em' seu país enquanto outros gover
nos não concordem em fazer o mesmo.

Já em Beirute, os grupos guerrilheiros palesti
nos estão se uninndo sob um só comando, segun
do as informações, há indícios de que Yassir

Arafat, chefe da organização AI Fatah, reafirmou
sua autoridade sobre os radicais .

Os jornais libaneses informam que quase todas.
as faccções aceitaram um eomando conjunto,
nomeado pela organização de libertação da Pales

tina, dirigida por Arafat. Uma transmissão feita
no Cairo pelos guerrilheiros informa que os recen-·

tes combates entre o Exército Libanês e os guerri
lheiros convenceram os dirigentes de todos os

grupos guerrilheiros de que a fusão militar total é
imprescindível" ,

sua filosofia política perante. tanta gente, de for
ma tão rápida. O manifestá da Frap, deixava

. transparecer muito 'uma esquerda política e con

clamava os pobres a se unirem' numa luta armada
contra as doenças sociais, através da derrubada do
Governo.

As au toridades do Ministério do Interiorçafir
rnam entretanto, que pouco sabem sobre a Frap
ou os que podem ser seus membros, onde se loca
lizam seus quartéis-generais ou quem pode ter li
derado o rapto de Leonhardy. O manifesto da
Frap foi bem escrito e tinha muita lógica, indi
cando que foi preparado por alguém possuidor de
certa cultura.

AVISO

I I

100 VEICULOS TRAZEM A FLORIANOPOLlS O MAIOR CIRCO DÓ MUNDO:

CIRCO NAZIONALE D'ITÁLIA

ORLANDO ORFEI
ESTRÉIA DIA 17 ÀS 20,45 HORAS'

NA . RUA FELIPE SCHMIDT.
2.300 TONELADAS DE EMOÇÃO, 200 'PESSOAS NA MONTAGEMJARTISTAS DE 20 PA(SES E ANIMAIS DOS 5 CONTINENTES. ESTACIONAMENTO PARA 5 MIL VEICULOS.

PROMOÇÃO DA TV CULTURA CANAL 6
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Cerca de 60. professores designados de Santa Catarina - nos

/
"

próximos dias mais 50. tomarão idêntica providência -

ingressaram ontem com uma ação na Justiça do Trabalho,
pedindo amparo à legislação trabalhista. Aação
foi impetrada contra o Governo do Estado.

Professores designados do Estado
reclall1alR seus'direitos na Justiça

, I

o Secretário viajz ho� à tarde para o Distrito Federal

,

O Secretário da Saúde, Sr. Prisco Paraíso, Viaja hoje à
tarde para Brasília, a ftm de acompanhar o andamento de'

mente para obras, ou contratos para dar-lhes novo Estatuto, o que porém
funções de natureza técnica ou espe- nada foi feito;
cializada" .

'

Grande número de professores de- a - que sejam considerados empré-,
signados de Santa, Catarina, encabeça- gados do Estado, regidos pela CLT,
dos pelo presidente da Associação da .com o pagamento dos atrasados e esta

classe, ingressou ontem com uma ação bilizados os que contêm tempo de ser

na Justiça do Trabalho, reclamandoa viço para tanto;

legalização de sua profissão, sob a pro- b _ a sua admissão ou readmissão
teção das leis trabalhistas, Nos próxi- no lpesc, incluídas as prestações vin
mos dias perto de 500 outros professo- cendas devidas peloEstado;
res licenciados de todo o Estado' deve- c _ demais cominações de direito,
rão tomar idêntica medida, provídên- juros de morae correção monetária so-

J \
cia que, segundo os advogados dos re- bré o.total da condenação;

I

clamantes, Srs. Henrique Stodieck e d - a. notificação do Secretário da,
Fernando Stodieck, fará com que o Es- 'Educação e. do Procurador Geral do
tado se obrigue a pagar cerca tle Cr$ 4' Estado.
milhões a esses professores.

Na ação os professores pedem as se

guintes providêrrcías;

levaram a ingressar coma reclamatória' o Estado lhes reconheça direitos;
na Justiça do Trabalho: ,30. - quer isso dizer que não são

10. - Os requerentes, embora pres- reconhecidos nem como empregados,
tem serviço ao Estado de Santa Catari- nem como funcionários públicos esta: \

80. - Assim, sem a alteração do ar-

d
"

E
-

-

d
., 60. - A justiça trabalhista, através tigo 104 da Constituiçãode 1967, este

na, no magistério estadual, como pro- uais. stao em terra e mnguem, su- ,

fessores licenciados,' não gozam de jeitos a demissão e a não serem recon- de suas instâncias, já reconheceu o di- continua em vigor, e os empregados
t d

.,"

d d
'

do leti reito de tais empregados, conforme .continuam regidos pela C.L.T. É de
quaisquer garantias e direitos, isto é, rata os no imcio e ca a peno o eh-

não são contribuintes do Ipesc OÜ de vo, sem qualquer aviso prévio; consta da' Ação Declaratória em que, aplicar-se, consequentemente, o prin-

qualquer outro instituto de previdên- 40. - Assim, pleiteiam o reconheci- são partes Alaor D�vi�a �arvalho, �uiz c�p�o da .Lei de Intr?dução ao Sódigo
cia social, nem lhes é reconhecido rnento de empregados regidos pela Fernando Scheibe, Victor Hugo Tei- C�vil, �r:lgO 20., par��rafo 3?: Salvo

qualquer vínculo empregatício com o C.L.T. e suas decorrências; xeira e Daniel Oli�o contra o Estlid� disposição em contrano, ! lei revogada
Estado;

, ,

50. - Aliás a Constituição de 1967 de Santa Catarina' não se rest�ura p or ter a lei 'revogado-
20.' - cabe salientar que entre QS é .expressa nesse sentido, não admitin-

'

ra perdido a vigência".

professores encontramos alguns com do a situação de avulsos ou margiriali- 70. - Poder-se-ia argumentar que.a

tempo de serviço anterior à vigência da zados à C.L.T., conforme preceitua seu 'Constituição Federal de 1967 não foi

Constituição Fede{al de 1967; inclusi- artigo 104:
'

reproduzida pela Emenda no. 1/69,
ve vários' que alcançam o respeitável

'

"Aplica-se a legislação trabalhista mas isto em nada altera a situação, dos
tempo de serviço de 1 O anos" sem que aos servidores admitidos temporária- pleiteantes, apenas permite a lei de

ARR�OADO
Em oito itens, transcritos abaixo, os

professores justificam as razões que os

Aposentado,ia com menor tempo
volta ,a debates'-na Assembléia

No. curso do debates que .voltaram a ram .enquanto não fizerem jús à apo
ser travados ontem na Assembléia, en- sentadoría, E acredito que isso jãpossa
volvendo a questão da aposentadoria ser feito pelo Governo do Estado, por
especial para os professores aos 25 que independe de legislação federal",
anos de serviço, os deputados estaduais APOSENTADOR IA
foram alertados pelo representante

.

Retomando a questão levantada na
emedebista António Menezes Lima de véspera _pelo Deputado Ge�til Bellani,

Além do problema da aposentado-:
.

ofe or do t in tá 'ria, outro foi levantado no transcorrerque o pr ess a ca ar ense. es
para quem "a aposentadoria especial

sendo prejudicado pelo avanço trienal dos debates:: o dos professoores designa-,
J U

'.
,
aos 25 anos de serviço aos professores

'

límítado a apenas oito, quando teriam deve ser restabelecida a bem de se esti-
dos ou contratados. O deputado Nel-

.

direito a maior número de triênios. O mular a vocação para o magistério e
son Tófano, do MDB, disse não ser

ponto de vista do parlamentar, advo- premiar .o espírito de abnegação dos
mais admissível que grande número de '

gado por vários outros deputados, é de nossos mestres", o Deputado Nelson professores continue a prestar serviços
que a concessão de triênios até o nú- Pedrini disse em discurso da tríbuna

ao Estado na condição de designados,
mero de oito aos professores tinha por ontem que "será preciso antes de mais sem direito à previdência social e ainda
justificativa a aposentadoria aos 25 nada sensíbilízarmos o Presidente da ,sem receber seu vencimentos em dia,
anos de' serviço, ao tempo em que os República para li propositura da Lei

uma vez que desde fevereiro 'último

avanços trienais foram estabelecidos Complementar ao artígo.Iüã da Cons-
. eles não vêm sendo pagos. "É inadmís

em lei. Desde que a aposentadoria' pas- F d
sível porque, acho impraticável a um

tit�ição e eral, a fím de que se possa
sou para 35 anos de serviço; os profes- efetivamente concretizar essa reivíndí- professor ministrar aulas quando não
sores automáticamente ficaram com o cação. do professorado catarinense brâ-

temmeios sequer para saldar as dívidas'
,

direito à percepção de maior número síleíro". Neste 'sentido" requereu da As'
com os empórios e armazéns", asseve

de triênios, até chegar ao limite legal sembléia a nomeação de uma comissão
rou. O Deputado Therézío de Carva-

� para se aposentar. '

especial, que elaboraria dois decumen- lho, da Arena, também reclamou desse
'. , ,; �,,'

'O' Sr., M�lÍezes Lima levantou a tratamento dispensado aos professores
questão. no instante em que ocupava a

tos circunstanciados, um destinado ao contratados. O Deputado Nelson Pe

tribuna o Deputado Nelson Pedrini, e
Presidente Médici e justificando a re- drini, entretanto, tranquilizou afirman

seu ponto de vista foi imediatamente dução do tempo necessário à aposenta- do ter, conhecimento de que estudos

apoiado pelo orador e por outros de- .doría, e o' outro a ser endereçado ao elabora do s pelo professor Nelson

putados que participavam dos debates, Governador_Colombo Salles contendo Abreu, por. determinação do Governo
entre os quais o líder arenista Henri- ,recomendaçoes em tomo de outras ne- do Estado, estão sofrendo retoques fi

que Córdova e o Deputado Telmo Ra- cessidades do magistério estadual. O ' nais na Secretariá de Educação para se

mos Arruda. O Sr. Nelson Pedrini entendimento inicial'de alguns députa- .rem convertidos numa mensagem que
admitiu inclusiveque "hoje se poderià dos era de que tal estudo - e a elabo- o Governador Colombo Salles encami

estabelecer cabalistieamente 12 triê- ração de memoriais - devessem caber .. nliará à votação da Assembléia, para
nios como limite ou simplesmente não à comissão de educação, que é um resolver a situação dos 'professores de- ,

limitar, para que os professores requei- órgão técnico permanente.Mas o reque- . signados ou contratados.
.

rimento pedindo a comissao especial
foi recebido pela Mesa e será examiria-
d

"

o.

DESIGNADOS

Konder Reis ,fala sobreimudanças
na legislação sobre previdência

\

,'O Senador Antônio Carlos Konder
Reis encaminhou expediente ao' Sr.
Jorge Bornhausen, presidente do Dire
tório Regional da Arena, comunicando
a conclusão dos trabalhos dacomissão
mista de deputados e 'senadores, que
apreciou o projeto de lei que altera a

legislação da previdência social. No te-
, .legrama o Sr. 'Konder Reis destaca a

atuação da bancada catarinense na dis
cussão damatéria.

O expediente, enviado na tarde de
,

ontem, tem o seguinte.teor:
"Com os meus cordiais cumpri

mentos tenho. a satisfação de comuni
car que a comissão mista de deputados'
e senadores que estudou o projeto d�
lei no. 6/73, que altera a leg1slação da'
Pr,evidência Social, encaminhado ao

Congresso pelo Presidente Médici, e as

396 emendas, que lhe foram oferecidas,
concluiu seu trabalho nesta madrugada
(ontem). Foram mantidos também os

'benefícios anteriormente concedidos
aos segurados do INPS e concedidos
inúmeros outros benefícios atualmente
de valor inferior ao salário mínimo. A
bancada catarinense da Arená teve' des
tacada atuação n'll discussão da maté
ria. Foram aprovadas ou atendidas im

portantes emendas de autoria dos ri'e�
putados Adernar Ghisi, Albino Zeni,
João Linhares e Wilmar Dalanhol que
aperfeiçoam a proposição.' Através de
emenda de nossa bancada foram garan
tidos todos ,os direitos da categoria dos
trabalhadores avulsos, satisfeitflS assini
as reivindicações dos trabalhadoresdos
"

nossos portos como estivadores, arru
madores, conferentes de carga, vigias
portuãrios, etc. Foram também aten

didos os rneneíros de sub-solo. Foi ex
cluído o limite de idade para a aposen

tadoria especial para trabalhadores que -

operàm em regime penoso perigoso e

insalubre. Desse modo, foram atendi-
/

dos os inúmeros pescadores e outras
categorias. O abono para os aposen
tados PO{ tempo de serviço que voltem,
aos seus empregos ou atividades foi

majorado para' 50% da aposentadoria

reajustada, respeitados os direitos ad

quiridos dos já aposentados que e�te

jam em atividade. ! projeto'deveráser vO'
tado no plenário do Congresso na pró
xima semana".

Prob-Iemas da saúde ,pública em

se levam Prisco até Brasília
,

•

I

• ;

vários processos relacionados com novos programas
sanitários em Santa Catarina.

No Miriistério da Saúde ,apresentará proposta de dois
convênios com a Superintendência das Campanhas de SaÓde
Pública -Sucam -, o primeiro objetivando incrementar o
combate, às endemias rurais ,no Estado, especialmente a

malárÍa, e· o segundo definindo a transferência de
equipamentos da' Sucam para unidades sanitárias do
Departamento Aut.ônomo de Saú�e Pública. •

. O Secretário visitará também a Central de
Medicamentos, mantendo encontro com seu presidente, Sr.
Wilson. Aguiar, a fIm de tratar das últimas providências para
o recebiInento de vacinas de combate ao sarampo e paralisia
infantil, no projeto, de multivacinação no interior do
Estado. Procurará ainda' intensiftcar a remessa de
medicamentos para' a distribuição à população carente de
reCl.lrsos.

'

I
Ainda em Brasília o Sr. Prisco Paraíso deverá se avistar

com o embaixador Luiz Gamboa, presidene do Progr�a
Nacional de Alimentação e Nutrição, para a dinamização,
das atividades de alimentação à infância de Santa Catarina.

,
'

AUD,IÊNCIA
Na tarde de ontem, tão logo a ação

foi protocolada, a Justiça' do Trabalho
marcou a realização da audiência para
o dia 9 de julho.

.

Dias Leite.chega hoje à Capital
para e"cerrar'visita ao 'Estado

A fim de cumprir a última etapa do seu roteiro em Santa

Catarina, iniciado segunda-feira em Tubarão, está sendo'esperado
hoje nesta Capital, o Ministro da Minas e Energia. O Sr.'Antônio
Dias Leite, que Viaja acompanhado dd Sectetário Geral do Minis
tério e de outros assessores, chegará a Florianôpolis por volta das

, 9h30min, sendo recepcionado com honras militares defronte ao

Palácio do Governo, onde às 10 horas estará se avistando com o

Governador Colombo Salles. Às..llh30min, no auditório da Ce

lese, o Ministro Dias Leite vai se reunir com os mineradores de
carvão do Estado; 'encontrei esse 'que anteriomente estava mar

cado para as 14 horas. Após a reunião, no mesmo local, conce
derá uma entrevista coletiva à imprensa. À tarde visitariÍ o Centro'
de Treínámento da Celesc,

Além do Secretário Geral do Ministério das Minas e Energia,
-engenheiro Benjamin Mário Batista, acompanha, o Sr. Dias Leite,
em sua visita a Santa Catarina o presidente do Conselho Nacional'
do Petróleo, General Araken de Oliveira; o dísetor da Divisão de

Segurança; Sr. Armando Ferraz e o assessor Maurício Coelho.
O ministro das Minas e Energia permanecerá nesta Capital até

amanhã de manhã, quando, às 8 horas, seguirá para Porto Alegre.
IMPOSTO
O diretor-geral do Departamento Nacional de Águas e Energia

Elétrica, Sr, José Duarte de Magalhães, aprovou ontern o cálculo
,

de Cr$ 105.942.666,75 referente às quotas do Imposto Único
sobre Energia Elétrica, correspondente ao'ano de 1972 e perten
centes aos municfpios brasileiros, territórios e Distrito Federal,
cabendo aos governos estaduais a, distribuição da parte que cou-

be� âêadàMunicípio.
. . , . '

. Pela tabela, Santa Catarina terá direitoa Cr$ 2.573.967,24.

oMinistro dasMinas e Energia é esperado às 9h30min

A maior quotapertence a São Paulo - Cr$ 21.296'.655,47 - e a

menor pertence ao Território do Amapá, qu� ficou apenas com

Cr$ 438.191,37.

CI,AUTO
'AGENCIA ,FORD DE TUBARÃO

e

CONSORCIO' NACIONAL 'FORD
,

,

COM,UNIGA que o 50. grupo já está em andamento, aguardan�o sua partiCipação.

. Com�le�aram dia 0.7 de Maio corrente o 40. �tupo, e na primeira Assembléia entregaram 5 veículos;

pr�stigiando desta maneira seus consorciados.
I

' .

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cartas

FELIGfAÇOES
A Câmara Municipal de Floríanõpo

Iis, por proposição do vereador, Arno
Seara, apresenta felicitações extensivas a

seus funcionários � colaboradores, pelo
transcurso do 580. aniversário da funda:
ção desse importante e conceituado ér- .

gão de imprensa catarinense. Lúcio Frei
tas da Silva - presidente.

Ao completar mais um ano a serviço
da comunidade catarinense, congratula
mo-nos com essa diretoria e todos os co

laboradores pelo brilhante trabalho que
vem sendo desenvolvido. Alex Lara, São

. Paulo.

Em meu nome e dos componentes da

Comissão Execu tiva da Nova Ligação
Ilha-Continente, cumprimento essa ope
rosa direção e equipe de O ESfADO, pe
lo transcurso de mais um ano de pro
tfcuó jornalismo, divulgando criteriosa

mente tudo que se relaciona com o inte

resse da comunidade catarinense, aliada à

correta linha de ação que tantos bene-'
fícios enseja em prol do progresso, desta

querida, terra barriga verde. Gilberto Mei

reles de Miranda - presidente.
-

No ensejo da passagem do 580. ani

versário de fundação de O ESfADO,
é-me grato abraçar a direção, corpo reda

torial e demais servidores desse brilhante

matutino, pelo dignificante trabalho que
vem realizando em defesa dos interesses

da coletividade barriga-verde. Jabes Gar
cia - Florianópolis.

Em nome da Casa do Jornalista de,

Santa Catarina cumprimentamos o ilus-
.

tre diretor do mais antigo diário de Santa
Catarina e demais redatores e pessoal de
oficinas, pela passagem dos 58 anos de

vida útil ao nosso Estado e à nossa gente.
José Nazareno Coelho - presidente.

Cumprimentamos o prezado amigo e

demais redatores, repórteres e .pessoal de
oficinas pelo transcurso do 580. aniversá-

,

rio desse órgão lfder de imprensa eatari
nense. Nesta oportunidade manifestamos
nossos agradecimentos pelo apoio dado a:
nossa administração, incentivando-nos
no sentido de levar nossa terra ao desen
volvimento almejado. Ary Oliveira - Pre-
feito Municipal de Florianópolis.

'

Tenho a grata satisfação apresentar
cordiais' cumprimentos ao preclaro dire

tor e demais jornalistas pela passagem de

mais um aniversário desse conceituado

jornal que transcorreu em 13 de maio de

1973, augurando prosperidade no exercí
cio da nobre .míssâo de bem informar.

Kleber Lima de Goddy - Guamiçâo.Mi
Iítarde Florianópolis.

SHELL BRASiL
- Na edição semanal de esportes edi

tada dia 23 último, causa-nos surpresa o

artigo publicado a respeito de nossa pro

moção de páscoa realizada na TV Cultu

ra, pois naquela pportunidade foram dis
tribufdos 10.000 chocolates através de

nossas redes de postos.

Acreditamos, pois, tratar-se de enga
no do seu colunista ao .redjgir a nota.
Alberto Diniz de Jesus - Shell Brasil SIA
.(petrÓleo), - Itajaf,
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A visita do Ministro
É esperado hoje, em Florianó

polis, o Ministro Antônio Dias
leite, das Minas e Energia. Sua
Ex c elência vem à Capital do Es
tado, depois de haver, em Tuba

rão, desde 14 do corrente manti
do reuniões com os representan
tes das empresas de energia elétri
ca do Paràná,' Santa Catarina e

Rio Grande do Sul, sobre o pro
blema do custo da energia elétri
ca, bem como sobre o suprimen
to energético nos anos vindouros.

O professor Antônio Dias lei
te visitará o Governador Colom
bo. Salles"em Palácio, onde tam

bém receberá os jornalistas para
uma entrevista 'coletiva.
Como se sabe, Santa Catarina

é uma das unidades da Federação
que vêm cuidando, deligentemen
te, do problema da energia, le
vando os benefícios da eletrifica

ção a todas as regiões catarinen
ses, bem como às zonas rurais.
Através das atividades da CE�
lESC e ela CEE, o território do
Estado está sendo percorrido pà- /

Ias linhas transmissoras de ener-

t- gia, dentro dum sistema que vai
aó encontro dos interesses do de
senvolvimento sócio-econômico
de Santa Catarina.

O ilustre Titular da Pasta das
Minas e Energias, nesta sua esta

da entre nós, certamente observa
rá, quanto aos,' setores de serviços

. de seu Ministério, as proporções
do esforco das nossas classes em

presariais e do Governo para cor

responder, em nível honroso, ao

grande passo que o Brasil está
avancando. Os Catarinenses esti
mamos e reconhecemos, sem dú

vida, as atenções com que o Mi
nistro das Minas e Energias nos

distingue, voltadas para a solução
de problemas extraordinariamen
te significativos para a expansão
econômica do nosso Estado.

As realizacões da ElETRO
SUL, da lndústria Carbo-Oufmi
ca Catarinense - ICC - e do Ter
minal Petrol ífero de São Francis
co do Su" além de outras, inclu
sive as pesquisas. de nossos recur

sos minerais, constituem motivo
de apreço que situa o Professor,
Antônio Dias leite entre os ami

gos de nossa terra e atentó obser
vador das justas razões que nos

permitem reivindicar da União
uma cooperação efetiva e cons

tante, facilitando a ação do. Go
verno do Estado e incentivando
as

.

atividades das nossas classes
.

produtoras.
Em dois setores bem ligados às

finalidades da Acão Catarinense
.

de Desenvolviménto - os da

energia elétrica e o da indústria
carbon ífera - se .conjuqarn a po
lítica do Ministério das Minas e

Energia e a do Governo do Esta-
'

do. Fundamentais no crescimen
to catarinense, envolvem motiva

ção para o otimismo que a visita

desperta entre nós, onde o honra
do Titular da importante Pasta
terá ocasião de sentir a intensi
dadede nossa expectativa.

Seja, pois, benvindo o Minis
tro, a quem o povo e o Governo
catarinense dispensam as mais es

pontâneas manifestações, de sim
patia. Ocupando, no Ministério
do Presidente Garrastazu Médici,'
um dos postos de mais decisiva

atuação na pai ítica do desenvol
vimento nacional, o

I

Professor
Dias leite não deixará de experi-

,

mentar, em Santa Catarina, a rea

lidade do clima de harmonia e

confiança em que vivemos, certos
da segurança dos rumos que es

tão sendo seguidos para as metas
dos melhores destinos do País.

Santa Catarina possui, neste

instante, mais do que nunca, a

consciência de sua integração na

pol ítica .do Governo' Federal e

não esquece o que representa, co
mo incentivo ao seu esforço, o
apoio que lhe vem da União para
ajudá-lo nesta ofensiva resoluta.
Tendo, na solução pretendida pa
ra os casos que implicam a ação
do Ministro das Minas e Energia,
uma de suas maiores esperanças,

, é natural que saúde, com todo o

calor de seu .reconhecimento, a

presença do nobre Titular dessa
Pasta, em terras catarinenses, que
tanto se beneficiarão de obras co->

mo o Terminal Petrolífero de
São Francisco do Sul e a I ndús
triá Carbo-Química Catarinense.
Tais obras e outras no setor ener

gético terão de, ser creditadas às
deferências do Ministro que ago
ra nos visita.

A - Arena tem novo 'presidente
Finalmente, sem qualquer embaraço, o caso da suces

são da Presidência do Diretório Regional da ARENA foi
resolvido harmoniosamente. E vale comentar o discurso

proferido pelo' sucessor do Sr. Renato Ramos, ao assumir
o posto para o qual acabava de ser eleito unanimemente.

Foram palavras de lúcida interpretação do momento,

politico que Santa Catarina está vivendo.
O Sr. Jorge Bornhausen soube manter-se com eviden

te equilíbrio e, sem dúvida, coerentemente com o senti
do duma aliança dos tradicionais partidos para a função
renovadora que tem sido a tônica da nova política nacio
nal. Nas referências feitas ao seu antecessor, fez justiça
ao Sr. Renato Ramos, acentuando-lhe o esp frito público"
a inteligência e a lealdade. Teve mesmo, a certa altura de
seu pronunciamento, uma alusão respeitosa e encomiás
tica a Nereu Ramos, citando-lhe uma expressiva frase.
proferida em 1946. E a sua orientação, como chefe re

gional da organização política majoritária em Santa Cata
rina é toda voltada a sempre maior e completa união dos

arenistas, para "a colaboração que faça possível o t�tal
entrosamento entre o Partido' e o Governo, para que, sob
o comando eminente de Colombo Machado Salles, seja
permitida a.realização de-todos os sonhos de grandeza e

progresso ".
. As palavras do Sr. Jorge Bornhausen são, na verdade,
as de um moço, cuja nobre geração está, pois, atenta ao

instante inédito que se registra hoje na história. Mas são

também palavras dum idealista que não se afasta da reali- ,

dade objetiva e não ignora as responsabilidades que
assume. Por isso, invoca "a experiência e o conselho dos

que deram suas vidas à grandeza de Santa Catarina e os

estímulos daqueles que .desejam encontrar em, nosso

Partido as oportunidades de realização de suas vocações
para a vida pública':

.

\

É certo que' a hora pertence aos moços, _ e particu
larmente aos moços que nem tanto. se empolgam pelas
alegrias da mocidade que se desviem, temerariamente,

dos sinais que a experiência dos mais idosos foi deixando
ao longo dos caminhos percorridos em favor de melhores
condições 'de existência para as gerações novas. E o Sr.

Jorge Bornhausen é dos que, para airosa expectativa de
-

seus correligionários, não perde de vistas esses marcos

que são as pegadas dos que antes dele trilharam asáspe
ras estradas da vida pública que nem sempre conduzem a

pairagens repousantes e compensadoras, onde não medre
a. ingratidão dos homens.

Os politicos anosos têm, sobre os mais jovens, as van
tagens da serena visão panorâmica, que lhes permite
sobrepor-se ao passado, ao presente e também ao futuro,
para a exata compreenção das lutas ao presente e tam
bém ao futuro, para a exata compreensão das lutas em

não desvincular-se, sob o orgulho que as energias jovens
costumam sugerir, do tirocínio dos velhos, cujos conse

lhos e opiniões nem de todo estarão fora de propósito
em questões de vital importância para antigos e irremo
viveis principios, que foram conquistas gloriosas do
passado.

Estejamos certos de que, propugnando a unidade do
Partido,

.

o seu Presidente em Santa Catarina haverá de '

consegui-la na medida em que logre remover renitentes
,

preconceitos e reservas, aliás incompatíveis com o espio,
.

rito duma organização preposta à conciliação política em

torno de ideais e diretrizes preconizadores de formas
novas de expressão e de convivência democrática. Enu
merado o que se deve querer e o que não se'deve querer
na vida partidária, o Sr. Jorge Bornhausen se mostra bem
edificado para levar a bom termo a missão que os seus

correligionários lhe confiaram e em cuja execução' não
lhe será posstvel divorciar-se dos interesses do Estado,
dependentes do clima de paz propicio ao esforço geral
'para o progresso catarinense.

'

Gustavo·Neves

I
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Entr'evista comigo mesmo -

Decididamente, parece-me, todo jornal sofre de

complexo japonês; ambos não podem viver sem pastel;
ambos, porém, não têm o mesmo' objetivo: Japonês
fica rico à custa do pastel que vende; jornal irrita e

confunde o ledor, - e deixa mal o autor -, com os

pastéis que lhe dá. A Entrevista XX foi um festival de

pastel. Mas deixa prá lá; pois quanto mais obscuro um

texto mais inteligente parece•.• O assunto é outro. O
assunto é que um norte-americano resolveu publicar
um livro com o título NEM DEUSES NEM ASTRO
NAUTAS. Ligetrinhos, esses gringos. E o diabo é que o
tal título é dum livro meu, aquele NEM DEUSES NEM

ASTRONAUTAS. E como é que vai ser? Iremos con

ferindo depois de ler o livro do irnbecilôide, pois deve
ser como os demais, sem uma idéia mambembe sequer,
com trechos roubados a, todos os autores provincianos
deste mundeco fulera. Trataremos dele depois; por
agora, vamos transcrever, como pediu um amigo, a

continuação do nosso capítulo POR ONDE A TERRA

PASSOU, continuando a parte já publicada na Entre

vista anterior. (E não tardará um analfabeto copiar a

mesma, plagiar, e compor seu livro precedido dos pom-
posos títulos.

.

Mas deixa prá lá; não acredito mesmo nessas mú
, mias do desconhecido, do mistério. Também, quem é

que manda provinciano ter idéia, estudar, ser bom

mesmo. Mas burro mesmo, não haja dúvida, me eon
fesso; ao, invés de ficar na tarde de autógrafo da Ilha de

Mei-en-bipe dos "caos e ocasos raross" e dos "criado

res de caso" também, fui mandar uns exemplares prá
América do Norte). Mas vamos ao assunto. A seguir,
mais um trecho do capítulo POR ONDE A TERRA

PASSOU; este Capítulo é do meu livro o CÉU OPTI

CO, que os plagiadores americanos vão custar a ver,

pois não estou aqui na Província prá servir de burrich?
de carga prá nenhum gringo, e isto apesar de ter servl-

do e de vez em quando servir de agulha prá muita linha
ordinária. Mas vamos à continuação do' Capítulo, cuja
publicação foi iniciada na ENTREVISTA anterior:

Cada povo, evidentemente, conserva, sob a forma
de mito, envolto em misteriosas sagas, a sua origem, a
sua formação, a sua estabilização; e como cada povo se

forma dum chefe, este mesmo chefe perde, no curso

,
do Tempo, a simples forma humana e mortal e adqui
re, através da notíciaI oral, a notabilíssima forma de
deus e a perene imortalidade da transmissão sacerdotal
ou folclórica, porque, certamente, a lei maior e ec n- ,

suetudinárja de cada gente é aquele costume imposto
pelo histórico dirigente. Mas não há, em realidade

qualquer mistério cósmico de deuses astronautas va

gando no meio inter-estelar para povoar Planetas ou

'criar e modelar individualidades.
Referido isto, convém analisar, em profundidade, o

que ocorre no Cosmo local ou na Galáxia! principalmen
te no "braço 'Galático de Orion", por onde se movem

bilhões de Astros, rumo do espaço inter-galático, pela
expansão do nosso Universo-Ilha, � em cujos "rios es

telares" navega, também, o Sol e seus Planetas, na dire-
. ção duma borda galática que se flue e se distende ve-

lozmente.
'

Mas antes de seguir, há uma informação que, sobre

parecer curiosa, é altamente precisa na Ciência dos

Céus: No Passado, devido a mais campaticidade estelar,
maior número de Estrelas 'podiam ser percebidas pelo
.observador na Terra; hoje, este número se reduz, pelas

.

distâncias que vão tomando; ,em Futuro distante, pou
cas e raras Estrelas, poderão ser apreciadas, tal a fluidi
ficação do "braço galático" e tamanha a distância ao

centro galático; aliás, os Astros devem estar afastando
se do centro galático à razão média de 300 quilôme
tros por segundo,-(velocidade radial galática)-, que

parece ser a velocidade com que o "braço galático de

XXII

Morc,1io
Medeiros
Filho'

Trivial
Variado

Reaç'ão da Arena
preocupa'MDB

A direção do MDB está articulando, com a meticulosidade que vem.
caracterizando a sua ação politica depois do sucesso eleitoral do ano

passado, um programa de visitas à região Sul, levando à frente C! seu
candidato ao Senado nas eleições do próximo ano, Sr. Evelásio Vieira.
Entendem os dirigentes oposicionistas que o Partido não pode se

acomodar à sombra de eventuais sucessos poltticos sem se preocupar
com o objetivo principal da atividade partidâria que é a conquista de

posições para, através delas, lutar pela conquista do-poder. A eleição do'
Sr. Jorge Bornhausen para a presidência da Arena constituiu o desfecho
menos desejado pela Oposição para a crise que vinha debilitando seu

poderoso adversário. Acham os lideres oposicionistas que o novo

presidente da Arena, apesar de não contar com o irrestrito apoio de

alguns setores partidários, é quem neste momento reúne as melhores

condições para prOduZir na agremiação situacionista uma reação contra
o avanço politico do MDB no Estado. Quando por nada, pelo simples
fato de o Sr. Jorge Bornhausen ter conseguido na sua eleição a

unanimidade do Partido.
Em vista das atuais circunstâncias reinantes na Situação, que poderão

evoluir para uma integração partidária que, se discordante em

determinadas teses, estaria disposta a se unir para fazer afirmar nas

urnas a maioria eleitoral que efetivamente possui no Estado, sente o

MDB necessidade de redobrar seus esforços e manter viva a sua

vigilância para que não venha a ser surpreendido nas vésperas das

eleições de 1974 por uma ofensiva avassaladora situacionista. E agora,
mais que nunca, justifica o lançamento antecipado da candidatura do
Sr; Evelâsio Vieira ao Senado da República, demodo a conquistar para
o candidato um terreno pessoal que, de forma alguma, pretende deixar
escapar-lhes às mãos. Pretendem os lideres da Oposição agir de igual
maneira quanto aos candidatos para fi Assembléia Legislativa e para a

Câmara dos Deputados, que dentro ãos próximos meses já estarão nas
-

mas procurando sedimentar nos redutos do interior os seus nomes para
o pleito. Além' dos nomes dos atuais parlamentares, há muitos outros
que estão sendo cultivados com dedicado zelo em municípios como

Blumenau, Ioinvtlle e Lages, sem dúvida os centros politicos de onde o

, MDE pensa irradiar a mensagem .eleitoral com que comparecerá ao

pleito de 1974.
O Sul do Estado, para onde se i{esloca.rão no inicio de junho às

politicos da' Oposição, é uma das' regiões em, que o MDB espera
conquistar importantes posições. Sendo uma área eleitoral que até 1965
representava uma ponderável força do antigo PTB, o Sul catarinense
não correspondeu às expectativas da Oposição nas últimas eleições aqui
realizadas. Consideram. os dirigentes oposicionistas que, pela sua própria
origem política, o Sul poderá render muito ·mais ao MDB, desde que o

Partido insista em fixar raizes mais profundas naquela área.
Se bem que já figurasse há, tempos na agenda oposicionista, a

próxima excursão ao Sul passou, a partir da eleição do Sr. Jorge
Bornhausen para a presidência da Arena, a ser encarada com mais

importância e responsabilidade. E a partir dela o MDB intensificará a

campanha de mobilização de forças que vem empreendendo no interior,
pois seus lideres acreditam na possibilidade, para breve, de uma reação
da Arena ao crescimento da Oposição.

DISTRITO INDUSTRIAL se encontram vagas desde o início

Os setores econômicos e fínan- do ano, uma outra importante no

ceiros do Governo do Estado darão meação consta da agenda do Gover
toda ênfase à implantação do Distri- nador Colombo Salles para os pró
to -Industrial da região de Florianó- xirnos dias: a definição do nome do

polis, localizado numa área do rnu- novo líder do Governo na Assem

nicípio de São José. O próprio Go- bléia.
vernador Colombo Salles está entu- COMÉRCIO <,
siasmado com a idéia, que considera Vão se confirmando as previsões
uma das mais importantes da sua do presidente da Associação Comer
administração, no respectivo setor, cial de Florianópolis, Sr. Ody Va
beneficiando justamente uma área rella, segundo as quais até o fim do
pouco industrializada e que começa ano praticamente todo o comércio
a se defrontar com o grave proble- da cidade terá aderido ao novo ho-
ma de falta de empregos. rário corrido das 7 às 19 horas.
PROVAS TRANSFERIDAS Quase todo dia um novo estabeleci-

Quase todos os professores da mento da praça engrossa a lista dos
Universidade Federal que tinham que já o adotaram.
marcado provas para o dia de hoje LEITE
houveram por bem transferí-Ias. O Secretário Glauco Olinger, daMotivo: o jogo em Itajaí. Agricultura, está em contato perma-
TEXTEIS nente com os criadores de -gado lei-

A<; 'indústrias texteis do Estado teiro no Estado e não esconde suas

estão dando a maior importância à apreensões com a' iminência- de
próxima Fenil e desde já se preocu- ocorrer em pouco tempo a propala
pam em mandar para lá o que de da crísedo leite, em proporções que
melhor possuem na sua produção,

'

já o preocupam bastante. A crise,
apresentando seus artigos em suges- aliás, tende a provocar uma instabi-

I tivos stands. Por detrás de tudo isto lidade entre os criadores, a exemplo
9 grande interesse dos empresários do que já começou a acontecer,
dos texteis na exportação. levando-os, a se desviar de atividade,
LIDERANÇA o que acarretaria um problema irre-

Além da nomeação dos novos cuperável para a produção do leite
Secretários para as Secretarias que em Santa Catarina.

Órion" escoa para dentro do meio universal inter-galã
tico. (E é bom referir que existem Galáxias que se

afastam da nossa Galáxia' a uma v�locidade de
3.000.000 de quilômetros por segundo; isto mesmo, 3
mílhões de quilômetros por segundo. E convém dizer

que a velocidade da luz é de 300.000 quilômetros por
segundo aqui nas proximidades da borda galática onde
estamos, mas ela tem maior velocidade junto aos cen-

.

tros galáticos e é mais lenta no espaço livre inter-galáti-
co)." .

Mas damos um valto aqui, porque é um trecho de

equacionamento astrõnorriico e não quero que os grin
gos plagiadores o copiem, e 'sigamos adiante.

"O Sol, até onde foi identificado, vem rumando,
para a atual posição, desde a Constelação da Pomba e

segue na direção do Áp.ice em.Wega; teria ele passado
entre as Estrelas, ali naquela área, então mais compac
ta, há uns cem milhões de anos; hoje está passando,
junto com o grupo da Estrela Tolimã, nas proximida
des de Orion, onde ingressará plenamente por dentro
das formações nebulosas, em alguns milênios. Neste

trajeto, a Terra tem cruzado com os mais espantosos,
- restos estelares, desde poeira até pedaços de Planetas,
micro-estrelas ativas e restos de materiais até, por in
crível que possa parecer, formado por estranhas vege
tações de Planetas explodidos. Assim, particularmente,
eu não me espantaria se algúém registrasse quedas de

'árvores antigas e desconhecidas sobre a superfície da'

Terra em determinadas épocas. Mas para melhor com

preensão deve ir-se aos cálculos: "três Luas no Céu de

Rimini em 222 a. c: ", Isto é explicável; nesse ano, a
Terra (e todo o Sistema Solar) encontrava-se num pon
to situado cerca de 8 parsegs ou 252 trilliões de quilô
metros, termo-médio, do lugar onde navega neste mo

mento (1973), ou seja quase 27 anos-Iuz ou, ainda, ..
quase, 6,5 vezes a distância atual da Próxima Centauri.

/

,

Naqueles momentos, poderiam ter passado a sua órbita
e o Solou entre sua órbita e Marte, o que é mais certo,
dois grandes corpos planetários, per�rrendo órbita hiperbólica e recebendo luz solár poderiam parecer," à
noite, duas outras Luas que se perderam no Cosmo.
Depois, em 175 a.C., "três sôi: e numerosas estrelas"
foram vistos. Ora, o tema é o mesmo; somente que os

tais sóis e estrelas não eram mais que micro estrelas
ativas em curso tangencial ao Sistema Solar, por fora
do décimo-primeiro Planeta, (isto mesmo décimo-pri
meiro). Em, igual caso, estão os "três sóis, e as três
luas" de 122 a.C; Como nada tem de estranho o Sol,
noturno, indicado por Plínio, o Antigo; ainda hoje;-e
estamos percorrendo área relativamente limpa-, isto
ocorre ..em forma nomeada Meteoros e corpos estra
nhos luminosos e ãuminados e com alguns Cometas
sem retorno. Aliás, todos os Cometas são capturados
pelo Sol em seu curso para o Apex, como também o

Solos perde ao serem capturados no curso de alonga
das órbitas por Estrelas, como é o caso das Tolímãs
que devem possuir Cometas de longo curso roubados
ao Sol."

Por hoje Paremos aqui. Na próxima ENTREVISTA
seguiremos contando este Capítulo. Por aí se vê quan
ta cousa mal explicada existe. É falta de observação e

de acuidade e de conhecimento demorado do meio
cósmico. Falta desse conhecimento que vem da pesqui-

'

'sa total e completa e não de simples aprendizadozinho.
No mais, a Ilha de Mei-en-bipe dos "caos e ocasos"
raros e "criadores de caso" também, continua sua vidi
nha; .....

·A. Seixas Netto·

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Médici cumpre hoje programa no Porto
JM em Porto Alegre
condena '14 pessoas

por assalto a benee

paI do Orto, como o retra

to de Dom Pedro I e a es

tatueta equestre do primei
ro Imperador do Brasil.
Durante a visita à Funda

ção) o General Médici foi

presenteado com livros, ca
tálogos de moedas, de
biombos e medalhas de

prata. .

PROGRAMA DE !:IOJE
O programa oficial do

Presidente Médici para ho

je é o seguinte (hora de

Lisboa):' 10 horas - sarda
do Palácio de Queluz;
10h30 mín � partida do

aeroporto de Sacavem para
a Cidade do Porto;
l1h30min - chegada ao

aeroporto de Pedras Ru

bras, no Porto; 12 horas

recepção de boas-vindas na

Câmara Municipal da cida
de; 13h30min - almoço
oferecido a Médici e Tho
maz, no Palácio da Bolsa;
15h3Omin - visita à igreja
da Lapa; 17 horas - parti
da para Guimarães; 18 ho
ras - chegada a Guima
rães; 21 horas - banquete
oferecido por Thomaz a

.

Médici; 22h3Omin - re

cepção.

Em sua primeira ativi

�ade do segundo dia da vi
sita oficial a Portugal, o

Presidente Médici esteve
ontem na Fundação Ca
loúste Gulbenkian, onde,
juntamente com o .presi
dente português Américo
Thomaz, inaugurou a Ex

posição de Arte Sacra Bra
sileira.

A estrada dos jornalis
tas, tanto brasileiros quan
to portugueses.foi barrada
no museu, o que gerou
protestos de muitos, com
alguns até sugerindo que
todos se retirassem e dei
xassem de fazer a cobertu
ra. Eles tiveram que ficar à
espera das autoridades em

frente ao prédio lateral da
Fundação.

O Museu, inaugurado
em outubro de 1969, abri
ga a totalidade de uma co

leção de objetos de 'arte
constituída, ao longo de

.

40 anos, por Calouste Gul
benkian, e que abrange o
período histórico' que vai
do ano 2,800' A.'C. até o

Século XX. A distribuição
e articulação das galerias
do Museu foram orienta
das por uma sistematiza

ção cronológica e geográfi-

ca que determinou dois
circuitos independentes
dentro .de um percurso ge
ral. Assim, o Presidente

M�dic! pô�e �ercorrerr no
primeiro círcuito, uma pa
rede dedicada à arte orien
tal e clássica, as galerias do
Egito, Assíria, Grécia, com
um núcleo importante de
numismática, Roma,
Oriente Islâmico e Extre
mo-Oriente. No segundo,
dedicado à arte européia,
.há núcleos de pintura, es

- cultura, marfins e ilumina-
dos tapeçarias e tecidos,
mobiliário e ourivesaria,
jóias, vidros e medalhís
tica.

A exposição brasileira
foi realizada pela Secreta
ria de Cultura, Esporte e

Turismo; e pelo Museu de
Arte Sacra de são Paulo.
Foi apresentada na Funda
ção Gulbenkíen sob patro
cínio da embaixada do
Brasil. É uma exposição

.

dedicada ao barroco brasi
leiro, que inclui trabalhos
de Antônio Francisco Lis
boa, o "Aleijadinho", para
o �antuário de Congonhas
do Campo. Algumas das
obras de arte expostas per
tencem ao Museu Munici-

MDS apresenta à Câmara um

projeto alterando Ci lei

sobre abuso de autoridadeAo final de uma sessão que se prolongou por l4h30min, das

quais 7h30m em reunião secreta, o Conselho Especial da la.

Auditoria da 3a. Região Militar, em. Porto Alegre, condenou na

madrugada de ontem, a penas que variam de três anos a seis
meses de reclusão, 14 das 21 pessoas denunciadas por assaltos a

cinco Bancos. Todos condenados e acusados de pertencerem a

organizações terroristas, enquanto outros sete eram absolvidos

por insuficiência de provas.
Cinco dos condenados - o ex-vereador Indío Vargas, o estiva

dor Miguel Marques, o comerciário Jorge Fischer Nunes, o pro

fessor Maeth Boff e a estudante Vera Idiart, os dois últimos

foragidos, também tiveram cassados os seus direito�políticos por
.

seis anos. Foram condenados a três anos de reclusão, o professor
Maeth Boff', a estudante Vera Idiart, o comerciante Jorge Fischer
Nenes e o estivador Miguel Marques; a 'dois anos e meio, o ex

-vereador Indio Vargas; a dois anos o professor Francisco Tôrres
eo ex-tenente do exército Dario Viana dos Reis; a um ano o

estudante, Fernando da Mata Pimentel, o sapateiro Adão Domin
gos dos Santos e a veterinária Inês Maria Serpa de Oliveira. Tam

bém foram condenados o comerciante Atayde da Silva Teixeira,
a 10 meses, já cumpridos em presídio; a-cito meses, o estudante

Irgeu João Menegon; e a seis meses, o comerciário Bertulino

Garcia da Silva e o jornalista Ayrton Müller Rodrigues.
A la. Auditoria absolveu, por "insuficiência de provas", o

ex-coronel da Brigada Militar, Emílio João Pedro Nunes, os co-
.

merciários José Carlos Reschke, Djalmo Alves de Oliveira e Orina

Teixeira de Souza, o motorista Djalma José }Pereira, o barbeiro.

Oswaldo dos Santos e o mecânico Gerônimo Fávero. O julgamen
to dos 21 denunciados iniciou às nove horas de segunda-feira,
com a leitura dos au tos, quando se verificou que sete dos indicia

'dos retificaram os depoimentos que haviam prestado na polícia,
alegando que eles foram obtidos sob coação moral e física, "com
torturas sofridas no Dops", como choques elétricos, espancamen
tos, socos e pontapés".

O Conselho Especial da la. Auditoria da 3a. Região Militar
foi presidido pelo Auditor Larry José Ribeiro Alves, atuando
corno Promotor, Cesar Canarim e na defesa, os Advogados Eloar
Guazelli, Werner Becker, Anselmo do Amaral, Caio Lustosa, Se

rafim Machado, Osmar Ferrer, Luís Alberto Campos, Pompílio
Nunes de Matos e Luís Adriano, este último, advogado de ofício

da Auditoria.

agentes, "estará invadindo área privativa de ou

tro poder e esta ingerência descabida não pode
passarsem o· devido reparo, sem a devida puni
ção, incorrendo a' autoridade que o fizer em

�u�'.
.

Ainda conforme a justificativa apresentada,
a exata classificação do sentido de ab,u'so1ie au

toridade de ingerência indevida é '0 objetivo do

projeto, que prevê, também, o direito de repre

sentação por parte do parlamentar cujo pronun
ci aménto, liberado pelo Presidente de sua casa,
for sonegado total ou parcialmente à publicida
de. Em caso de reunião do Congresso Nacional,
tal direito competirá à mesa da casa em que se

.

realizar a sessão. \

Concluindo sua justificativa, Francisco Pin to

acentuou que, "muito embora a Constituição
agasalhe a' imunidade parlamentar como uma

prerrogativa fundamental ao exercício do man

dato, a legislação ordinária não pune o agente
público que a violente",

- O objetivo de nossa proposição se amplia
'quando, analisada mais a fundo, constatamos

que, preservando a inviolabilidade das opiniões,
palavras e votos do parlamentar, no exercfcio

de -scu mandato, mais .do que nunca estamos

engrandecendo o poder legislativo, em favor do

aprimoramento das instituições democráticas".

Os deputados Aldo Fagundes e Tales Rama

lho, respectivamente líder e secretário-geral do
MDB, e Francisco Pinto, apresentaram' ontem
na Câmara projeto alterando a lei no. 4.898,
que dispõe sobre o abuso de autoridade.

Segundo o projeto, fica incluído na lei mais

um artigo que define como abuso de autoridade

"censurar ou impedir, de qualquer forma, a di

vulgação, pela imprensa, pelo rádio e televisão,
de pronunciamento parlamentar feito no recin

to da Câmara dos Deputados ou do Senado Fe

deral" .

A justificativa que acompanha o projeto
apresentado ressalta, que, de acordo com o regi
mento interno, Q presidente da Câmara pode
censurar "aqueles que usarem, nos discursos ou

pareceres, de expressões ofensivas a membros

do poder legislativo ou às au toridades consti

tuídas dos demais poderes da República",
- Fora daí - acentua o deputado Francisco

Pinto - ninguém, nenhuma autoridade, tem

competência ou atribuição de censurar discurso
.

de parlamentar, quando proferido no recinto da

Câmara dos Deputados ou do Senado Federal",

o ABUSO
.

Acrescentou o parlamentar que, se tal for

feito pelo poder executivo ou pelo judiciário,
indevidamente' através de .seus prepostos ou NOTICIÁRIO NACIONAL FORNECIDO PELA AJB

�-----------------'�--------------------------------------------�

----------------------------------.------------------------------�--------------------�

se.oprobl�m�de sua
empresaeativo fIXO,

êapítaldegiro,
exp�nsao.

' .

reequIpamento,
aumento produCàQI
converse como.brde I

ECT instala novas

ca ixas '.coletoras
A instalação, em caráter experimental, das novas cai

xas de coleta de correspondência deverá ser iniciada até

o final deste mês na Guanabara e em São Paulo, infor
mou ontem o Presidente da Empresa Brasileira de Cor

reios e Telégrafos, Haroldo de Mattos. Fabricadas com

fibra de vidro, em dois modelos, um redondo e outro em

forma de pirâmide, as caixas serão implantadas inicial

mente em lugares de grande movimento do público, I! em
uma segunda etapa.vem ônibus e trens suburbanos. Se

forem bem receb'idas pelo público, a ECT vai instalá-las

em todo o país.

I
I

Andreazza entrega

trechode Br-452 ..

O Ministro dos Transportes, Mário Andreazza, entre-'

gou ontem ao tráfego o trecho da rodovia BR-452, en
tre os municípios goianos de Rio Verde e Itumbiara,
num total de 181 quilômetros de estrada asfaltada.

Na ocasião, disse que "os programas do Governo Fe

deral têm como metas principais a valorização do ho

mem e a ocupação de toda a terra que os nossos.maiores

nos legaram". Acrescentou que "o oeste brasileiro, há

pouco legendário, tão isolado, tão rico em ofertas, mas
tão pobre de expectativas imediatas, recebe, assim, um
monumental programa de Governo, destinado a mudar

aceleradamente a face humana e econômica da região,
com melhores resultados para a economia de todo o

país" .

Situada na região que tem uma intensa produção. de
arroz, soja e algodão, seus principais produtos, além de

um rebanho considerável de 230 mil cabeças só em Rio.

Verde, a estrada segundo o diretor-geral do DNER, Eli
seu Resende, "se afigura de primordial importância, não
só pelos efeitos econômicos - escoamento e valorização
dos produtos - como também pelas repercussões sociais
que vai trazer aos habitantes". .

Fazendo parte da BR-52�u estrada do Prodoeste, o
trecho Rio Verde - Itumbiara - construído em região
ondulada e de vegetação cerrada, a uma latitude de 600

metros - foi iniciado em março de 1971 e contou com

fínancíamento do Banco Mundial.

•

\
.

. O BRDE tem uma equipe especlallzada
neste tipo de convérsa.
Gente que entende de empresas e

sabe das soluções. Se a sua empresa
tem algum desses problemas, faça o

seu projeto e vá falar com o BRDE.,
Se você comprovar a viabilidade

técnica, econômica e financeira,
o BRDE resolve o seu problema.

'Gonzaga reafirma:

quero ser deputado
O conhecido cantor Luis Gonzaga, afirmando sua in

. tenção de disputar uma cadeira na Câmara Federal, visi
tou ontem, em Recife, a assembléia legislativa, o líder do
MDB pernambucano, deputado Jarbas Vasconcelos, con
versando longamente com o parlamentar sobre os proble
mas da região.

Assediado'por fãs, em sua maioria funcionários da

assembléia o autor de "Asa Branca" informou, na oca

sião, que estava providenciando a transferência de seu

título de eleitor, do munícípio de Miguel Pereira, no
E-stado do Rio, para Pernambuco.

Se eleito, pretende fazer com o padre-boiadeiro João

Cáncio um trabalho de orientação junto à infância serta

neja para evitar no futuro a repetição das intrigas que
dão origem às guerras de família, a exemplo do que ocor

re entre os Sampaios e os Alencar, na cidade de Exú,
onde nasceu o cantor sanfoneiro.

Gonzaga asseverou que já comprou um terreno em

sua cidade natal, para a construção de um ginásio e de
uma praça de esportes, que pretende instalar, carreando
verbas federais. \

Para sua campanha, compôs uma música com Nelson

Valença, intitulada "Cantarino" , que refere-se ao som

produzido pelo vento de encontro à serra do Araripe,
que traduz proximidade de chuvas: "Volto agora à mi
nha terra/volto agora ao meu torrão/ trago paz prá mi
nha gente/trago amor no coração// (///) Canta, Cantari
no/canta prá me ajudar".

..

�ISUL .�BANCO REGIONAL DE DESENVOLVIMENTO DO EXTREMO
".

"
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NA ILHA PARTE CENTRAL RESIOENCIAS
RUA RAUL MACHADO
Ótima residência de alvenaria com ampla
sala, três dormitórios, copa, cozinha, bq
nheiro social e garagem. Nos fundos,
também em alvenaria, dois quartos, des- - •._.
pensa e cozinha. Terreno de 12x27 com

quintal todo cimentado. Uma residência
,

acolh�ora com preço bastante acesslvel.
FELIPE SCHMIDT .

ORTUNIDADE

RUA URBANO SALES:-
Residência com 2 pavimentos, ten'do ria
parte superior 3 quartos, sala de jantar,
,Iivingd cozinha, banheiro social e área de
serviço. Parte térrea:- living, quarto, sala
de jantar; cozinha e banheiro. Preço
Cr$ ao.OOO,OO.

,
RUA SILVA JARDIM"
Três casas qerninadas com 126m2. em
terreno de '23,20m. de frente por
25,00m2. de fundos c/ Rua Prof. Maria
Júlia Franco: Ótimo local para construir
hotel ou prédio residencial em frente ao

Veleiros da Ilha, prôxirnoao novo siste
ma viário da Capital. Cr$ 70.000,00 com

,50% de entrada.
'

RUA ALAMEDA ÃDOLFO KONDER
Uma bel fssima casa de alvenaria com 2
'pavimentos, com área de 268 m2. em

terreno de 364 ·1TÍ2. Pavimento térreo:
Hall de entrada, living, sala de jantar, co
pa: cozinha, banheiro social e quarto de,
casal grande. Pavimento superior: 3 quar
tos, hall, banheiro social completo, área
de serviço. Cr$ 250 000,00 com 50% de
entrada e saldo a combinar.

APARTAMENTOS
EDIFICIO PRAÇA XV
Apartamento no 40. andar com sala,

quarto, banheiro e cozinha. Área de

45,83 m2. PREÇO BOM, POR�M À
,VISTA.

SOLAR DONA MARTHA
Apartamento com 3 quartos, living, cozi
nha, banheiro social, dependência de em

pregada e garagem. Preço convidativo.

EDIFfclO UNIÃO DE BANCOS
Na Trajano 16, sala ocupando todo 020.
andar com 191,50 m2 e 2 instalações sa

nitárias. PREÇO DE OCASIÃO.

EDIF(CIO JORGE DAUX
Rua dos Ilhéus esquina Araújo Figueire
do Loja térrea com 60,00 m2.

'Loja térrea com 60,OOm2,

/ EDIFÍCIO APLUB - RUA DOS
ILH�US '

Sala com 5O,00m2, carpetada, com ar

mários de divisão, pia de mármore' e

a randel a s fluorescente. Pr,eço'
Cr$ 42000,00 aceitando contra oferta.'

APARTAMENTO DO EDIFICIO FLAN
BOYNT - com gar�gem, 4 quartos, sala I

de jantar, living, 2 banheiros copa
cozinha, área de serviço, etc. Área
'209m2.

AP A RT AMENTO NO EDiFICIO
ARTUR: 70. andar, com 1 quarto, sala,
cozinha e banheiro. Preço bom, paga ..

menta facilitado.

BAIRROS RUA SÃO VICENTE DE PAULA -

AGRONÔMICA - Casa com 5 quartos,
-

.
salas, living, 2 banheiros, cozinha, gara-

RESIOENCIAS
,.m,'�d'''N;ço.

R U A ANTONIO ELEUTÉIUO
VIEIRA - AGRONÓMICA

Residência de alvenaria com 2 pavi
mantos, tendo na parte superior 3 dorrni-'
tórios, banheiro social e ãree de serviço.
Na parte Inferior: amplo living, cozinha, ,

dependência de empregada completa,
garagem e despensa. Cozi nha e banheiro
com piso marmorizado 'e azulejo atê o

teto. PREÇO: Cr$ 120.000,00 com Cr$
50.000,00 financiado pelo IPESC e saldo
com relativa facilidade.

- RUA ÁLVARO RAMOS - TRIN
DADE;

Casa de alvenaria com 3 quartos, li
ving, sala de jantar, cozinha, banheiro;
98m2 de área constru Ida mais uma va

"randa com 16m2 em terreno de 13,70 �
22,0(]) ,- Cr$ 80.000,00 a vista acei
tando contre-proposta.

, I

EDIFICIO PRESIDENTE:
Apartamento com 2 dormitórios, living,
cozinha, banheiro e área de serviço.
Cr$ 70.000,00 com facilidades.

,

I

SOLAR Da. MARTHA
Vaga de garagem no. 2 - Bloco A.,Para'

'

carro pequeno. Cr$ 10500,00 a vista.

SOLAR DONA E�MA: Rua Dr. Antônio
Mussi, Ápartamento com 3 dormitórios,
living; cozinha, banheiro social, depen
dências 'de ernpreqada, área de serviço e

garagem. 10m2 de construção.
'

../

Rua ANTÔNIO ELEUTÉRIO VIÊ I RA
- AGRONÔMICA - Casa de material
com 2 pavimentos com área de 132m2, 3
quartos, sala de jantar, banheiro, gara
gem, duas salas. Facilita-se.

RUA CAl'ITÃO ROMUALDO DE
BARROS - TRINDADE

Be I í ssi ma residência de alvenaria
constru Ida sobre pilotis com 4 quartos,
living, 2 banheiros sociais com azulejos
até o teto, copa-cozinha, garagem e

amplo 'porão de 85 m2 sob pilotis.Área
construtda de 142m2 da UFSC. PREÇO
DE OCASIÃO COM 50% DE ENTRA
DA E SALDO FACILITADO EM 12
MESE_�,.

RUA RUY BARBOSA - AGRONÔMI-
CA, )j
Be Ifss ima casa de alvenaria com 90,70m2
em terreno de 8,40 x 50m., frente em

pilotis com 2'quartos, sala, cozinha, ba
nheiro com azulejos decorados até o te

to, hall, quarto de'empregada, etc. Mais
garage'm com 17m2. Vista para - Bafa
Norte. Cr$ 80.000,00 à vista - acar

tan do contra-o reposta.

EDIFICIO ARTHUR
Apartamento no 40. andar c/ 1 quar

to, cozinha e banheiro. Cr$ 30.000,00,
À vista ou Cr$ 1'0.000,00 de entrada e 5-

, prestações de Cr$ 5.000,00.

NO CONTINENTE RESIOENCIAS.
,

RUA CELSO BAYNA - JARDIM
ATL�'IlTICO
Excelente residência com 1 su ite privati
va, 3 dormitórios."amplo living, refeitó
rio, área de circulação, copa-cozinha, ba
nheiro social, depe- :dência_ de emprega
da, lavanderia e' abrigo coberto para car
ro. 146,74m2 de área construída com fi'

nlssimo acabamento de gosto apurado.' É
quase impossível descrevê-Ia. Preço aces

slvel e super facilitado,

"

RUA MATTOS AREAS - ESTREITO:-"
Casa mista de 7 x 14 com 15 peças em'

terreno de 1 O x 30 - Gr$ 60.000,00
aceitando como, parte de pagamento,
auto ou imóvel de menor valor.

Rua Camilo Silveira de Souza, Capoeiras:
Boa residência de madeira, com

88m2, com 3 dormitórios grandes, living,
banheiro social, cozinha, garagem e po

rão. Terreno com 601,97m2. Preço bom
e facilitado .

RUA TOLENTINO DE CARVALHO -

ESTREITO: - 2 casas, sendo uma de

.etvenaría com sala; 3 quartos, cozinha,
banheiro, lavabo, varanda e tanque, com
60m2 e outra' casa mista, com sala, 2

quartos, banheiro, cozinha, tanque e

abrigo para carro, com 57m2, em terreno

de 400m2. Facili\a-se o pagamento.

RUA ALBERTO PASQUALINI
ESTREITO:-
Casa mista com 75,60 m2 de construção
em terreno de 10x 30; com sala, living,
2 qu artes, banheiro social, varanda,
copa-cozinha e abrigo para carro,

'RUA LEOBERTO LEAL
Casa de madeira com 40,05m2. em área'

_

.de 14,00 x 30,00m2. Próxima ao Clube
10. de Maio; Cr$ 12.000,00 à vista ou

,Cr$ 15.000,00 facilitados.

COQUEIROS - BOM ABRIGO,
,

Apartamentq novo com área de

120,53m2, 20. andar, com 3 quartos, I i

ving, copa, cozinha, banheiro, quarto pa
ra empregada c/Sanltárlo , área de servi

ço. Todo acarpetado e acordínado, piso.
da cozinha e WC em pavlftex, garagem
ampla, privativa. Preço ótimo.-

RUA ABELARDO LUZ
ES'fREUO

Residência de alvenaria com 3 dormi
tórios de 16 m2, 1 idem de 750m2
amplo living de 24,50 m2, coz'inha d�
4x4, banheiro social completo, 'sala de
estudo com 9;00x3,50 .e garagem.
ANEXOS: Lavande-ria, dependência de,
empregada completa, quarto d� despejo
e churrasqueira coberta com pia. 14800
m2 de área constru Ida mais 50,00 �ide
.anexo� Terreno de 12,36 com jardim na

frente e quintal todo cimentado. O PR E
ÇO t UMA BARBADA CaJI FACIL 1_
ADES.

•

RPA souzx DUTRA - ESTREITO:
Residência com 3 -dormitôrics, hall, fi
ving, varanda, copa-cozinha e' banheiro
social 18,50 m2 deJárea constru ída em

terreno de 340,00 m2.

RUA JOSE DO PATRocJlIIm - ES-
TREITO'

.

Casa de alvenaria com 3 quartos, sala,
cozinha, banheiro social, varanda coberta
e garagem para 2 carros. Dependências
completas para empregada mais um salão
dispon(vel para ampliação. 161,50 mzde
construção em terreno de,300 m2
Preço: 70.000,00 com 50% de entrada e

saldo facilitado.

Padaria em Campinas, Mun, de São
José, em terreno de 325,00m2 com área
útil de 212,75m2, equipada com forno
SUPER VULCÃO Nó. 7, à lenha e de
mais máquinas. Moinho para farinha de
rosca; estufa. Capacidade 15 sacos diá
rios de fabricação única na região. Parte
do pagamento facilitado.

EDIFÍCIO FLORÊNCIO COSTA
,

(COMASA)
Um apartamento com área de 87 m2.
Com living, '2 quartos, cozinha, copa, ba
nheiro social com azulejo até o teto, de

pendência de empregada, área de serviço.
Com armarias embutidos.

Cr$ 85 000,00 a combinar.

RUA CUSTÓDIO FERMJNIO VIEIRA
- SACO DOS LIMÕES

Casa mixta, sita à rua CUSTÓDIO
FERMINIO VIEIRA, com 2 pavimentos;
Terreo: Hall, sala, quarto, cozinha; Wc e

,

Abrigo para carro. Parte superior: 2 quar
tos, 2 salas saletas e hall. Tanque cober
to. terreno c/468m2 Área construtda:

•
96m2. Ótimo preço.-20.000,00.

TERRENOS
JARDIM ATLÂNTICO
Lote no. 143 -r- quadra 10 com 1.5

metros de frente por 25,90 metros de

profundidade. Cr$ 16.000,00 â. vista,
Troca por Volks 1,330 zero.

,

_

ESTRADA GERAL rrXCORÓBI
Terreno com 58m de frente por 340 de
fundos com 2 casas de .materlal e 2 de

madeira. PREÇO E CONDiÇÕES EXCE

PCIONAIS.

BALNEÁRIOS
,

SAMBAQUI - PRAIA DAS FLORES
Casa de alvenaria com 2 quartos, sala,
cozi nha, banheiro constru Ida em terreno
de 450m2. Cr$ 35.000,00 à vista com, '

pequenas facilidades.

RUA FLÁVIO VIEIRA DA ROSA -

BARREIROS:-
3 lotes de 11 x'34,60 com área total de,

1.228,40 m2. 'Tem água encanada.
Cr$ 7.000,00 cada lote.

TE�NO NO JARDIM ATLÂNTICO,
Bar bada, por apenas Cr$ 9.000,00.
Lindo ... Lindo.
BOM ABRIGO

Terreno na rua João Meirelles com

285,60 m2 muito' bem localizado. O
,

preço é uma barbada: apenas Cr$
10.000,00 À VISTA.

LAGOA DA CONCEIÇÃO
2 lindos lotes no loteamento "ZERB I

LINS", na Avenida Principal.
2 lotes a Cr$ 8.000,00 cada um a 80 me

'tros da Avenida Principal. Negócio ur-'
gente.

RUA ARACY VAZ CALADO
,Terreno próximo ao Hospital Sagradà
Fam(lia' com 11 x ,f9m. Cr$ 12,.000,00.
VILA DUQUE DE CAXIAS - BARREI
ROS
4 101'es de terreno por apenas

C_r$ 6.000,00. Oferta por curto tempo'.

RUÀ SÃO /JUDAS TADEU - JOSÉ
MENDES
Lindo terreno de 10x27, com muro de

pedras e entrada de veiculas. Rua Calça
da. Preço: Cr$ 15.000,00.

EDIFIt:IO RECREIO - C'M1BORIÚ
Apartamento tipo 'duplex, contendo na

'parte de baixo: sala de visitas, sala de

jantar, cozinha, sacada e terraço de uso

comum. Em cima: quarto de casal com
armário embutido, quarto de' solteiro,
banheiro social e área de serviço. Área
constr:u(da: 75m2. Mobiliado com camas

beliches, sala de jantar, cozinha, etc.

�Cr$ 35.000,00 facilitados.

RUA SANTA CATARINA ESTREI
TO - Casa nova, 'com 3 quartos, ampla,
sala, banheiro decorado, cozinha, copa e'
gara,gem. Parte financleda. 'Ótimo preço.

RUA OSWALDO CRUZ ESTREITO
- Boa ,casa de alvenaria c/ 4 quartos, sa
Ia, copa, cozinha, banheiro social, amplo
salão constru Ido sobre a parte da cozi
nha e ,garagem para 2 carros.. 212 m2 de
área construída. Próxima ao mar e rua

calçada. Cr$�90.000,00.

JARDIM AEROPORTO - Lote bem lo

calizado, próximo do Aeroporto com

327,00 metros. Cr$ 1.500,00.
RUA PAPANDUVA - BARREIROS:
Lote de 10 x 16 na,antiga.Rua Felipe
Neves, próximo ao ponto de ônibus Fáti
ma. Cr$ 10.000,00.

RUA FÚLVIO ADUCCI •

No melhor ponto do Estreito junto
ao. mercado, o melhor terreno de 27,57
de ,frente por 40,00 de fundos. Preço
justo com boas c?ndiçõe� de pagamento.

SÃO JOSe.
Terreno com 148.841 m2 no distrito de
Petecas, distante 5 km da BR 101, pela
rua do ponto final do ônibus Barreiros;
próprio para cultura, pastagem e desma
tamento p/ lenha: Frente para a ca

choeira "Cova Funda': ,e fundos estrada
da Petecas, Tudo isso por somente

Cr$ 20.000,00.
RUA LEOBJ;:RTO LEAL
Terreno com 14,70 x 30 metros, área

441 m2. C�$ 15.000,00 com entrada de
Cr$ 10.000,00 e saldo 5 x Cr$ 1.000,00.

ESTRÁDA LAmA-RIO TAVARES ,PREÇO JUSTO COM ALG(JMAS FACI-

Casa de alvenaria, construção sólida, pró- LlDADES.
' ,

xírna do LlC e fundos para a Lagoa, com
2 dormitórios, amplo living, banheiro-so
cial completo, vestrbuto, coz inha eterra
ço coberto com 12,45 m2. NA PARTE
INFERIOA: Um dormitório, dependên
cia completa de empregada e abrigo para'
barcos. Terreno de 787 ,43m 2 com área
construlda de 139,43 m2.

SITIO EM RATONES
com 30.000 m2 de terreno com árvores
frut (feras 'e cultivado com plantações
diversas. Cortado pela Estrada geral de
Ratones a Canasvieiras. Água de cachoei
ra em abundância. Cr$ 12.000,00 a com

binar.

JARDIM ITAGUAÇU - COQUEIROS
..: Casa com 84rT)2. Terreno de 36qm2. 2
quartos, sala, living, cozinha e banheiro,
porão com duas peças habitáveis. Entra
da para carro. Rua Calçada.
EDIFíCIO
NORMANDIE - PRAIA DA SAUDADE
Apartamento tipo A-l situado no 30. an

dar, com 2 quartos, living, cozinha, dois
banheiros, sendo 1 de casal e outro so

cial. Garagem fechada, tanque e chuveiro

fora. Cr$ 75.000,00 - Aceitando con

tra- proposta.'

RUA ALMIRÀNTE CARNEIRO -

AGRONÔMICA
Terreno com 10m de frente por 10,25m'
de-fundos. Com 20m de lateral direita,
por 18m de lateral esquerda. Área 190
m2. Cr$ 8.000,00 - com entrada de'

'

Cr$ 4.000,00 e 4 x Cr$ i.ooo.oo,

RUA PIO X - COQll�IROS s,
Terreno de' 10x26 muito bem locali

zado. c-s 12.000,00 com 50% de entra
da e prestações de Cr$ 500,00.

CANASVIEIRAS - CACHOEIRA DE
BOM JESUS

'

Casa de veraneio próxima ao mar, com 3'
dormitórios, hall, banheiro, social, amplo
living e varandão. Na parte inferior: Co
pa, cozinha e banheiro social. Área co-

. berta para 3 ou 4 automóveis. Área cons-
'

trufda de 146,25 m2 em terreno de 17 x

27. MOBILIADO - Preço Acesslvel com
algumas facilidades.
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A Prefeitura Municipal
de Itajai deverá financiar o
projeto de ampliação do
sistema de abastecimento

de água da cidade, cujos
estudos resultaram na im-

plantação de um sistema

praticamente novo, sendo

utilizados parcialmente se

tores do já existente que
não atende em toda a sua

;> plenitude a demanda local.
A informação foi prestada

"

a O ESTADQ pelo Prefeito
Frederico de Souza" acres-

r,
" centando que na próxima

sexta-feira estará em No

rianàpolis acertando os de

talhes do projeto com o

... engenheiro Benjamim Lo

bà de Farias, presidente da

Companhia Catarinense de

Águas e Saneamento e

com o Diretor Técnico da
;,

Casan, engenheiro Hamil-

ton Cardoso. Segundo o
"

" Chefe do Executivo, o no-

;; vo projeto estará concluí-
do em 90 dias e os enten

"'"-1� âimentos com a Casan in

dicam que a obra deverá
I ter in icio ainda no corren

te ano.. '

,-; BLUMENAU
'Durante a última reu

nião de secretários da Pre

feitura Municipal de Blu

menau, o titular da Agri
cultura, agrônomo Nestor

Fernandes, comunicou

:; que a Arcapesc, orgiia esta-

dual que difunde a pesca
em Santa Catarina e que
mantem convênios com ór

gãos federais, vai firmar
convênio com a prefeitura
de Blumenau. Informou

"

ainda o Sr. Nestor Fernan-
des que o acordo visa o de
senvolvimento da piscicul
tura organizada, inclusive

com a difusão da criação
"

do peixe-rei e outras espé-
cies que constituem rendi
mento certo no comércio

.

em geral e que proliferam
facilmente t:m lagoas bem

preparadas.
IflJAí

O Apostolado da Ora-
, \. ção da Igreja Matriz do

.'

Santissimo Sacramento 'de

Itaja( completará no próxi
mo dia 26 seus 75 anos de

fundação. A diretoria do

apostolado elaborou um

programa comemorativo.

Para o dia 24 às 19h30m

marca uma missa pelas al
mas das zeladoras e asso

ciadas já falecidas. e, para o
dia seguinte, missa em

, ação de graças em louvor
dos Centros Paroquiais vi
zinhos No dia 26; será le
vada à efeito uma missa

festiva com a participação
do Coro Santa Cecz1ia.

FRAIBURGO: '

A Diretoria Administra
tiva .do Banco do Estado
de Santa Catarina, infor
mou que já está funcionan-

;. do o posto de serviço de

Iraiburgo, junto à Prefei
tumMunicipal. Esse é o sé
timo de uma série., dos'
quais, três j4 funcionam
em Blumenau e três na Ca
pital. Acrescenta ainda que
o Besc aguarda do Banco
Central do Brasil, a autori
zação para instalar um pos
to no hospital de Caridade'
de Florianópolis.

ITAJAí
Com sessão solene pro

gramada para as

jl0h45min. na capela do
Colégio, Salesiano, o Grê
mio Estudantil Salesiano
de Itaja( comemora hoje,
L2 anos de fundação. À
13h30min haverá uma

mensagem do estudante
RerlOr A velino Marcos
presidente do rce«: a to�
dos os estudantes de Itajaí.
As dezesseis horas de sâba-.

,-

do, às solenidades terão

prosseguímento quando se

rá eleita a Rainha do Grê
mio Estudantil Salesiano
de Itaiai:

TONICARDIUM
Tônico do coração.
Poderoso .cardiotôní-

,

co- diurético. Indicado
no tratamento da Arté
riosclerose, dlstúrbío
dá Pressão Arterial,
dbenças dos Rins e

Rel!matismo. Todas'
as,manifestações da
Asma. .' ,
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Frio chegou elll São Joaquilll e
Lages:. 6'e 2 graus negativos
Diretoria da Acib programa

no Vale festa dos 75 anos

Ruy querPratini na festa do 7 iJ.
. �.

\

antversario

Blumenau
-

(Sucursal) - A primeíra
preocupação da nova diretoria da Asso

ciação Come r cial e' Industrial de Blume

nau, recém 'empOssada, é a comemoração
dos 75 anos de existência da entidade no

dia 16 de julho vindouro, Para tanto o

atual presidente, Sr. Ruy Eduardo Wille-,

cke nomeou diversas cormssoes encarre

gadas de elaborar a programação oficial

que será examinada em reunião da dire

toria ainda num aos encontros programa
dos para maio, Diversos representantes da
Acib já mantém entendimentos com

-
,

órgãos lojistas e industriais'de outros mu-

nicípios no sentido de dar maior ampli- .

'tude e participação nos festejos, para ás

quais será convidado especialmente, o Mi

nistro Marcus Vinicius Pratini de Moraes.

A nova diretoria da Associação Comer
ciai e Industrial de Blemenau, presidida
pelo Sr.' Ruy Eduardo Villêcke, está cons
tituída, pelos seguintes membros: Vice

Presidente - Lotário Stueber; 20. Vice
Presidente - Ivo Hering; Secretário Geral '.
- Rolf Elke, 10. Secrétário - Henrique
Regis Bergan; 20. Secretário - Adolfo

Luiz Altenburg; Tesoureiro Geral -

Wilson Migueis Praun; 10. Tesoureiro �

. Alfred Zinkhahn; 20. Resoureiro - Décio

Moser e Bibliotecário - Rodf Rudi Nebe-

lung.
,,{

.
Em pesquisas que deverão ser desenvol-

• vidas nos próximos meses, a "Operação
Geomar VI" investigará a possibilidade da
existência de carvão na plataforma litorâ

nea de Santa Catarina. Nos seus próximos
trabalhos a expedição confirmará O resul

tado de' pesquisas anteriores, que demons
traram a extensão de um veio mineral, par
tindo de Criciüma em direção ao mar, Ava

rias no equipamento científico do navio

"Almirante Saldanha" impediram a conclu
são dos trabalhos nesta área.

Durante 47 dias (de 13 de março a 30

de-abril), o "AlmíranteSaldanha" realizou

pesquisas' da geologia marinha da costa sul,
no trecho entre as localidades gaúchas de
Rio Grande a Torres, esta última na divisa
com Santa Catarina. Com a participação d€l
membros de várias instituições científicas
do Brasil e universitários gaúchos, a "Ope
ração Geomar VI" representa a segunda
etapa do Programa Nacional de Geologia. e
Ge-física Marinha (projeto Rio Grande),
iniciado em '1972, com pesquisas no litoral.
norte do País, entre o Amazonas e o Pará.

PROCESSO I

As investigações da "Geomar VI" foram

desenvolvidas pelo processo sismológico de
estudos de natureza do fundo do mar, que

Ma,rinha exa'mina existência

de carvão no litoral d-e se,

Muito embora o Min,uano, o vento da neve,
não tenha soprado, a Quirela '_ a garoa
gelada _ obrigou a população serrana

a sair às ruas com suas vestimentas de

inverno. Ontem, São Joaquim teve seis

graus negativos e Lages dois graus, mas
o frio não impediu que todos fossem à rua.

São Joaqu im e Lages
(Correspondente e Sucur-.

sal) - A população do pia-
/. nalto serrano de Santa Ca
tarina voltou a sentir esta

semana as consequências
da queda da temperatura,
cuja mínima atingiu a 6

graus abaixo de zero em

São Joaquim e dois graus
negativos em Lages. A po
pulação de Lages já espe
rava para este mês o início

de um tenebroso inverno.

A prova é que os comer

ciantes revelam-se bastante
satisfeitos com a venda de

agasalhos que começou a

partir da segunda quinzena
do mês de abril último,
quando os estoques come

çaram a descer das prate
leiras.•Mas, para a popula
ção- de São Joaquim, o ir- .

resistível "Mínuano" vol
too a surpreender este ano,

principalmente ontem

quando a temperatura
atingiu a 6 graus negativos, :

provocando a quirela, -

que a população chama de

"garoa gelada". Os lenha

dores, entretanto, prevêem
que a temperatura deverá

atingir durante OS meses de

julho e agosto a 10 graus
abaixo de zero. Eles ba
seiam-se no velho prognós
tico que garante período
de neve quando nos meses

de janeiro a abril a colheita

de pinhal é bem sucedida.
João Bernarde, que reside
em São Hoaquím há 60

anos, revela que quando
começa a cair a quirela não

demora muito vem tam

bém os capuchinhos, até

.

formar "pena de ganso".
Admite que este ano o in

verno poderá se igualar ao

de 1937, quando a popula
ção viveu oito dias de ne

ve. Sua previsão é feita de
outro modo: garante que

quando o gado começa a

ficar irriquieto, é sinal de

neve.

AS PROVIDÊN�I.�S
A - Prefeitura Municipal

de São Joaquim assinou
convênio com a Legião
Brasileira de Assistência -

-

LBA - visando a distribui

ção de cobertores e outros

agasalhos à população mais
pobre da região. Os agasa
lhos deverão chegar a São

Joaquim nos próximos
dias, de acordo com a in

formação prestada por
,
fontes do Executivo muni

cipal. Enquanto isso, cami
nhões da Prefeitura conti
nuam . transportando gran
de quantidade de lenhas

para a Oficina Municipal, a
fim de proporcionar condi
ções à população de se pre- .

-caver do frio ou da neve,
como está previst().

A safra da rriaçã, inicia
da em janeiro, não será

prejudicada pela geada,
tendo em vista que este

ano a tendência é gear so
mente a partir do próxima
quinzena, ao contrário do

que ocorreu no ano passa
do, quando do frio come-

.

çou cedo e a colheita so

freu as consequências das
fortes geadas.

HOTEL DE GABARI

TO

Um grupo econômico
demonstrou interesse em

construir um hotel de ga
barito internacional na ci-
,dade de São Joaquim. O

grupo, liderado pelo Sr:
Valter Müller, mantém
contatos com órgãos finan
ceiros do Estado visando a

obtenção de recursos indis- '

pensáveis à construção do
hotel. Segundo informa

ções da Prefeitura de São

Joaquim o novo hotel de
verá ser denominado "Fa-

.

zenda".
·0 Prefeito 'Egídio Mar

torano Neto, que se encon

tra em Florianópolis tra

tando de assuntos ligados à
sua administração, infor
mou que sua cidade sofre
rá novamente este ano o

problema da falta de aco

modações aos turistas. En

tretanto, garante o Prefei-

to que para o próximo ano

São Joaquim deverá estar

preparado, contando, pelo
menos, com um hotel de

gabarito.
O Serratur, órgão cria-

. do pelos municípios do

planalto serrano visando o

desenvolvimento turístico
da região, está elaborando
um projeto com o objetivo
de dotar o município de
São Joaquim dos recursos

índíspesãvels ao seu íncre
mento 'turístico. O proje
to, primeiramente, visará
uma solução para os pro
blemas de acessos à cidade.

OS PRIMEIROS TU

RISTAS

Domingo, quando a

temperatura em São Joa

quim oscilou em tomo de
cinco graus negativos, ha
bitantes de Lages e de mu-

-

nicfpios dá redondeza des
locaram-se para lá com a

esperança de verem cair

"geada branca". Mas, à tar
de a temperatura elevou-se

chegando a atingir 10

graus positivos.
Ontem à tarde estava

quente em São Joaquim
com a temperatura alcan

çando a 19 graus acima de
zero. Entretanto, bastou .o

sol desaparecer para o frio
obrigar as famílias a reco

lherem-se às suas residên
cias.

demonstrou a existência do veio mineral.
, Além disso realizou pesquisas geológicas e

geofísicas que deveão mostrar vários resul
tados positivos, entre eles o aperfeíçoamen
to do mapa sobre as condições oceanográfi-

'

cas do Iítoral brasileiro, na Costa Sul, como
também o aprimoramento de cartas de pes
ca com detalhes que permitirão a especifi
cação dos cardumes de peixes existentes.
em determinadas áreas, de acordo com os

períodos do ano.
' .

A base do 'Programa Nacional de Geolo

gia e Geofísica Marinha objetiva a delimita-
-

ção c-orreta do=solo márftímo sedimentar,
que até então tem 'sido estudado superfi
cialmente; delineamento da estrutura rasa

da margem continental do Rio Grande do

Sul; trelnamento de pessoal de nível uníver
sitário, em graduação e 'pós-graduação em

biologia marinha; como também estudos e

experiência de trabalhos geofísicos até a

profundidade de três mil metros. Paralela
mente aos trabalhos geológicos _

e geofísi
cos; foram desenvolvidos os estudos de bio- .

logia 'marinha, a cargo do Grupo Executivo

do Desenvolvimento da Indústria da Pesca

(Gedip), que verifica a biomassa dos especi
mens de origem animai na plataforma con

tinental e sua composição por grupos.

ONTEIVI HO.JE

PASSADO E ·PRESENTE. UMA TRANSFORMAÇAO MARCANTE,

EM' NOSSOS HOMENS E NA SUA SEGURANÇA CAPACETE,

CINTO DE SEGURANÇA E SAPATAO.'

SAO HOMENS QUE TRABALHAM MAIS TRANQUILOS E COM'

MAIOR DEDICAÇAO. TUDO ISTO RESULTA EM MELHOR

ACABAMENTO.

A.'GONZAGA'S.-A.
ENGENHARIA E INCORPORAÇÕES IMOBILIÁRIAS

CRCI 74 - CREA 2493 - 10a, Região - Sede própria - R, Arcipreste Pai�a, 11 ' Fpolis,

A MELHOR CONSTRUCÃO
•
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Cabral·zela por
documentos
históricos

,
.

"Duas mudanças de documentos são

piores' de que um incêndio" diz o professor
Oswaldo Rodrigues Cabral, com sua autori
dade de historiador, quando procura expli
car as razões da permanência e guarda "de
inúmeros documentos históricos, dos go
vernos estadual e municipal de Florianó
polis, em condições ainda madequadas.
Autor de um projeto que viria a criar con

dições apropriadas para a guarda desses
documentos, com a colaboração da UFSC,
vê hoje sua proposta "em compasso de

espera - ainda não se conseguiu um lugar
que atenda às nossas'necessidades".

Coletar, relacionar, e organizar docu

mentos, e consequentemente proporcionar
condições de pesquisa são os objetivos a

serem alcançados pelo projeto. O Centro de

Comunicações, e Documentação da UFSC \

seria o 'encarregado das tarefas necessárias

para qué os' objetivos fossem alcançados,
fornecendo meios locacionais e humanos
para isso.

/

IDÉIA I'

', Em Santa Catarina não há' nada seme

lhante, no momento, a não' ser esboços em

. B1umenau e Laguna. Documentos tem sido

perdidos das mais variadas formas - aban
dono e descaso, as mais comuns - "a falta
de uma consciência histórica é a causa

\ disso". Os historiadores, entretanto, tem

procurado criar condições para que esses

'casos sejam cada vez mais raros, ainda sem

muito sucesso:
- A idéia de se transformar os arquivos

históricos em organismos vivos, atuantes,
data da instalação da cadeira de História de
Santa Catarina, na antiga Faculdade Catari
nense de Filosofia. Naquela época - lem
bra Cabral - tomei a iniciativa e iniciei um
trabalho de leitura e catalogação dos docu
mentos históricos existentes no Arquivo do
Palácio do Governo. O contato dos alunos
com documentos originais, o hábito dá sua

leitura, bem como estímulo à execução de
trabalhos históricos, de qualquer ordem,
eram, os meus objetivos.

Um grande número de' anotações são o

fruto dessa) atividade inicial - "havia gran
de número de volumes encadernados, de
papéis originais, muita coisa inédita, des
prezada, que permitiram a feitura de nume

rosos trabalhos". Logo depois, desapareceu
a cadeira de História de. SC, que deixou
entretanto, vários textos originais:

- Desejávamos então, permitir que os

alunos fizessem trabalhos novos, que pes
quizassem e deixassem de repetir o que já
fora dito pelos nossos historiadores. Com a

ext inção da cadeira, de História de SC não
foi possível continuar a fazê-los.

SALVADo.S DQMERCADo.
. Além do arquivo estadual, outros docu

mentos passaram a preocupar Oswaldo:
Cabral - "ao saber que os documentos res
tantes do Arquivo Municipal de Florianó
polis haviam sido recolhidos numa das de
pendências do Mercado Municipal, cuidei
de salvar o que ainda fosse possível". Os
documentos foram recolhidos à Faculdade
de filosofia, já na Trindade, e com a ajuda
de "vários e preciosos colaboradores", exa-

,

minados e selecionados. Desde então, esses
documentos tem, estado sob ,a guarda da
quela Faculdade.

Da necessidade e conveniência de se dar
forma legal à situação, surgiu a idéia de um
convênio entre Prefeitura Municipal e

UFSC, que imediatamente contou com a

aprovação dos SIS. Ary de Oliveira, Prefeito
Municipal, e Roberto Lacerda, Reitor Uni
versitário. Mas tarde, a idéia foi estendida
aos documentos estaduais, atualmente
guardados, parte no Saco dos Limões, parte
no Palácio das Diretorias, e aprovada pelo
governador Colombo Salles. E foram assi
nados os convênios:

- Assim, fomos designados pelo Reitor

para organizar o Arquivei Histórico, tor
nando-se a Universidade depositária e usuá
ria, através de seus alunos, dos documentos
de tais arquivos, Um local apropriado ,co-
meçou a ser procurado - ambiente seco,

amplo, boas e bem colocadas estantes são
necessãrios. Não pode haver extravio, pois
se no futuro alguém.quiser reaver os doeu- i

mentos, eles poderão ser imediatamente
devolvidos ao dono. .

Â Universidade vem fazendo estudos

para construção do seu Centro de Docu

mentação, onde haverá abrigo definitivo

para os documentos a serem preservados .

Sua construção, entretanto, deverá levar
dois anos ainda. Houve então a busca por I

um lugar que, apesar de provisório,' fosse
adequado: - Infelizmente, quando nos

dedicávamos a essa tarefa; a Universidade
viu-se na contingência de reformular a loca"

lízação de seus órgãos - sem abandonar a,
idéia, passamos temporariamente a um.

compasso de espera. O problema- da locali- ,

zação, sendo o mais .importante, exige cau

tela. Se alguém tiver alguma sugestão a

fazer, algum prédio a ceder; estou pronto a

estudar o assunto com carinho.
Afirmá o professor Oswaldo Cabral que

a Universidade "não perdeu o interesse pe
los Arquivos". Cita as vantagens da locali
zação e dos cuidados que lhes serão dados:
- O lugar. do Arquivo ,é o Centro de Comu
nicações e Documentação, que terá capaci
dáde para restaurar,'conservar, copiar, pos
sibilitar a, consulta, fornecer cópias de
documentos, etc... Nesses Centros, osdoeu
mentos estarão ao dispor de toda a Univer
sidade, e de comunidade catarínense tam

bém - para quem quizer aproveitar a docu
mentação em sua plenitude, para quaisquer
trabalhos. E.a conservação dos documentos
será muito niais segura, com uma vigilância

, constante para que não haja dilapidação ou

inutilização dos d_9cume'ntos.
,DINAMIZAÇAo. .

Com a criação do Centro, Oswaldo
Cabral acredita que haveriam, então, condi
ções de dinamizar a pesquisa histórica em

Santa Catarina, até agora executada por
"alguns poucos historiadores: - Novos as

pectos seriam levantados, outros aprofun
dados, e mais gente seria atraída. para esse

trabalho. Com úm Centro organizado, ha-
,
veriam condições de atrair prefeituras, car
tórios, espalhados por todo o Estado, para
que cedessem seus arquivos - eles' veriani
algo de real, funcionando, e assim sentir-se
iam seguros1em ceder a documentação anti

ga. Temos, que conseguir todos os docu
mentos possíveis, com o tempo; afinal,
"quem não conhece sua história pode tor
nar a repeti-la" - já disse Arnold Toynbee'
grande historiador inglês.

'

Escola suspende aulas IIi.
2 meses porque luz é 'fraca

Os' 400 alunos da Escola Básica Profes
sor Joaquim Santiago da Colônia Santana,
estão- sem aulas há mais de dois meses pois'
a-luz da escola é muito deficiente; ímpossí-:
bilitando os professores de darem suas ma

térias. Procurando sanar o problema, os

alunos dirigiram ofícios à Celesc e à Secre
taria de Educação explicando a situação da
Escola. Ambos os órgãos prometeram ir ao
local e tomarem as providências' para solu
cionar o problema. Entretanto até agora

.

ningúem fez nada, o que obrigou os profes
sores a tomarem uma resolução drástica'e
não darem aulas.

Segundo os estudantes José Mauro Sou
za e Osni José da Silva, alunos dá 4a_ série
ginasial da Escola noturna, os 15· professo
res das (10 classes, apenas ficam batendo
papo com os alunos, pois luz existente não
dá condições de lerem os livros didáticos.

Embora tenhamos feito esforços para
que a iluminação da Escola fosse melhora
da, não conseguimos nada. Isso motivou a

nossa vinda até 'a cidade, para pedirmos .à
Secretaria de Educação que nos dê condi:

. ções de continuarmos estudando; Esta se

mana os professores cansados de não pode-

rem dar aulas, resolveram encerrá-Ias até

que seja tomada uma medida para sanar o

problema. Desta forma foi desligada a cha-
ve Geral e os alunos dispensados. )

A Escola Básica Professor Joaquim San
tiago fica localizada a 16 quilômetros de
São José e recebe alunos de diversas locali
dades' vizinhas, como Santa Tereza e fun
cionários do Hospital Psiquiátrico. Segundo
os alunos apehas dois fios conduzem ener

gia elétrica para a Escola e mais 40 casas
, das proximidades. Embora a Escola esteja
funcionando já há três anos, até o início de
73 não tiveram maiores problemas, pois só
havia cursos diurnos. Entretanto o maior

número de matrículas exigiu que fosse im

plantado um 'curso noturno e aí começa
ram.os problemas,

- Embora com apenas dois meses e

meio de aulas com luz deficiente, alguns
colegas já tiveram a visão prejudicada, ten
do que recorrerem a' médicos oculistas.
Viemos à Capital para pedirmos à Celesc
que vá ao local e dê uma solução' imediata

,

para o problema-da nossa Escola, pois caso

contrário estaremos' na iminência de perder
um ano de estudos.

Valor1ização do trabalhador
,é meta de comissão da DR'
Em reunião realizada na tarde de ontem,

na Delegacia Regional do Trabalho, sob a

presidência do Sr. Gilson Luiz Vianna,
representante do Ministro Júlio Barata, do
Trabalho, e com a participação de diretores
e superintendentes regiónais dQ INPS,
FUNRURAL, IPASE, SASSE, SESI, SESC,
SENAI, SENAC, LBA, foi instalada nesta

Capital a C.R.P.I. - Comissão Regional de
Planejamento Integrado. O objetivo funda
mental da Conlissão é desenvolver o meca

nismo de execução do Programa Nacional
de Valorização do Trabalhador, traçando
planos no sentido de maior integração dos

, órgãos regionais, de modo que partiCipem
dos projetos .e sub-projetos do referido
programa

A Comissão ora instalada � constituída
pelos senhores Laélio Luz, Antônio José
Fernandes Costa Neto, Caio Jonas 'Portela,

José Nunes, Bernardo Wolfgang Werner,
Sílvio Machado, Célio Goulart, Hilton dos
Prazeres e MUTilo Pacheco da,Motta.'

Dos n9ve membros participantes da Co
missãoRegional de Planejamento Integra
do, foi formada uma sub-comissão, presidi
da pelo Delegado Regional do Trabalho,
senhor Ciro Belli Müller, visando a elabora
ção do regulamento interno, �endo com

posta pelos senhores CélioGoulart, Diretor
Regional do SENAI, Caio Jonas Portella,
SuperiT\tendente Regional do IPASE e do
sr. Hilton dos Prazeres, Diretor Regional do
SENAC.

Fin,alizando a reunião; q Sr. Ciro Relli
Müller congratulou-se com o Ministério do
Trabalho e Previdência Social, pela inicia
,tiva, louvando' a receptividade encontrada
para a formação do CRPI.

Prisco: só' mais um

hospitalnão ,resolve
Dizendo que a construção de um hospital não resolverá o

problema de leitos na Capital, o Secretário da Saúde, Prisco
Paraíso, afastou ontem a' possibilidade do Estado vir a

.

construir o Hospital das Clínicas da UFSC. Tal atitude é

reforçada também pelo fato de se tratar dé u,ma Obra de

competência federal, segundo explicou.
. Citando o Projeto Catarinense de Desenvolvimento,

analisou a área, atuação de sua' pasta.' E afirmou que,
mesmo com o HC, os estudantes só poderão ter uma

formação completa com a utilização de todas as instalações
hospitalares existentes na cidade. '

.

ATUAÇÃO.
A atenção do governo estadual é para a Saúde Pública, e

isso está bem expresso no Projeto Catarinense de

'Desenvolvímento -' explica Prisco - e nossa atuação
divide-se entre as unidades sanitárias e hospitalares.

Atendimento à maternidade, práticas de vacinação -

"estamos fazendo' agora' a'multívacínação' -, saneamento
do meio, s�o as principais funções de uma unidade sanitária,
entre outras. No, setor hospitalar, a atuação é' perfeita
principalmente no campo da prevenção ou cura de doenças
infecto-contagiosas, mentais e da lepra.

\

Citando novamente 6 PCD, Prisco Paraíso diz que no

setor hospitalar a 'atitude dogoverno será de" estimulo e

colaboração técnica aos hospitais, onde as comunidades
mostrarem insuficiência -de recursos, a construção de

,
'unidade hospitalares poderá ser feita, com manu tenção a

cargo das próprias comunidades".
Ho.SPITAL DAS CLfNICAS
"Esse não é o caso de Florianópolis, porém. O Hospital

das Clínicas depende da UFSC. Ficaria sem sentido o

Governo do Estado construir para um órgão federal" -

continua o Secretário da Saúde. Analisando as

possibilidades de um hospital-escola sanar o problema da
falta de leitos em Florianópolis, diz: - Um hospital desse
tiponãO irá resolver o problema. Seria um erropensar dessa
maneira. E mesmo construído, não será suficiente para a

prática do ensino médico, tal como o Hospital de Caridade
não o faz sozinho atualmente. Apesar de, em tese, toda
Universidade dever ter um hospital, mesmo construído um
para a UFSC, todos os hospitais da cidade, p- mesmo do
interior, deverão trabálhar' com estudantes da área,
Bio-médica. Só ass:iin haverá campo suficiente ,para a

prática da medicina pelos estudantes.

Gla'uco: sem

os patrulheiros estarão em toda a extensão ria BR -1 01, prevenindo possíveis acidentes.
"

'

Jogo em It�iaí ·manté'm
Polícia Rodovi'ária

,

em constante vigília
A Polícia Rodoviária Federal exercerá

urna intensa e rigorosa fiscalização na

'BR-IOl, no período das 12 às 24 horas de

hoje, tendo em vista o grande movimento

naquela' rodovia, em virtude do jogo entre

o Avaf e Figueirense, a se realizar na cidade
de Itajaí,

Dez veículos e 27 guardas daPolícia Ro
doviária estarão atuando nos Iocaís mais pe
rigosos, como o Trevo de Barreiros, Morro
do BoíTrevo de Camboriú, Trevo de Ita

jaí, entrada para Brusque e, ainda, nas pon
tes, permanecendo nesses locais, constante
mente, um carro da PRF, enquanto três ou
tros veículos farão 'ronda ao longo da

B�-101.
.

Os guardas rodoviários estão alertando

aos motoristas pra que não dirijam embria

gados, prestando atenção principalmente
nas ultrapassagens, quando acontece o

maior número de acidentes. Os motoristas
que forem apanhadas. em ultrapassagens
mal feitas e em excesso de velocidade" se

rão multados em Cr $ 144,00, enquanto
que a multa por dirigir embriagado é de um
salário mínimo, além da apreensão da car

terra, que poderá ser deum oul Z meses.

A Polícia Rodoviária prevê maior movi
'mento após o término da partida, quando,
então, haverá maior perigo em virtude da
empolgação e possível embriaguez. Preven
do isso, é possível que a Patrulha faça com'
que, 30 minutos antes do término da par tí
da, todos oscaminhões se retirem da pista.

aumento" 50' leite em pó
"Estamos marchando pára uma escas

sez completa no inverno, e a população
terá que usar leite em pó. Quando atin

girmos esse estágio, por certo virá a úni-
, ca solução capaz de contornar o proble
ma.o subsídio governamental ao produ
tor do leite ou a subida do preço pago
ao produto na propriedade rural".

O Secretário Glauco Olinger, da Agri- '

cultura, expõe o problema do leite de
.

maneira geral, e faz' urna análise da situa

ção global em que' se ençontra o produ
to. "Atualmente, I)S preços. recebidos
pelos produtores de leite, não compensa
a manutenção do gado, com base na ali

mentação balanceada. O custo das Ra

ções, material de defesa sanitária, arame,
sais minerais e outros componentes ne

cessãríos à produção racionalizada estão

elevados de tal forma que não há possi
bilidade de usá-los economicamente.
Desta forma, a tendência natural é o

produtor de leite deixar de utilizar prin
cipalmente as rações balanceadas, fican
do o gado sem alimentação apropriada.

Como 'consequência; .

há a baixa do pro
duto. Acresce que no inverno, período
no qual estamos ingressando, as 'pasta
gens naturais escasseiam e a necessidade
de rações suplementares é muito maior

que no verão. O resultado é que, neste

inverno, a produção do leite baixará
anormalmente, ocasionando a falta do

produt�,' que tende a se agravar .até a

volta da,primavera".
A SECRETARIA

"A Secretaria da Agricultura tem

procurado demonstrar aos órgãos de
controle dos preços, a necessidade de se

determinar, com rigor técnico, os ver

dadeiros preços do custo de, produção.
Isso.itendo por base o estudo em empre
sas corretamente adminístràdas, sendo

\

esta'medida imprescindível para que se

conheça, com exatidão, a verdade dos
'preços de custo e, com base neles, se

fixem os índices de aumento ajustados
ao processo inflacionário", conclui o Se
cretário Glauco Olinger.

I

Madeireirf?s querem
reaparelhar porto
de Florianópolis.

A maioria dos madeireiros estabelecidos na Ilha e no

Continente, opina em favor de 'uma possível reabertura e

movimentação do velho porto de Florianópolis, Mas para
que isso aconteça, acr.escentam, seria preciso incentivo e

interesse por parte de todos, a, frm de que o plano de
reabertura se concretize, proporcionando - assim -

maiores condições para a exportação da madeira, I)U outras
de diferentes matérias.

Para o sr. Adroaldo Cassol, proprietário da Madeireira
Cassol, '''nas condições em que estavam se efetuando os

últimos embarques de madeira, era mais conveniente que a,
,

levássemos até o porto de Itajaí, .devido aos riscos que
corriam os carregamentos efetuados no velho porto, além
do tempo dispendido, por falta de aparelhagem terrestre".

Segundo o empresário, é necessária a reabertura do

porto; uma vez que ainda hoje se efetuam mensalmente
exportações, sendo muito elevado o custo do transporte das
cotas até o porto de Itajaí.vonde algumas firmasmantêm
depósitos, além do existente na Capital. Os madeireiros que
opinam pela reabertura do porto de Florianópolis
encarecem, entretanto, a necessidade de um projeto de
remodelação, e construção de um novo cais e a dragagem,
que ofereceria acesso - além das barcaças - a navios de
maior porte. "

Apesar de favorável à reabertura do' porto, os

madeireiros, entretanto, não acreditam mim aumento de
'

exportação, já que toda a madeira está sendo embarcada no

porto de Itajaí. O funcionamento do, porto da Capital
apenas poderia ,incentivar novas exportações" além de

.porporcionar lucros para a Cidade, dizem eles.
ANH,ATo. IVI ,IR IM, o. IDEAL

A Madeireira Brasilpinho, é urna, das maiores

exportadoras para o mercado consumidor argentino e Lédio
João Martins, urn 'dos seus proprietários, também acha
necessária a reabertura do porto; uma vez reaparelhado,
'insistindo em afirmar que, "quando estávamos prevendo o

desaparecimento do porto, dirigimo-nos às entidades
responsáveis, recebendo a notícia de que seria construído
um porto maior e totalmente, reaparelhado, nas

proximidades da ilha de Anhatomirim. Resolvemos esperar
o tal porto e até hoje nada se concluiu". A madeireira
Brasilpinho' embarcou, em 1970, para o mercado argentino,
através do porto de Florianópolis, 4.509.000 pés de
madeira, correspondentes a Ul\l, total de US$ 347.774,54
dólares.

'

,

Lauro Bilttistotti, que trabalha há muit_o tempo no'

mercado de madeira berieficiada, afirma que a baía poderia
oferecer acesso ao porto de Anhatomirim, do 'qual ouviu
falar muito em certa época. Mas o projeto foi esquecido e

·toda' a madeira para exportação foi transferida para Itajaí.
O custo atual do embarque de pacotes de madeira

destinados à Argentina e outros estados brasileiros, é muito
alto. Se esse embarque fosse feito, pelo porto de
Florianópolis, o total corresponderia a ,1/3 do custo, atual,
cobrado no porto de Hajaí," finaliza.

'

Glauco: e os custos de produção?
"

Vereador critica proieto
que contrata servidores

o vereador Aloisio Piazza (MDB), apresentou
à Câmara uma estatística ondé revela' que cerca

de 24,86% dos servidores municipais são analfa
betos e que 22,89% revelam instrução insufi
ciente, contestando o Projeto de Lei no. 1.'206,
enviado à Câmara pelo Prefeito, extinguindo os

cargos efetivos do' quadro geral do Poder Execu
tivo 'para, posteriormente, contratar novos servi
dores pelo regime da Consolidação das Leis Tra-,
balhistas. Contrariando a medida, afirma o VCTI'la

dor Aloisio Piazza que o projeto de lei é improce-.
dente, ,,"pois diante de números tão estarrece
dores quanto estes, a Prefeitura deveria promover
um curso de alfabetização de adultos, em colabo
ração com o Mobral, o que seria uma medida
mais humana e producente."

CONCURSO
I Sobre a transformação de cargos efetivos em

cargos regidos pela CLT, disse o vereador Aloisio
Piazza que "essa medida é imprópria a uma insti
tuição pública" pois a Prefeitura' não é uma em-

(

presa, para' admitir pessoal pelo sistema das leis
trabalhistas. Além do mais, não seriam feitos con-

'cursos públicos para' preenchimento das 'vagas
existentes." De acordo com o vereador, Florianó
polis é uma cidade que conta com inúmeros
cursos universitários e secundários profissionali
zantes e "a não efetuação de concurso público
por parte da Prefeitura' contribuiria para. o
aumento da ociosidade da mão-de-obra qualifi
cada na Capital."

,

ESTATfSTlCA

Segundo o levantamento encomendado pela
Secretaria da Administração da Prefeitura' e reali
zado pela Faculdade de Serviço Social, no qual o
vereador se baseou, a qualificação dos 358 servi,
dores da Prefeitura Municipal de Florianópolis é a

seguinte: analfabetos - 89, representando
24,86%; alfabetizados - 77 (21,50%); nível pn-

t

rnário - 168; nível secundário - 19,53%, sendo
que cinco deles não declararam grau, de instrução.

A Modelar inaugura nova loja

o Secretário' Ochoa de Resende prestigiou a inauf51!.ração do novo estabelecimento.

Em solenipade que contou com a

presença d� autoridades civis e militares,
além de representantes do comércio e Da
indústria, foi inaugurada ontem a nova

loja de A Modelar, à rua Trajano 21. O
ato inaugural foi presidido pelo qiretor
da Organização, Sr. Jacques Schweison,
que entregou solenemente o novo esta-

belecimento comercial à Cidade. O, Se
cretário da Fazenda, Sr. Sérgio Uchoa

(

de Rezende, e o Prefeito Ary Oliveira
prestigiaram o'ato, ressaltando o "eleva-

I

do-esp(rito comunitário da empresa e os

beneti'cios que a Ci'dade deve ào trad i
cional estabelecimento". ,

.. Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Comunicação,

(ou moda) em

•

DE - De uns cinco anos para cá houve uma. verdadeira "epide-
mia" de comunicação. As escolas proliferaram. O sr, atribui isso a

que? .

Mello ,- Há vários aspectos para, Justificar a proliferáçâo dessas

escolas de comunicação. Praticamente nos últimos 5 anos elas dobra
ramo De 25 elas já são 50. Um dos aspectos que justifica essa prolife
ração é a moda da comunicação. É refinamento hoje em dia fazer .

curso de Comunicação, como já rói há algum tempo fazer curso de

Economia, Psicologia." Direito, Administração. E como está ··na
moda, Comunicação também dá muito di�heiro. Para as fáculdades
particulares é vantajoso ter o curso porque quando abrem vestibu
lares as .escolas supcrlotarn, principalmente por aquelas meninas que
não sabem bem o que querem, e algunsdo sexo masculino, porque.é
moda. Como 'consequência temos .Chacrinha,

.

Í-i'ebe Camargo, Flávio
Cavalcanti, "muito interessante".

"

Outro aspecto é aquele ligado à profissionalização. Há 5 anos, o

governo regularizou o jornalismo e re-lações públicas, tornando 'essas

profissões privativas de profissionais formados pelas ttnivqsidades.
Então daí surgiu um maior interesse em manter' escolas de Cornuní
cação nessas áreas, e o próprio governo 'vem estimulando a instalação
de alguns cursos na área federal ou possibilitando condições para

que outros melhorem. Este seria o segundo aspecto eo mais. impor-.
tante.

"
,

A

proliferação.do
estudo da comunicação

-rião deixa de
.

ser uma moda, como'[á,
o foram o estudar
Direito e Econom ia.

Mas houve uma

revalorização dos
profissionais.

Há algumas outras 'caracte�ísticas que marcam esse desenvoivi
menta. Talvez seja' na área estudantil,ogrupo que mais está preocu
pado com a própria modificação do curso, no sentido de. adequá-lo
mais a realidade do mercado de trabalho.

Corno o Conselho Federal de Educação adota Uma política de

autorizar o funcionamento do maior número de faculdades possíveis
no País, essas de um .modo geral se beneficiam dessa pai ítica mais

liberal em relação à instalação.
'

.

Nem sempre se procura ouvir que condições existem pará manter
esses cursos e muito menos da possibilidade dessas instituições virem
a manter cursos de bom nível.

DE - O ·Sr. quer nos dar um panorama geral da pesquisa e do

estudo cientfficono B;asil com relação à Comunicação?'
Mello _:_ A pesquisa em Comunicação vem se desenvolvendo em

proporção muito menor do que as escolas de Comunicação: Como
existem 50 escolas, a impressão que se tem é de' que todas estão

incrementando o estudo cient Ifico da Comunicação. Mas isto não é

realmente, sendo pouquíssimas as escolas preocupadas com a pesqui
sa,' por motivos diretamente marcados pela estrutura universitária..
Eu diria que só daqui' a uns 5 ou 10 anos a pesquisa em Comuni

cação terão condições de se desenvolver mais. São poucas as escolas

que estão preocupadas em melhorar o nível dó! sua pesquisa. Desta
cam-se algumas como a Universidade de 'São Paulo, que. vem desen

volvendo algumas' pesquisas nesse campo, sobretudo porque é uma'

das universidades que mais recursosadotou para o setor de Comuni

cação. Brasília, .não só com a U.N.B., que vem atravessando algumas'
crises, mas sobretudo com a equipe liderada pelo Professor Luis

Beltrão, que vem trabalhando. Porto Alegre.: sob � liderança ao
Professor Marcelo Azevedo, um grupo milito '. grande que vem se

preocupando com o estudo científico de Comunicação. Há ainda um
grupo do Rio de Janeiro, um de Pernambuco e um último grupo do

Ceará, que se dedica intensamente à anáÍise científica da Comuni

cilção. Esse seria o panorama atual' dos estudos de Comunieação
Humana no País.

"

DE - O Sr. acredita que um jornalista pode ser formado numa

universidade, como é formado o engenheiro, advogado ou médico?
Mello - Eu acho que qualquer profiss;io precisa ter hoje em dia,

toda uma sc'dimentação de conhecimentos, que vão àssegur�r <la

proiissional o desempenho adequado do seu papel. O que �u não

acredito é que' a universidade possa forjar profissionais que não
tenham nenhuma tendência para aquela área, e transformá-lo num

I�erit,o, O sujeito deve ter uma vocação inatr O que a.universidade
faz e dar a ele o treinamento adequado e �\stematJzar os conheCI

mentos que ele possui.
Anteriormente o jornal rece'bia essas pessoas que tinham uma

certa tendência para' o jornalismo, colocando-as dentro do jornal
oride recebiam todo' um processo de treinamento. Era um processo
que custava caro à empresa, ou ao profissional, porque inclusive não

haVia remuneração. Indo à Universidade e buscando lá uma sistema-.

tização de conhecimentos 'teó"ricos e técnicos, para ele é muito mais

As Escolas
de Comunicação, na
maioria das vezes, se
limitam a dar uma
visão teórica dos

temas propostos. 60%
delas não têm

condições
adequadas de
funcionamento.

(

Fernando
alexandre

entrevistou o Prof.
José MarqlJes-Melo

'sobre.um. tema
da atualidade

significativo. Assim quando o jornalista chega na empresa, ele já
dispõe de condições para desempenhar adequadamente a sua função.
Mas as Escolas de Comunicação não estão com estruturas capazes de

'formar profissionais habilitados para o exercício da profissão,
·

porque não dispõem de todo o instrumental .c mesmo de corpo
docente capacitado para formar profissionais peritos na sua área. O

que ocorre é que ela se limita a dar uma visão quando muito teórica
da prcfissâo..c quando o: profissional chega ao mercado de trabalho
ele tem que aprender ii trabalhar, porque ele sabe como é na teoria

mas não sa bc como funciona na prática. .

DE -;- Esse problema é. próprio do Brasil ou é geral?
Mello .- Épeculiar aos países em desenvolvimento. Nos desenvol

vidos corno. os' Estados Unidos, Japão.ou União Soviética, os profis
sionais são' formados -:- e bem formados - na própria universidade.
Os' Cursos dão uma dimensão científica e profissional, porque as

universidades mantém seus próprios jornais, estações de rádio, de

TV, centrais c'produtoras de filmes e os estudantes trabalham nesses

'projetos. De modo que quando eles terminam o curso já sabem
exatamente como funciona cada coisa, ou seja, já sabem codificar

·

mensagens e chegam a empresa com aquele "back-ground". Eles já
sabem como trabalhar, não precisam ir à empresa aprender.

DE - De uma maneira geral, como classificaria as Escolas de

Comunicação no Pa 5.
.

Mello - Como uma área que está em processo de mutação. Nos
· últimos 10 anos nós verificamos um processo de transformação
completa no ensino de Comunicações rio País, principalmente com a

perspectiva da pesquisa, que foi introduzida sob a inspiração da
CIESPAL no Brasil. Várias Escolas atualmente já dispõem de equipa
mento completo e estão' dando o treinamento adequado aos seus

profissionais,
DE - Classificaria como deficientes as Escolas atualmente?

.

Mello - Poderíamos dizer. que pelo menos 60% não tem

condições adequadas de funcionamento. Ainda se limitavam a dar

conhecimento apenas teórico. Más a tendência é de transformar

esses .conhecimentos, sobretudo porque hoje em dia tanto QS profes
sores como" os estudantes, estão Iutando para conseguir estas

melhorias. E depois. o problema está relacionado com o próprio
empresariado. Hoje, havendo necessidade, pela legislação, de contra

tar só aqueles profissionais que tenham formação universitária, os
empresários passam a pressionar a própria Universidade para trans
formar o ensino. Talvez em -alguns casos, de uma ou outra Escola,
não haja esta abertura para a mudança, mas de um modo geral a
mudança está em curso.

DE � Até que ponto esta "moda" de comunicações foi.preju-
.dicial? .' .

.
_

Mello -' Não considero que ela .tenha sido prejudicial. Foi muito
benéfica, porque retirou a comunicação de uma área marginal, seja
em relação ao' estudo científico ou seja -em relação ao próprio
"status" que ela dispunha dentro da cultura brasileira. Nesse sentido
'f6i' benéfica. Até então a 'comunicação e mais especificamente o

jornalismo, era considerada uma área marginal. O profissional, de
'uma maneira geral, era tido como um boêmio, um homem pitoresco,
um intelectual frustrado ou um profissional que não conseguiu
guarida em outras áreas e buscou o jornalismo como solução escapa
tóría, 0 que a moda da comunicação gerou foi uma maíor valori

zação do profissional, Nós vimos como os salários, em algumas áreas,
melhoraram aos últimos anos. E ao mesmo tempo a Universidade

passou a dar guarida à comunicação. Começou a valorizar mais os

"profissionais e a dar maiores condições para o desenvolvimento da

pesqu isa. Não digo em .todas as Universidades, mas pelo menos nesta

'área que citei, os cursos de comunicação já estão se realizando com'

Nos países
desenvolvidos, como
nos EUA, Japão,

em toda a Europa, as
Escolas de Comunicação

mantem seus

próprios jornais, TVs,
e produzem seus

próprios
filmes.

um grande apoio não só tinanceiro como material. Nesse sentido' a
moda foi benéfica. Talvez seja maléfica se Persistir. Com essa onda

toda, onde todo mundo quer falar de comunicação, todo mundo
entende de comunicação, na verdade a gente não extrai I1.'Ida.

DE - Qual a saída que o Sr. vê para a imprensa escrita, à vista da

concorrência da TV, que além do imediatismo, oferece som 'e

imagem. Seria umá linha mais analítica como é o caso das revistas

"Veja", "Time", "Der Spigel" e uma série de outras?
.

Mello. - A imprensa, como todo meio de comunicação que en

frenta a concorrencia dos demais, está hoje no B,rasil numa encruzi

lhada muito grande, que é em primeiro lugar a de ter sido até alguns
anos o único canal de comunicação que tínhamos no Brasil. Há

alguns caminhos que a imprensa pode contemplar. Um que já vem'
sendo mais ou menos observado é de -mutação' na própria morfo-

. logia, ou sejam na apresentação &ráfica. A imprensa vem se transfor�
mando no sentido de incorporar" mais a imagem, a fotografia e a

pr,ópria dinâmica da apresentação, da diagramação. Maior espaço em

branco, melhor colocação das informações no contexto da super
fície impressa. Esse é um dos caminho-S,. Outro' caminho já adotado

pelas revistas e por alguns jornais, é'a linha da análise, da interpre
tação e do c.omentário. O homem que tcm acesso à informação
cotidianamente, de um modo geral está se informando em pr-imcira
mão pelo rádio e pela TV. Quando ele busca o jorl1al diário, busca
não para novamente saber aquilo que ele já sabe, mas para procurar
a interpretação ou o detalhe daquilo que ele já tomou conheCi
mento. 1 Se ele sabe, por excmplo; que úma' nova sonda �spacial
chegou a Marte ou a Vênus, e ouviu isso pelo rádio ou televisão, no
dia seguinte, quando ler o jornal ele quer saber os detalheS: como é

que foi, que tipos de características, que repercussões, etc,

O tercei!o demento. que eu vejo cC)mo fundamental é o da

linguagem. E que a imprensa do Brasil é uma imprensa de elite; ela
cultiva uma linguagem das faixas mais altas da população uma

linguagem coloquial, a linguagem que a população fala, com a gíria c

toda a incorporação de novos vocábulos que vão surgindo. SÓ' no
momento em que a imprensa incorpora� essa linguagem popular ele

poderá ter uma expansão maior e consquistar .condições melhores de

concorrência com o rádio c a TV, que usa, essa' linguagem, ° rá'dio e

a TV difundem mensagens como todo munda fala, não impostam
mensagens. ,

Ao contrário da imprensa, que tem uma preocupação de natu

reza marcadamente externa, ou marcadamente literária e codifica as

suas mensagens num código que não é o código das grandes massas:
e sim o código da elite. A TV é um concorrente que tira grandes
faixas da imprensa. Essa televisão dinâmica é que entra na faixa da

informação, Quando ela se limita às' novelas e teatro ela não

consegue. 'Mas na medida que hoje temos o "Jornal Nacional" e

outros, dando as informações antes dos jornais, elas começam a tirar

o público ,destes. É nesse sentido que cu considero' a ·TV como

veículos concorrente ao jornal diário. O jornal só vai dar a notícia
no dia seguinte, quando todo mundo já sabe.
-

Poderia haver nos jornais uma mudança gradual, mas não radical.

Essa mudança tem que levar em consideração a linguagem do

público do jornal. Cada jornal tem seu público, mas ele dificilmente
o conhece, urna vez que não efetua pesquisas. Tem que conhecei' seu'
'tipo de preferências e qual seu universo simbólico. Então ele

mantém aquele padrão tradicionalmente mantido pelo veículo e que
mais ou menos corresponde à linguagem dos codificadores, dos

jornalistas. Essa transformação de linguagem tem que ser gradual,
mas deverá ser feita agora, caso contrário os jornais entrarão num

processo de declínio. É o que' foi feito nos países 'desenvolvidos,
onde a imprensa continua sobrevivendo.

DE - Poderia citar alguns jornais brasileiros que já estão efetu
ando estas transformações?

Mello - Citaria exemplos extremos, que' são os jornais populares,
chamados em linguagem estereotipada ou com conotação negativa
de sensacionalistas. Os jornais de maior tiragem . .ao País estão em

São Paulo ('Not ícias Populares") e no Rio ("O Dia" c "A

Notícia"), que usam a linguagem popular. Esses jornais codificam as

suas mensagens em linguagem acessível à massa e por isso vendem
mais que os outros. Citaria também o" J ornai da Tarde", que.

começou a falar a linguagem do público jovem, de classe média,
universitários. Estes jornais são exemplos cvidcn tcs de t ransforrna-

ção. .

DE - Que acha do atual nível das TVs no Brasil?

Mello - Temos 2 exemplos de TV no Brasil. Um deles é a TV

comercial; que está conquistando as grandes massas. Na minha

opinião esse tipo tem um nível péssimo. As mensagens são impor
'tadas, contendo um simbolismo cultural estranho à cultura brasi

leira. A programação feita. aqui tam bérn é de baixo nível. Partindo.
do princípio de que a classe "C" é a mais importante, a TV difunde

um conjunto de mensagens que de maneira nenhuma contribui para
melhorar o nível cultural da população. Esse tipo de TV considero

como péssima e precisa sofrer profundas transformações na sua

estrutura, no sentido de servir melhor à cultura brasileira.
O outro exemplo seria de como não '9 deve fazer TV: são as

televisões educativas, que. em geral fazem uma programação chata,
. como se fosse possível informar formalmente pela TV.

A televisão é. essencialmente instrumento de diversão. O que
ocorre com a TV educativa aqui é que ela procura transpor a sala de

aula, que o aluno não suporta mais. Com isso consegue índices. de
um por cento, como é o caso da TV Cultura (SP) e TV Universitária
(Pernambuco), As massas geralmente desligam as mensagens das TVs
educativas do Brasil, pois estas são apresentadas num simbolismo tão

elevado que as massas não se sentem motivadas.
.

OE- Como explicaria o sucesso do "Chacrinha"?
Mello - A receptividade que o Chacrinha tem, usando uma

Iínguagem do povo, está ligada a alguns elementos fundamentais que

o rádio e a

TV difundem mensagens
em linguagem
coloqu ial. Já os

jornais têm uma

preocupação marcada

pela que é
literário. Se não

mudarem, ocorrerá o

declfnio.

marcam a sua popularidade. Ele apresenta em seu programa duas

caracter,Ísticas marcantes. Uma delas é de incorporar os valores da
cultura brasileira. Vemos que é um elemento realmente autêntico e

que se compara a um antigo palhaço de circo. Todos gostam porque
o palhaço de circo é um elemento da cultura popular, O Chacrinha

incorpora extam'ente isso: a figura e a linguagem do palhaço.
O outro elemento é que é um programa dinâmico na própria

técnica de l;V. É movimentado, com enfoques visuais bem esco

lhidos e que motiva o espectador para se manter ligado a ele, Eu vejo
como fator fundamental a incorporação desses elementos da cultura

popular e que portanto encontram grande receptividade no público
brasileiro.

DE - Como explicaria o sucesso do FlávioCavalcanti?
Mello - O Flávio Cavalcanti é um fenômeno de outra natureza.

De um modo geral é um programa vinculado às características' da
classe média. O Flávio atende estas peculiaridades simbólicas da

classe média, principalmente os valores, o moralismo, toda aquela
impostação que ele tem. Mas no ponto de vista de TV é um progra

ma, na minha opinião, sem muitas condições. Não é um bom

programa prá TV. Seria bom para rádio, porque é um programa

parado, muito, verbal, e que não está adàptado a 'uma estru tura <!e
TV., Mas é um programa que consegue galvanizar as atenções de

grande público no País, primeiro por um problema d� veiculação.
Até o Chacrinha saiu do horário. Ele está só naquela hora. Ele

consegue grande penetração por estes elementos vinculados à classe

média, o que implica, numa falsa visão de cultura, Ele muitas vezes

)no seu programa procura dar uma imagem de "fornecer cultura"

·mas na verdade ele dá uma falsa cultura. Ele mescla o programa de

elementos variados, que vão desde o grotesco, como aquela apresen

tação que levou ao cancelamento, até elementos pseudos- intelec

tuais, ou determinados conceitos, como o pianista que vai se exibir e

que tem pouco interesse para o púbHco da Classe média, mas passa a
.

ter interesse na medida que começa a dizer "eu vi um pianista e .

etc". Procura dar algullS padrões que dariam "status" � c1ásse média.
Etc dá a sensação de que está elevando seu nível, quando na verdade
o programa em seu conjunto' é' muit.o inferior à média daquela
própria cl asse.

.'

Até alguns anos. as a rividudcs ligada' :'1 co
m u n icação, particularmente ao jornalismo.
eram ·considerada, como marginais. 0, profis
sionais til' imprensa eram vistos como "in tclcc

ruais frustrados", que escolhiam aaqucla .irca

por não ter conseguido' sucesso em nenhuma

outra.

Há cerca' de 10 anos, entretanto. essa ima

gem foi gradanvamcntc .se modificando. estu
dar comunicações virou "moda", C0l110 já havia
acontecido anteriormente com outras áreas.
Com essa verdadeira "cpidcm ia'; a comunicação
começou a sei- estudada como ciência,

N� Brasil, nos últimos cinco anos, o número
dos cursos subiu de 25 para 50. Apesar d isso, a

pesquisa L' o estudo cicnt rfico desta nova ciên
cia ainda não conseguiu se desenvolver como

nos patscs europeus c Estados Unidos.
, ° Professor José Marques de Mello é um do,

poucos estudiosos desta nova ciência no Brasil.
Tendo começado como profissional de impren
sa no' "Jornal de Alagoas", postcriorrncntv
transferiu-se para o Rio. onde veio a trabalhar

no '''Jornal do Brasi!", José Marque � atual
mente professor do departamento de jornal ism»
da !-:sL'ol" dcCornunicuçõcs e Artes da Univcrsi:
dade de São Paulo. Desde que se dedicou ao

estudo clcnnflco das 'com unicaçõcs. já publ icou
uma série de I ivros e participou de diversos en

contros no Brasil e' cx t cr ior.:

No último fim de semana esteve em lloria

nópol is, ministrando curso de "Introdução ao

Estudo Cicntffico da Comunicaçâo" .

I
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DE - Como o ·Sr. encara a imprensa "u�de'rground'". É apenas
uma moda ou.tem um significativo mais profundo'! ,

Mello - E uma imprensa marginal. de contestação. Na medida

que ii imprensa é um canal de comunicação �oletiva manipulado por
grandes gr;upos empresariais, na sociedade capitalista e; pelo estado
na sociedade socialista, ela não atende" evidentemente. a todos o'

grupos existentes na socicdadé. E há: aqueles grupos qUL' não SL'

conformam com os padrões mantidos pela imprensa. E essa imprensa]
"undcrground" surge exatamente em função disto, como uma

contcstacão à própria imprensa, como instrumento de comunicação
capaz de veicular as idéias, as intenções, as atitudes-destes grupos
que contestam o sistema estabelecido. Isso acontece na sociedade de

capitalista e na' socialista. Não vejo como moda. Vejo como

elemento de contestação ao próprio sistema. Agora a tendência é a

de muitas vezes a própria imprensa galvanizar estes elementos da

imprensa "underground" e incorporá-lo ao sistema: Por exemplo:
"O Pasquim" surgiu como um jornal que, podia ser considerado

"undergound", mas que foi incorporado pelo sistema c que hoje
passa a ser inclusive um padrão que pode ser tomado por outros

órgãos. O próprio órgão em si se institucionalizou. Ela sai da
.

condição de marginal e se incorpora ao sistema, ou então desapa
rece, pois deixa de ter razão para continuar.

A imprensa,
no Brasil, está

numa encruzilhada e

terá de buscar seus
próprios caminhos.
A mudança nos

jornais deverá ser

gradual, mas
deverá ser

feita agora.

DE .; O fundador do "Le Monde" disse certa vez que umjornal
deve ser dirigido como um carro. Existe necessidade de se acelerar
algumas vezes e outras de frear. No Brasil ela tem usado mais os

freios ou o acelerador?
Mello - A imprensa aqui quase que não usa acelerador. Desde os

seus primórdios vem sendo freada. Quando me refiro a isso, falo

p r in ci pa lrnc n t e da sua utilização como grande veículo de

comunicação de nÍa�sa. A imprensa no Brasil é essencialmente

conservadora. Não só em relação ao conteúdo que divulga mas cm

relação a sua própria estrutura. Sendo conservadora e não levando

em consideração as características e necessidades do público, e não

sendo ainda a grande empresa que devia ser.xe adaptando à própria
estrutura da sociedade de consumo, na minha opinião ela usa muito

mais o freio. (: a própria estrutura do conservadorismo' que leva :1

isso. Atualmente existe muito o medo de inovar. A imprensa está
vinculada à linguagem das elites. De um 'modo geral as empresa,

jornalísticas' no País são ainda ligadas' a grupos familiares. São

herdadas, passando de família para família. Elas ainda não adotaram

a estrutura empresarial de modernas empresas de comunicação, E I

não tendo 'estrutura, evidentemente tem seu desenvolvimento

freado, porque ela depende muitas vezes da vontade de uma pessoa,
de um dirigente, de um proprietário e não se comporta como grande
empresa, que tem um produto para oferecer ao mercado. E tendo

um produto para oferecer devem levar em consideração a estrutura

do mercado consumidor, o que nem sempre ocorre, Muitas vezes

atual mais em função de seus próprios interesses do que dos inte

resses do mercado para o qual estão dirigindo o produto.
DE - Achá que a imprensa está em crise no Brasil?
Mello - Vejo a imprensa do Brasil num período de grande

, expansão. Se compararmos o caso dos jornais diários com as.revista- ,

vamos verificar que estes primeiros estão' perdendo terreno pr�J·
revistas, uma vez que estas vem proliferando no País inteiro,
atendendo a determinadas faixas do público que até então não eram

atingidas.
'

S� verificarmos a indústria do livro notaremos que ela pratica:
mente triplicou nos últimos anos. As tiragens têm aumentado. O que

não e'stá em' desenvolvimento é a imprensa diária, que não tem

procurado fazer uma mutação visando um público maior e por isso

está com as tiragens praticamente estacionárías. Se 'compararmos as

tiragens de 10 ou 20 anos atrás com o aumento da população c da

taxa de alfabetização vcrificamós que a imprensa diária está regre-

dindo.
'.

DE - Como explicaria a tiragem atual do "Estado de São

.
Paulo", sendo um- dos órgãos de imprensa mais convencionais do

Brasil?
M'ello' - d "Estadão" tem uma tiragem que tem crescido pouco

em razão da expansão do público. Tanto ele como o "Jornal do

'Brasil" são jornais lidos principalmente pela elite e, esse público está

permanentemente interessado em receber informações. Como são

jornais que têm sofrido algumas transfOrmações, não de forma

substancial, conseguem manter syu público.

ATV

educativa, ou "como
não fazer TV";,

Chacrinha' e a cultura

popular; flávio
"fbrnece" cultura; i-:l

imprensa é

conservadora, também
em relação à sua

es�rutura.
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Há algo maior que isto no mundo?

No verão, ele ia todo dia passear com ela. No inverno,
'

eles se contavam longas histórias - quentinhos - no

calor da lareira. No outono ele buscava, com sua força,
sua inteligência, lenha, víveres e histórias. E/a tricotava
lãs de cores suaves como a brisa fria que já. os aproxima
va mais. Na primavera eles se abriam' com as flores. O
verão precisava-os encontrar prontos: preparados para o

Sol, a mar, o amor de, verão. No verão o amor é diferen
te. É mais intenso, envolvente. Mas o amor do inverno

não é pior. São diferentes, sem termos de comparação. O
amor no verão se abriga nas "ondas de um mar quente,
profundo e azul: O amor no inverno se abriga atrás de

janelas e.portas, sob mantas, próximo a outro fogo: me-
nos luminoso e menos quente que o do amor.

'

Conheciam-se cada recanto Uf17 do outro. A cada esta-

ção tudo mudava e a cada ano mudava tudo.',Uma eterna

novidade envolvia cada sorriso. Uma vida animava cada

gesto de carinho. 'Cada gesto de carinho denunciava a

vida que ambos amavam. 'A vida se transmitia de um para
outro e de outro para um a cada beijo temo, suave, ou a

cada beijo faminto, voraz, como se não existisse o Bem
ou o Mal. Só a vida.

Agora é o inverno, tempo de frio. Tempo de não ir ao
mar. Tempo de ouvir e contar longas e mágicas histórias.
Contar que aqueles morros, lá depois da janela, foram
feitos por um gigante que brincava com areia. Enchia as

mãozonas de areia e ia soltando pelos dedos entreaber
tos. Como a gente na praia, lembra? Depois ia embora e

o tempo crescia' verde e as pessoas chamam os montinhos
de montanhas e o tempo verde de floresta. Mas no Hima-

laia, Everest & Cid. o gigante ficou brincando mais tem

po que no Cambirela. Talvez porque o gigante gostasse
do frio.

Sonhar, depois do amor, com os carinhos de antes do
amor. Sonhar, a cada manhã, vendo no fundo cada um

da sua xicara os restos de lembranças das histórias. Lon

gas histórias mágicas. De frio, de neve, de duendes, de

fadas. De coisas que não existem quando não se quer. E

só existem no calor de um, amor moreno, fofo, louco.
Filhos do 'Tempo, tinham todos os anos necessários

para criar o que só os humanos podem criar: o Amor.
Fora do Mundo, sabiam de tudo o que diz, sugere e

conta essa palavra. No mundo; a palavra Amor quer dizer
quase nada. Tão gasta, usada, manipulada, prostituída e

sem significado. Só se fala nela. Como se existisse. Como

,

\

se entre tanta cibernética, medo, 'agressividades, Avais,
Figueirenses, coubesse a perda de tempo que é o Amor
bem e completamente vivido.

Ele passear com ela, como fazem no verão ou ficar à
lareira se contando longas histórias. Nisto o ser humano,

pode colocar-se completamente, de corpo, alma, todo,
completo. Nisto pode alguém crescer, sentir-se vivo. To
car cabelos de uma mulher que ama, ter entre as mãos o

,

rosto dela, senti-la feliz, completá-la.fazê-la amar o estar
viva. Há algo maior que isto no,mundo?

.

Cesar Valente

Cinema

A INDA HÁ FOGO
SOB AS CiNZAS (Kotch)
- filme que põe em pauta
os prob lemas da: velhice"
particularizando o caso de

u.n homem idoso que não

se sente como tal, papel
personificado por Walter

Mathau, devidamente ca
racterizado. A direção do
filme marca a estréia do

ator Jack Lemmon na

área; segundo o trailer, de
sejou fazer um filme com

nuances especialmente hu

manas, evidenciando as re

lações entre moços, velhos
e crianças. Felicia Farr, es
posa de Lemmon, também
participa do elenco,
Technicolor. Cine Ritz

5-7,45-9,45' horas.
UMA LIÇÃO PARA

NÃO ESQUECER (Some-

times a Great Notion) ..His- ,

tória de uma' família de
.ma de ir eíros de' Oregon,
que luta contra toda a sua

cidade, durante uma greve
trabalhista. O'fílme come

çou a ser dirigido por Ri
chard A. Cola, que aban
donou as filmagens no

meio, forçando o ator Paul
Newman a substituí-lo;

além de Newman, o elenco

apresenta ainda Henry
Fonda, Lee Ramick, Mi:
chael Sarrazín, Richar Jae
ckel, Linda Lawson e Cliff

IPots. Paul Newman es

treou na direção, há algum
tempo, com Raquel,' Ra� I

quel. A música é de Henry
Mancini. Technicolor. Cen
sura 14 anos. Cine São Jo
sé 3�7,45 -9,45 horas.

Ainda há fogo sob as Cinzas (Kotch). Jáck Lemmon

dirigindo Walter Marhau

ROMA DE FELLINI - novich, com Boris Karloff
terceira etapa de Um painel e Tim O'Kelly. Technico
iniciado em A Doce Vida e lor.

que prosseguiu em Satyri- O CAÇADOR DE DO
coo. É a descrição, segun- TES (A New Leaf) de Elaí
do Fellini, em termos gran- ne May com Walter Ma-

r

díosos, da cidade da imagi-, thau e Elaine May. 18

nação, da cidade das pers- anos. Roxy 2 e 8 horas.

pectivas e da cidade do UM HOMEM CHAMA�'
amadurecimento: Fellini DO CAVAW (A ManCal-'
retorna ao passado, mostra led Horse) de' Phil Sílvers
.o presente,volta aos tempos tein com Richard Harris.
de César e Mussolini, e,' Technicolor. Cine Jalisco 8
conduz o espectador até a horas.
Roma de hoje, descobre ANA TERRA, de Dur
casas romanas de 2 .míl val Garcia com Rossana
anos e apreserita um típico Ghessa e Geraldo Del Rey.
desfile felliniano, de ros- Eas1mancolor. Cine Glória

tos,' expressões, de angús- 5 e 8 horas. I

tia, ócio, expectativa, de- ASSASSINATO NO

sespero, solidão; humor, 170. ANDAR com- Nad]a
melancolia, traição e malí- Tiller. Rajá 8 horas. \

cía - O filme sofreu diver- UM: S'I'CILIANO 'NA
sos cortes pela censura - DINAMARCA, de Steno
Eastmancolor _.:. 18 anos. com Lando Buzzanca e Pa
Cine Coral 3-8-10 horas. mela Tiffin.Cine São Luiz

NA MIRA DA MORTE 8 horas.

(Targets) de 'Peter Bogdá- Durei Costu

Loja DIMA6A'
Tiradentes 10 -' Fone 4159

Placar

Veja
Fatos Fotos

Contigo
Amiga
Figurino Noivas
Pais Filhos

Caprjcho
O Cruzeiro
Universo
Os Imortais
Vida a Dois
Bordado

I Aguardem:
HISTÓRIA

TV. CULTURA '- CANAL 6
13 :30 - TV Educativa;

14:00 - Sessão da Tarde;
15:15 _. Seriado; 15:30 - Clu
be dos Heróis; 16:30 - Show
de Desenhos (a cores); 18 :15

.

- Jeannie é um gênio (a co

res); 18:40 - Jerônimo, o He
rói do Sertão; 19:20 -' Bola
em Jogo; 19:30 - Rede 'Nacio
nal de Notícias, via Embratel

(a cores); 19:55 - Tom e Jerry
(a cores); 20:00 - Vitória Bo

nelli; 10:45 - Balança mas não
cai (a cores); 22:00 - Cam

peões de Audiência (a cores);
24:00 - Hawai 5-0 (a cores).
TV. COLIGADAS - CANAL
3

13 :30 .- Padrão c/música;

Horóscopo

TVBonson
14:00 - Mundo da Criança;
14:05 - Este mundo curioso;
14:30 - Tia Maria; 1.5:00 -

Vila Sésamo; 16:00 - Jornal

Feminino; 16:30 - Seriado de

Aventuras; 17:00 - O Cuco;
17:05 .: Scooby Doo; 17:30 -

Ben, o Urso Amigo'; 18:00 -

Paladino, Defensor da Justiça;
18:30 - Shazan, Xerife e Cia;
19 :00 - Uma Rosa com

Amor: 19:35 - Atividades

Econômicas FIESC; 19:40 -

Tele Jornal Malhas Hering;
20:10 - Cavalo de Aço; 21 :00
- 4a. Feira Nobre; 22:15 -

Jornal de S.Catarina na TV;
22:30 - O Bem Amado; 23:00
- Audaciosos.

Omar Cardoso

VIRGEM - Data excepcional
mente benéfica para quase to

dos os filhos de Virgem. A fase
denota melhores influências,
no entanto, para os que

pertencem ao primeiro e

segundo decanatos deste signo.
Notícias, pouco agradáveis.
ÁRIES - Este dia tende a be
neficiar seus objetivos econô
micos ou de ordem financeira.
Dê mais atenção aos negócios
que possa realizar hoje mesmo

ou nos próximos dias. Conte
com a colaboração de jercei-
ros.

'

TOURO - Bom dia para você

pensarmais em simesmo e nos

assuntos, e compromissos que
lhe dizem respeito. Procure en

carar tudo com mais realismo
e decisão de lu tar pela sua vi
tória.
GEMEOS - Você deverá to

'mar cuidado neste dia. Infor

mações erradas, incidentes de

viagens, prejuízos, falsidades e

decepções, poderão surgir de
onde você menos esperar.
CÂNCER - Dia muito feliz

para a grande maioria dos que
nasceram sob a influência zo

diacal de Câncer. Êxito assegu
rado nos estudos e com rela-
,ça-o a viagens' e informações.
LEÂO - Data em quepoderá
ser feliz nos assuntos de natu-,
reza doméstica. em questões

'de ordem religiosa e com rela

ção aos ,interesses e compro
missos maternos (relacionados
com a sua mãe).
LffiRA - Dia relativamente

promissor para o seu signo,
principalmente para os que
aniversariam depois do dia 7
de Outubro. Sucesso no traba
lho e notícias alentadoras em

'

evidência.
ESCORPIÃO - Otimas opor
tunidades de progresso deve
rão se apresentar hoje, deno
tando melhorias em vista. Con
te com a decisão objetiva de

amigos e auxiliares em geral.
CAPRICORNIO - As favora
bilidades astrais poderão se

acentuar no horóscopo dos

que aniversariam nos primeiros
dias de janeiro. Conte com a

presença e incentivos benéfi
cos de gente do sexo oposto. '

Lucros em vista.
'

AQUÂRIO - Dia promissor.
Sucesso mais acessível no setor

doméstico, na vida social e nos

assuntos de ordem financeira e

associativa. Far-lhe-á bem o

contato com terceiros.
. PEIXES - Novas ámizades,
êxito no amor, viagens bem su

cedidas e progresso no setor. de
atividades. Em suma, terá um

dia dos mais felizes de sua vi

da, desde que saiba, aproveitá
lo com inteligência.

o importante é ...
manter-se em

forma •••
LIMPAR os
RINS

-

ESTIMULAR o

fígado; ••
tome

�.:::.:.::::"I:::�.. ':;URODONAL
.

e viva 'MAIS conleale!

MALHAS FINAS
Pelo crediário compra-se na

R. CONS. MAFRA, 47· FONE 4302

/

LENÇOIS DE .FINO GOSTO
Pelo crediário compra-se na

L ,�ff,·'�_

R_ CONS. MAFRA, 47· FONE 4302

j
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CONFERÊNCIA
Chegará à nossa cidade

amanhã, para uma visita de
três dias, o escritor Ivan'

Lins, membro da Acade
mia Brasileira de Letras e

um dos maiores conferen
cistas brasileiros. Durante

sua estada' JIa Capital, o

ilustre literato deverá pro
ferir uma palestra no audi
tório da Universidade Fe

deral de Santa Catarina.

.'\. informação é do 10 .

Secretário da Academia
Catarínense de Letras, Pro
fessor Theobaldo Jarnun

dá, que também ressaltou

,
a atividade do visitante co

ino Ministro do Tribunal
de Contas da União.

�--___,...---...;;..,.------------�,_------:------------------------,_.- "

-------------------------------_.
--,--_.__ .

MISS
• O jornalista Lázaro Bartolomeu, do Diário Catari
nense, está em atividades para. ii escolha de uma bela

-
. "

_' /'

moça para representar a capital, no concurso Miss Santa
Catarina, a se realizar em Blumenau, no próximo mês.

CHA
• Em sua bem decorada 'residência, sra, Wanda Salles
recebeu a sra. Clotilde Mendes Gonzaga, para um chá em

sua homenagem.

ZuryMachado

Santa ,Catarina. Dona R�th Carvalho Fonta

na, foi responsável' pela citada barraca, rece
bendo os Ínelhores elogios pela organização,
decoração e muito especialmente pelos tra

balhos em renda aqui da ilha, expostos na

barraca.

,

co, estão nos participando o nascimento de

seu filho 'Carlos Augusto.
LANÇAMENT_O

CASAMENTO

Realizou-se sábado, às 17 horas, na cape
la do Colégio Catarinense, a cerimônia de ca

samento de Maria Antonieta Bellani e Hum

berto Lyra. Maria Antonieta estava encanta-

, dora no seu vestido de noiva, confeccionado
em renda' e crepe. No Lira Tênis Clube, com

elegante recepção, sob a organização de Edu

ardo Rosa, os noivos e seus pais, Deputado e

senhora Gentil Bellani, senhor e senhora Joa

quim José de Lyra, receberam cumprimentos
,

de 300 convidados.

ESPORTE
Domingo o dia na capital foi bastante

movimentado para os esportistas; Era espera
da a vitória do Avaí, mas quem venceu o

primeiro dos três jogos foi o Figueirense.
CHÃ.

Em comemoração ao ano do Sesquicente
nário .de Instalação ido-Poder Legislativo Bra
sileiro, quinta-feira, às 16 horas, no 20. an

dar do Clube Doze de Agosto, a senhora De

putado Zany Gonzaga, .recebe senhoras da

sociedade para um chá em homenagem a se

nhora Governador Colombo Machado Salles.
BELEZA

A promoção de beleza Helena Rubíns

tein, lançando, novos produtos, terá início

dia 28 na Drogaria Catarinense, com uma

competente esteticista, recentemente' chega"
da de Nova Iorque.

FEIRA DA BONDADE

A Feira da Bondade, recentemente reali

zada em São Paulo, teve instalada'uma belís

sima barraca em homenagem ao Estado de

A Associação Coral de Florianópolis reali

zou no salão de atos da Universidade Federal

de Santa Catarina, � lançamento do seu se-

gundo LP, com coquetel.
,

O novo disco tem o nome de ':Suíte'
Transbrasil" e contém uma coletânea de

'ANA PATRfCIA
• Wilma e Hamilton Platt, com um cartão muito sim

pático, estão nos participando o nascimento de sua filha
Ana Patrícia, ocorrido dia 4, na Maternidade Carlos Cor
rêa.

CONVITE

Do, Prefeito Antenor De Bona Sartor, es

tamos recebendo convite para as festividades

do 110. aniversário da Fundação da Instala

ção do Município do Morro da Fumaça, dia
20 próximo.

CARLOS AUGUsrO

De São Paulo, Ruthínha e Paschoal Grie-

obras musicais de Ornar Fontana.

VIAGEMLABRE

• Acham-se abertas na LABR( até o dia 18 do corren

te, inscrições para o seu ingresso no radioamadorismo,
cujos exames serão fiscalizados pela banca examinadora
do DENTEL, nos dias 23 e 24 de junho, nesta Capital.
Maiores informações a respeito poderão ser fornecidas

pelo telefone 3440, ou na própria LABRE, à Rua Jerô
nimo Coelho, 325 10. andar.

Viajou domingo para o Rio, com destino

à Europa, o elegante casal de nossa socie

dade, Maria e Stavros Kotzias.
,

r CELESC
Oitenta firmas de todo

o País, participam da con

corrência pública para dar
prosseguimento ao progra
ma de construção de três
mil quilômetros de linhas e

transmissão de rede de dis

tribuição. O valor da pro-

MINISTRO
No Palácio dos Despa

chos, o Governador Co-

, lombo Machado Sanes, ho
je recebe a visita do

Min!S-,tro das Minas e Energia,
Antônio Dias Leite, O !'1i- !
nistro concederá entrevista Icoletiva à imprensa e aos

mineradores de carvão ,i
i

"

HOYbLJO
Durante o III Encontro

Regional do Planejamento,
realizado em Curitiba, o

Secretário Hoyedo Gou
veia' Lins, do Desenvolvi-

Imento Econômico, foi
convidado para ser o Rela- "
tor da Comissão que trata

rá dos Sistemas Estaduais I
de Planejamento. O convi- Ite foi formulado oficial-

!mente pelo Secretário do
Ministro do Planejamento, IISr. Roberto Cavalcanti.

, NEIDEMARIA

IIniciando seus ensaios

para um show na boate
!

Carmem Miranda, a canto- !
ra Neide Mariarrosa. A so- 1
c iedade aguarda ansiosa a

volta desta excelente can

tora que anda um pouco I
afastada dos meios musi
cais.

Sara Regina
Silveira de Souza, que recentemente

lançou seu

I ivro "O Barroco Brasileiro".

Maria Antonieta
Bellani e Humberto Lyra após a

cerimônia de
seu casamento, rio sábado.

SJ,

I
i

I·

CINE RITZ - 5 - 7,45 9,45 H
, CINE CORAL 3 - 8 - 10 H
"

'i.."

fLES CONSTRUlRAM UM IMPÉRIO NO MEIO DA SElVA IDEPOIS LUTARAM CONTRA lUDO O MUNDO PARA MANTHO.
�'''''L"�
'N,"",. �

,WALTER MAllHAUCINEMA
PARA
HOJE

AINDA
HA
F,CGO
SOB
AS
CINZAS
"KOTCH"EXIBIDORA

CENTROSUL LTDA. .. .. " .. "',,'.',., ....

COLORIDO
, ,

,

·1
,

CINE GLORIA - 5 - 8 H
1

ROXY 'PROGRAMA DUPLOCINE JALlSCO - 8 H
2-8H

2� FILME1� FILME

The Sioux
gavehirn
a.choice,
live like
ananirnal
ordie
like one,

.l.CABO DE TOIIN�R·!II[ UM iI-'i!>A�No. IIIA!! Alf'ft'ES

QUE ME AG'..,RRr.M IRAo MORRr.R IIIllft"OS MAIS•.

. ,

..
'. PARA ALGUNS o AMOR HASAMENTO "

PARA OUTROS UMA sowcAo OESESPERAOA !

, RIÇHARD HARRIS

l'UMI10MEM CHAMADO CAVALO·
�,ú\:: '".: 'I'i':>i �(��·:'.�',b: : :.;i·';:);'ii·�;·�" :":;, ::')':f

...... .. _ ..

:'A\PY ,.j,.'" .•. ,.:, '.', ,�. ,;�, ;�' � "�c '.'.. \,"( , ,

;.,:.;.�:,:��/}�;;:::, ;:;::'��� :;:;�,;.;'m.'.t"""'�l
' .

um filme de
DURVAL GARCIA

do romance de

ERICO VERISSIMO
Vânia Elisabeth Antonio A. Fagundes

Pereira Dias Nàide Ribas Carlos Castilhos
Rossana Ghessa
Geraldo D'el Rey

"Este filme só en

trará, em· exibições
nQrmaisap6's 60 diãs!".

Q. MAGNíFICO SEDUTORCINE- S. JOSÉ: ,6� FEIRA PRÉ-ESTRÉIA 8,30· H,
,
I,'
I
,
l
'l

, '

.�

:t
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TRIBUNAL DE JUSTiÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLlCAÇOES

DECISÕES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA
A TerceiraCâmara Civil, em sessão ordinária de 14.05.73,

ju Jgou os seguin tes processos:
. APELAÇÕES CJVEIS •

No. 8.l92 - GASPAR - Apte. Dr. Juiz de Direito, "ex
officio". Apda. Auto Mecânica Breitkopf S.A. ReI. Des, Aris
teu Schiefler - "Conheceram do recurso e negaram-lhe provi-
ménto, Unânime".

.
.

No, 8.601 - SÃO JOSe - Apte.i Arlene Matos Santos.

Apdo, José dos Remédio� Santos. ReI. Des, Aristeu Schiefler
- "Conheceram da apelação e negaram-lhe provimento. Unâ
nime".

No. 8.740 - CHAPECÚ � Apte, Ataliba Alves da Silva e

Cia. Ltda. Apdos, Schmaedeck Comércio e Indústria S.A. e

Arnaldo V. Albuquerque. ReI. Des. Waldyr Taulois - "Não

conheceram da apelação; Unânime". .

No. 8.878 - LAGES - Aptes. Ivaldina Gomes Amarante,
João Rogério Amarante e outros. Apdo. Waldomiro K�che.
ReI. Des, Waldyr Taulois - "Anularam o processo ab-init io,

"Unânime".
APELAÇÃO DE DESQUITE
No. 3.941 - CRI€IOMA - Apte. Dr. Juiz de Direito da

la. Vara "ex-officío". Apdos. Benito Nurnberg e Cecília
Sehenem 'Nurnberg. Rei. Des, Aristeu Schiefler - "Conhece

ram da apelação e negaram-lhe provimento. Unânime".
Jaime Sprfcígo

Diretor

DEMOLIDORA DE PREDIOS
OSVALDO CANDlDO ESPINDOLA

.

(Conhecido por Português)

R. São Cristóvão S/N - Coqueiros
Executa-se demolição e posterior limpesa de

prédios. Serviço garantido. Facilita-se o paga-
\

mento.

--�.:.'""""'"'"��-_._ .._-----_.__._-----_._.- _.
----� •. ' •• � .. Y";,.-.:._ •. "

MOÇA
Empresa ligada ao Marketing precisa de

moça para trabalhos de datilografia. Exige

experiência e desembaraço. Tratar no horário

comercial à rua Padre Roma, 47, nesta.

TUBÁ f· MAIS
.

RÁDIO

Rádio Tubá - Emissora de linha de frente. 25
anos de rádio atuante no Sul Catarinense.' Li-'
deranca radiofônica ',,_ programação planeiada,
Cobertura Regional - Expressão em Rádio.
TUBA É RAmo COM AMOR.

,

I

AGRADECIMENTO E MISSA DE 70. DIA
A família de
ANTÔNIO MEl RA

ainda consternada com seu falecimento, vem por meio deste agra
decer a todos que lhe manifestaram solidariedade e convidar para a

missa rle sétimo dia a realizar-se dia 19, na Catedral M)etropolitana às
19 horas

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 73/334

AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento· dos interessados, que receberá propostas de
firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.
8.755 de 15/12/69, até às 15 horas do dia 28 de maio de 1973, para
o fornecimento de Máquinas de Escritório.

O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central'
de Compras, à Avenida Mauro Ramos no. 212, Florianópolis, onde
serão prestados os esclarecimentes necessários e fornecidas cópias de
Edital.

I7l0rianópolis, 15 de Maio de 1973
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral

Documentos Perdidos
Foram perdidos os documentos do Volkswagen cinza prata ano

64 - Placa AA2081 - Motor B 206.762. Carteira de motorista,
Carteira de Identidade, pertencente a Francisco Luiz Phil ippi.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados os documentos do carro Ford F-600, ano

1965, cor azul, placa AW-0474, pertencente ao sr. Manoel Evange-
lista Gomes.'

'

CE RTI FICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de um caminhão Mercedes Benz,

ano 1973, cor laranja e. preto, motor no. 344.00110005332, chassis

no. 345.002.12006410 de propriedade do sr. Rubens Alves.

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foi perdida uma bolsa em Curitiba, contendo diversos cheques e

um nobre do Banco do Brasil. Carteira de motorista pertencentes a

Srta. Helena Kretzer Philippi.

CERTI FICADO EXTRAVIADO
Fo'i perdido o Certificado de propriedade da motoneta marca

Lambreta, ano de fabricação 1962, de cor azul e branco, motor no.

'L5B1 X57807 e chassis no. L15006246, pertencente ao Sr. Evaldo

Pedro Fernandes.

TELEFONE
Compra-se telefone no Estreito ou troca-se por um no centro.

Tratar com Ana Maria pelos fones' 3664 ou 3990.
.

VENDE-SE TELEFONE
. .. \ '

..

Tratar à Av. Mauro Ramos, 245. Cr$ 12.000,00 a vls�a.

Certificado Extraviado
Foi extraviado o Certificado de Propriedade 283792 do veículo

Placa 0265 de Propriedade do Sr. Evandro Bernardino de Souza,
hem corno o seguro e Taxa Rodoviária de 12:�-72.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
'Foi perdido o Certificado de Propriedade do vefcu'lo marca WiI

Iys, ano 1960, placas YH 014, cor Cinza Gelo, pertencente ao sr.

João Anfiloque Nunes.

VESTIBULAR EM JULHO

ADMINISTRAÇAO ESAG
cu ffilNHO COM INSCRIÇÓES ABERTAS

Rua Visconde de Ouro Preto, 91
.

Fone: 3604 - ESAG
J

HORÁRio: Das 10:00às 19:00 horasc/EDLI

lnrerpretaçâo de um texto econômico, _análise combi

natória, desconto por dentro e por fora, Ciencias Naturais,
enfim, toda a matéria para você passar no Vestibular,

.
ADMINISTRAÇÃO-ADMINISTRAÇÃO-ESAG

ALIANÇA FRANCESA

-COM PROFESSORES FRANCESES-

AUD/O- VISUAL. intensivo na parte da manhã, i'
normal a tarde e de noite. Atlas de CONVERSAÇÃO
.n/ve/literário e técnico; preparação ao DIPLOMA es-

, peciet da Aiança Frsncese e diploma da Faculdade de
Letras da lhiversidade. de NANCY. Cursos para
CiU ..1NÇAS desde os 6 anos de idade. Cursos de
TRADUÇÃO. Matricula-se à rua João Pinto, no. '35
-ltrente ao cine Coral) das 9 às 11 e rj�s 15 às 19
hortis..

OPORTUNIDADE RARA

Hotel Central, vendemos ou trocamos por'

casas, apartamentos, terrenos, casa comercial
ou carros, no coração da cidade, todo refor

mado, dando frente para duas ruas, contendo
40 quartos, 2 lojas e/portas de aço, 'telefone,
vários banheiros e demais instalações, aluguel
baratíssimo e ótimo preço: Cr$ 150,000,00-
estuda-se também boa parte financiados. UR
GENTE - Tr. Rua João Pinto, 21 30. ando

conj.9.

CAL NAo É MAIS PROBLEMA

C31 de pedra branco, cinza e-branco hidrata
do.

DIRETO DA FABRICA
Os melhores preços da praça, entrega a domi-

enio venda no varejo e atacado. I

EÜC'LlDES COMANDOLLI Rua José Cân-

,dido da Silva, 280:-

PARA ESCRITÓRIO OU
REPARTiÇÃO

Alugam-se à rua Saldanha Marinho no. 22, um apartamento e.

.três conjunto de salas, todos com estacionamento.

lnformaçõesà rua Conselheiro Mafra no. 27 - sobrado

APTO. NO CENTRO
.

l�

Amplo apto. com 146m2, localizado na ,Rua'
Felipe Schrnidt, com 3 quartos e demais de

pendências, podendo ser financiado.
Tratar com .Sr. Antonio - Fone 4002 e 4050.'

VENDE-SE

·Casa à ruaMinistro Costa Ribeiro s/no.
1a. rua a direita após Escola Aprendizes
CO!T1 3 quartos, banheiro, amplo living, copa-cozinha,
�garagem e dependência completa de empregada.
Tratar c/ GASTÃO fones 4604 e 3164.

:Preço 105.000.- sendo 85 p/BNH:

MAGNfFICA RESIDENCIA
FRENTE PARA O MAR

Térrea, construção recente, terreno mais de 1.000m2, área cons

truída 440m2, páteo interno, amplos terraços, zona tranquila no

continente. Vendo urgente. Tratar com o proprietário. Tel, 4302 e

6654.

TERRENO DE PRAIA
Vende-se magn ífico terreno, com área de 20 por 21 metros. local

privilegiado em Ponta das Canas,. praia estritamente reservada,
ajardinado, fina cerca de madeira de lei, água própria canalizada de

vertente.

Preço somente à Vista - Cr$ 12.000,00.
Tratar com o Sr. Amorim - Fone 2500 - Ramal 57.

PROCU RAM-SE C�AS
P ROCU RAM-SE, CASAS, APARTAMENT!? E TERRENOS,
PARA ÇOMPRAR, ATENDENDO PEDIDOS URGENTE DE

CLI ENTES, Tr. Rua João Pinto, 21 - 30. andar con]. 9
C/PLANTÃO AOS SÁBADOS ATlÔ 18 horas.

OTIMA OPORTUNIDADE
Vende-se ou trocil-se por Volks 73, um apartamento (�02) com

ár� aproximada de 56m2, loealizado no centro (Ed. São Francisco).
Tratar' diretamente com o proprietj3rio à rua Desembargador Ar·

no Hoesche.l, 56 - apto. �02 ou pelo telefone 3967.

Praça Flereira Oliveira 16, com 19 peças - Própria
para repartições públicas, cI (nicas médicas ou empresas de

grande porte. Aluguel à combinar.

Rua Oswaldo Cruz, 551, com 3 quartos, sala, copa, cozi-
nha, banheiro, varanda e área de serviço. 650,00_

.

Brognoli IMÓVEIS

ADMINISTRÀÇÃO ECRC I i950 VENDAS

rua josé eendido do silva n! 721 - ee treitc

ruo nunes machado n! 17 - 1� andar - centro

fonu 6616 - proprietciriol - 6462 -locatários

VENDE
VENDE 280. Apartamento rua CeI. Demoro, Próximo ao

Super-Mercado - 2 quartos, sala, cozinha, banheiro, área de
serviço, pisos de paviflex, de luxo.
Preço Cr$ 84.000,00 financiado pelo BNH. Estreito.
537. Casa de atvenana -rua José Cândido da Silva, 3, quartos,
sala, cozinha, banheiro, área de serviço e garagem. Preço
Cr$ 75.000,00 com Cr$ 30.000,00 de entrada e o saldo à
combinar. ESTREITO_

556. Casa de madeira rua Mattos Areia - 3 quartos, 2 salas,
banheiro ele alvenaria, cozinha, garagem. Freço
Cr$ 45.000,00 à combinar. ESTREITO.
542. Apartamento EdiHcio Arthur - quarto e sala conjugada,
armários embutidos, banheiro, cozinha, Exelente acabamen
to. Preço Cr$ 40.000,00 podendo ser financiada - CENTRO.
539. Terreno medindo 19x22 rua Santos Saraiva esquina com

Servidão Julião. Preço Cr$ 27.000,00 próprio para constru

ção de prédio e de apartamentos - CAPOE IRAS.
483. Terreno medindo 14x25 rua Tjcno Brane Fernandes.

Preço Cr$ 140.000,00. Aceita condições. CAPOE IRAS.
555. Terreno medindo 14x26 rua Antônio Gomes, ao lado do
Ginásio Aderbal, totalmente plano. Preço Cr$ 32.000,00 à

. vista. ESTRE ITO.
550. Terreno medindo 476m2 rua Antonieta de Barros esqui-
.na com Av. Santa Catarina, próprio para residência. Preço
Cr$ 45.000,00'- ESTREITO.
558. Terreno medindo 15x30 rua José Anchieta, boa localiza

ção. Preço Cr$ 27.000,00 à vista. ESTREITO.

ALUGA

'. I
MOVEIS DE PRIMEIRA LINHA DIRETAMENTE

DA FABRICA PARA SEU ESCRITORIO.

Em IMBUIA, JACARANDÁ DA BAHIA E FÓRMICA.

Estrutura total e� aço cromado 0\1 pin

tado. Acabamento em verniz nitro celu

lose acetinado, Hot Sprav, Arrojada li

nha de Cadeiras, Poltronas e Conju ntos

Estofados. Móveis em Aço. Instalações
I .

sob encomenda.

MOVEIS ESCRIVA.

q
.rl'

I

R. Gaspar Dutra, 287

Fone: 24()8._ Defronte

ri

\ SERViÇO NACIONAL DE AP'RENDIZAGEM
INDUSTRIAL
":'SENAI- .

EDiTAL DE TOMADA DE PREÇOS No. 02/73
O Serviço Nacional de Aprendizagem Industrial - SENAI

Departamento Regional de Santa Catarina,. com sede na cidade de

Florianópolis, à rua Felipe Schmidt no. 67 - 30. andar, comunica
que se encontram'à disposição dos interessados, no endereço acima

mencionado, cem como na cidade de Jaraguá do Sul, na sede da

Associação Comercial e Industrial, os elementos da Tomada de

Preços no. 02/73, para a construção do Centro de Treinamento
.

Polivalente de Jaraguá do Sul, com uma área de 912,46m2.
As propostas deverão ser entregues nos endereços acima citados,

até as 10 horas do dia 22/6/ do ano em curso, sendo abertas às 10

horas do dia 25 do mesmo mês.
Florianópolis, maio de 1973

A DIREÇÃO

APARTAMENTOr
•

Aluga-se apartamento situado à rua Duarte Schutel, no. 32- F,
com sala ampla, dois quartos, cozinha, banheiro e área de serviços.

Tratar à rua Urbano Sales no. 37, telefone 2981.

CASA VENDE-SE
Vende-se uma casa nova situada à rua São Tomaz de Aquino,

197-Trindade. Possui 3 quartos, sala, varanda, copa-cozinha, área de
'serviço, 2 quartos de banho, 2 garagens e demais dependências, O

terreno possui 592 m2 sendo todo murado.

VENDE-SE CASA
Vende-se no Estreito uma casa e uma loja. Excelente ponto para

negócio e moradia. Terreno com 12X22. Tratar no local com o

proprietário à rua Pedro Demoro 1428.'

PADARIA-E LANCHONETE VENDE-SE
Vende-se uma Padaria e lanchonete situada à

Avenida Mauro Ramos, 170.
Tratar no local

CASA MIXTA

CASA MIXTA PERTO DO CATARINÃO - Estreito, yendemos.
c/bonita vista, c/varanda, 3 quartos, sala-copa, cozinha, banheiro,

despença, garagem etc. Preço Cr$ 40.000,00 sendo cr$ 15.000,00
de entrada saldo em prestações mensais de Cr$ 500,00 sem juros.

,

Tr. Rua João Pinto, 21 30. andar. con]. _9.

VENDE-SE
LUXUOSO APARTAMENTO entre Beira-Mar Norte e centro,

vendemos de frente, contendo 3 vastos dormitórios, sala-visita Star,
cepa-cozinha, banheiro completo, dependência de empregada, áreas
de serviço, armários embutidos, piso com sinteko e pravenil e

lustres. C/apenas Cr$ 26.000,00 de entrada, parte' a combinar e

saldo restante financiados em prestações mensais de Cr$ 1.100,00 -'

Eventualmente aceita-se um terreno nas imediações da Trindqde
,como parte de pagamento. Tr. R. João Pinto 21 - 30. ançlar Conj. 9
�. Plantão Sábado até 18 horas.

RUA NUNES MACHADO, 14 - CONJUNTOS 93 e 94
roNES: 2481, 4141 e 3950

CRECI6269

,DEPARTAMENTO DE VENDAS: LUIZ FERNANDO

,BOM ABRIGO - VILA RESIDENCIAL
Vende sobrado novuPlnanctarnento a longo prazo.

EM CIMA: Três quartos acarpetados e com armários embuti

dos laqueados, dois banheiros com azuleios e louças coloridas
e decoradas, sendo '4(11 banheiro privativo do casal, sala de

estar 'Intima.
EM BAI XO: Living, copa, cozinha, deoendência completa de

empregada, aquecimento a gás em todas as peças e garagem
para dois carros. Pintura latex <obre massa corrida. Fino aca

bamento.

EDEN' -'ADMINISTRAÇAd DE BENS'
•

CENTRO - APARTAMENTO
Vende um apartamento com três quartos, living grande, ,

área de serviço, dependência completa de empregada, copa,
cozinha, qaraqern, localizado na Rua Almte. Alvim. Esmerado

acabamento. Aceito imóvel de menor valor como parte do

pagamento e financio o saldo a longo prazo.

CENTRO- SALAS PARA E�CRITÓRIO
Vende duas sal as na Rua Anita Garibaldi, Em fase, fi nal de

construção com 46m2., cada uma. Entreqa em 60 dias Acei

!9__i_'!1ó�_':' de menor valor e financia o saldo.a longo prazo.

ESTREITO - PALACETE ANTIGd
'Vende na Rua Santos Saraiva, um palacete antigo. Bom esta

do de conservação. Três quartos, qaraqem e demais dependên
cias. Construído em terreno de 1.056m2. Totalmente f inan-

,

dado.

SfODIECK - MODERNO PALACETE
Vende excelente .palacete em local maravilhoso c/ vista da

Baía Norte e Sul.

EM CIMA: quatro quartos cada qual com seu banheiro oriva

tivo e armãrios embutidos, sala de estar íntima e sacada, to
talmente acarpetados,
EM BAIXO: duas salas, sala de iantar, cozinha, área de servi

ço, dependência completa de empregada, Iavanderia, sistema
. de aquecimento a gás em todas as peças, Sistema de som com

'oito falante em todas as.depencíências, Hall de mármore e

garagem para dois autornóveis.-Esmerado acabamento. (vidros
fume e pintura sobre massa corrida). Aceito imóvel de menor

valor e financia o s,!lldo a longo prazo.

PRAIA DO MEIO- MODERNO APARTAMENTO

Vende um excelente apartamento com 168m2. Pronto para

ser habitado. Três quartos, living, copa, cozinha, banheiros

com azulejos coloridos e decorados até o teto, área de serviço
e garagem. Aceita imóvel de menor valor e financia o saldo a

longo prazo.

ESTREITO- APARTAMENTO MQBILlf.DO
Vende na Rua Fúlvio Aducci. Finamente mobiliado com bom

gosto: Dois quartos, living grande, copa/coztnha.área de servi
ço, banheiro. Aceita imóvel de menor valor e financi'a o saldo

a longo prazo.
.

ESTREITO - TERRENO PARA INDÚSTRIA
Vende terreno com 24 mts. de frente para Santos Saraiva por
44 mts. de fundos, junto à Florisa Automóveis. Serve para

indústria, �omércio ou supermecado. Totalmente financiado.

BALNEÁRIO DE CAMBORIU - TERRENO

Vende terreno situado na. Vila Real, medindo 10 rnts. de

frente com 57 mts. de fundos. Totalmente financiado.

ITAJM - VILA RESIDENCIAL
Vende-se vila residencial antiga, situada à rua Olímpio Miran

da Junior. Três quartos, amplo living, Hall social, dois banhei

ros, copa grande, 'cozinha, sala íntima, varanda. escritório,
biblioteca, garagem grande: Terreno ótimo para incorporação.
Totalmente financiada.

RUA MINISTRO RIBEI RO DA COSTA - RESlIQÊNCIA
Vende residência de alvenaria e madeira. Três quartos, ba

nheiro, living grande, copa/COZinha, inclusive garagem e chur

rasqueira. Atualmente, rende aluguel de Cr$ 600,00. Entrega
em 90 dias. Aceita imóvel de menor valor e financia osaldo a

longo prazo.
•

STODIECK - MODERNO PALACETE
Vende moderno palacete em 'construção em local maravilho
SOo Entrega em' 180 dias. Um� 'suite c/banheiro privativo e

sacada, três quartos c/banheiro e sacada, armários�fnbutidos,
sala de estar íntima, amplo living, sala de jantar, Hall social,
lavabo, escritório, copa/cozinha com ampla despensa, gr:mde
área de serviço, lavanderia, quarto para empregada c/banhei
ro, play-ground, garagem para três automóveis e sistema de

aquecimento a gás em todas as dependências (vidro fume.e

pintura sobre massa corrida). Esmerado acabamento. Aceita

imóvel'd,e menorvalor e financia o saldo a longo P!azo.

APARTAMENTO DONA MARTHA

Vende-se apartamento com 3 quartos, amplo li
ving, ban'heiro, cozinha com armário tipo americano'

,

em fórmica, área de serviço e dependência de empre
gada, no 10. andar.

Preço Cr$ 126.000 - com parte financiada pela
Caixa Econômica Federal.

Tratar com GastãoJones 4604 e 316 4

APTO. EM COQUEIROS
Vende-se um apartamento em Cbqueiros,

.ótima localização, visão panorâmica, ainda
sem habite-se, com 130m2, com 3 quartos'!

: demais dependênc ias e garagem, podendo se'

financiado.'
Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 e

4050.

TERRENO NO CENTRO
Rara oportunidade, terreno com 15,00m de

frente por 30,OOm de fundos sito no lotea
mento da "Mitra" bem. pertinho da rua Arno

Hoeschel,
Preco - 85.000,00 a Vista.
Tratar c/ Gastão fones 4606'e 3164

APARTAMENTO - VENDE-SE
Vende-se apartamento no Edifrcio Bahia (Rua

João Pinto), 80. andar, de frente para a Baia-Sul. Ex
celente localização e praticamente novo. Pequena en

trada e o resto financiado em cinco anos. Tratar no
local ou pelo telefone 4206._

VENDE-SE

Apartamento no.12, Edf. GAIVOTA, em Itc:guaçu,
c/3 quartos, copa, cozinha, banheiro, living, .área dê,
serviço e E�ragem - Cr$ 116.800,ÓO. 86.000,00 em .

até 20 'anos e saldo a combinar c/ pequena :ientrada�
Tratar com Sr. GASTÃO, fones 4604 e 3164

.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Departamento de'kicuJos Usados
do seu Concessionáriõ de Qualidade 49U'J'd·"i'

SlGAESTASETA.
VOCEVAI

ENCONTRAR
OMELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHOR GARANTIA.

HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

. FONE 31-17
.Opala Luxo - Bege Esporte

'

, 69

Opalá Luxo - Br;nco Polar : .' 69 .

Opala Luxo - Branco Polar . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 69

Opala Luxo - Preto 69

Opala Std - Branco Polar ' 70

Opala StcÍ - Branco Polar : 70

Opala Luxo - Vermelho I •.••• 69

Opala Especial - Topazio Dourado Metálico 71

Opala Especial - Topázio Dourado Metálico ' 71

Opala Especial - Cinza Prata Metálico 71

Opala Especial - Cinza Prata Metálico 71

Opala Especial - Verde Nobre Metálico 71

Opala Especial - Azul Imperial Cupê 72/73
Opala Luxo -r- Preto ..............•............. 71

Opala Luxo - Dourado 70
Corcel Luxo - Amarelo 69
Corcel Std - Vermelho 70
Corcel GT - Amareló e Preto 70
Vol ks TL - Branco Lotus 71
Volks TL - Azul Diamante ' 71
Volks TL - Azul Diamante , 71.

Fusca 1.300 Branco Lótus

Variant Branco Lótus • . •

TL 4 portas Vermelho Montana .'

TL 4 portas Verde Iguaçu
TL Luxo Azul Metálico
TL Azul Diamante

TL Azul Diamante

Fuscão Branco Lótus
Fusca Azul Diamante
Variant Branco Lotus
Variant Bege Claro

Volks 4 portas Vermelho Cereja
Volks 4 portas Azul Diamante

Volks Vermelho Cereja ..••
Kombi Bege:.Claro .••.•

POSSU(MOS CARROS ZERO QUlLÕMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianôpolis,

.O.K.

.O.K.

.1972

.1972

. 1971

.1971

.1971

.1971

.1971

.1970

.1970.

.1970

.1970

.1967

.1971

.� .. '-r "_- ._- " ""

C. RAMOS S.A.
VE fCULOS NOVOS

Possuímos toda linha VW nas diversas co.

res 73

REVENDEDORESAUToruZADOSVOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VE(CULOS USADOS

"
.

Sedan - 1300 - Vermelho Grená •..........•.... 1968

Sedan - 1500 - Azul Diamante 1972

Sedan - 1500 - Vermelho Montana : ........• 1972

Sedan - TL-2 - Branco Lotus ...•....•...•.... 1972

Sedan - TL-2 - Azul Diamante .. ' .. , .•....... 1972

Sedan - TL-2 - Azul Pavão •. , •• '1' •••••• '. . .. 1971

Variant - Bege Claro : '. 1971

Variant - Branco Lotus ..•.................... 1970

Variant - Branco Lotus ..............•........• 1970

FINANCIAMOS SEU VEICULO AT� 40 MESES

U-on. KOER1CH S.A.m
.!.��-" C.oméreio �e Automóveis

�L!A ALMIRANTE LAMEGO, 190
'�6VENÓEDOR AutORIZADO

,

VOLKSWAGEN
RELAÇÃO DOS VEICULOS

. USADOS À VENDA
-

Sedan 1500 71/72 Azul Diamante ' 71/72
Sedan 1500 Azul Diamante 71

Sedan 1500 Branco Lótus 71
· Sedan 1500:Bege Claro Lotus ' 71

.

Sedan 15.00 Laranja granada 70
· Sedan 1300 Branco Lótus .......•..•............ 70/71,
Sedan 1300 Azul Diamante ....•........•....... 70/71
Sedan 1300 Branto Lotus ..•.................•....70

Sedan 1300 Vermel ho .....•.......•...•...•..... .70 .

I
'Sedan 1300 Verde Folha ..........•...............69 .,

Sedan 1'300 Branco Lotus : 69
.

TL. 2 Portas Branco Lotus .....•.•....•......... 7.1/72
TL. 2 Portas Azul Diamante ..•.•...............•...71

FIN-ANéIAME'NTO ATt40MESES

CARIONI AUTOMÓVEIS
Vclks Bege ••..•.•..•..••.•••.•..•...••.•.... 196/ ;.

Volksvermelho .•• � •. : .•.••••..••.••••••..•• ,. 1967

'101 ks Branco ..••.• : : .•. :. 196�

Vol ks vermelho ..••.•..•.••••.•.••.•••••••••• 1968
, Volksverdefolha : : ",'" 1969

Volks vermelho ..•••.•.•....•.••.••..• : •••••. 1969

Volks bege .••. ,
,

•. 1970
· lolks branco lotus •..•.•••.....•.••.......•.•. 1970

Corcel luxo 2 portas .•••.••••. '.' .•
'

..•• '.' .•.••• , 1970

Variant Bege. • • . • . . • . • • • • • • •. • •••.••••....•• 70;�1
<ombi STD .••••.•.•..••••••• :..•.•••••••.•• '. 1968

AV. RHrBFfANCO, 53
FONE .3966

/{,
AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

CHEVROLET OPALA 2500 4P LARANJA FOGO 1973
CHEVROLET OPALA 2500 4P VERDE SEVILA 1971
FORD GALAXIE GRENÁ .................•.... 1967
FOHD GALAXIE OURO VELHO TETO DE VINIL .. 1969
FORD CORCEL G.T. BRANCO C/ FAIXAS : ... 1973
FORD CORCEL AMARELO MARACAIBO '" .. 196.9
'DODGE DARTVERDE FRONTEIRA 1971
VOLKS T.L. CUPÊ BÊGE CLARO .. 1 '" 1�71
VOLKS T.L. 4 PORTAS BRANCO LOTUS 1971
VOLKS T.L. CUPÊ AZULbIAMANTE 70/71
VOLKS 1300 AZUL DIAMANTE 1971
VARIANT BE,GE CLARO 1970
VOLKS 1300 VERDE FOLHA .........•........ 1970
VOLKS 1300 VERMELHO CEREJA 1969
VOtKS 1300 AZU L COBALTO 1969
VOLKS 1300 BEGE CLARO - 1967'
VOLKS 1300 BRANCO LOTUS : 1969
VOLKS KOMBI LUXO VERMELHA E CINZA " 1966

CRÉDITO IMEDIATO - TAXAS REDÚZIDAS.
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

�UA FELIPE SCHMIDT, 85
RUA JOAO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

VERAS VEICULOS LTDA.
CGC:82.517.707/001-lnscr:2.554

Rua Santos Saraiva, 660 - Fone 6208
CARROS NOVOS E USADOS
COMPRA - VENDA - TROCA

F�rd Galaxie Azul ..•..•.••. 1967

Chevrolet Opala 4 portas cinza c/teto de vinil 1971

Ford Corcel Belina Azul .' • . • • . • . 1971

Ford Corcel Cupê STD Azul ..... 1971

Ford Corcel Cupê STD Branco Alpino 1971

Ford Corcel Cupê Luxo Cinza o/teto de vinil
- 1969

Volks TL Bege . . . . • .
1971

Volks 1300 Bege '. . . .'. 1968

Volks 1300 Vermelho 1967

Kombi Luxo Verde e Branco 1969

CARROS TOTALMENTE REVISADOS
Aberto das 7,30 às 20,30 h�ras
FINANCIAM()S ATt 40 MESES

VALDIR ,AUTOMOVEIS LTDA.
Brevemente em nevo endereço
Av. Osmar Cunha, 20'

Tél: 4739
ao lado do Posto Holiday

� JEN�IROBA �.

�AUTOMOVEIS LTO·A.�
J • R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto

FONES: 4673 - 2952

DODGE 1.800 - OK 1973
CHEV'ROLET OPALA OK VÁRIAS CORES 1973

VOLKS VARIANT OI<; :
, 1�73

FORD CORCEL 2 PORTAS Hl72
OPALA ESPECIAL 1971

OPALA ESPECIAL 1970

VW- VARIANT 1970

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

.

Financiamentos até 36 meses

Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345 e 6351

TODA LINHA DE VEfcULOS NOVOS FORD
Cores a escolher, com garantia e amplo fmanciamento.

�fCULOS USADOS .

Vendemos, trocamos e compramos todas as Marcas.

NOSSO DEPARTAMENTO DE VEfcULOS
USADOS OFERECE:

Veículos selecionados, revisados, equipados e

com financiamento de acordo com suas posses.

Galaxie Landau Mecânico grená c/Vinil Preto
Galaxie LTD Landau Hidram. Azul Ipanema .,

Galaxie 500 Mecânico Vermelho .

Galaxie LTO com Ar Cond. Verde Met. c/Vinil Preto .

Galaxie 500 Branco .. ...•...
.

.. .•.. . .

Corcel Sedan Verde Arlequim ......•.. . .

Corcel Sedan Luxo Azul Diplomata .

Corcel Cupê Branco Nevasca ; .......•

Corcel Sedan Stand Azul Dplomata .••.
'

Corcel Sedar, Beje Maringá .

Corcel Sedan Stand Cinza .

Corcel Sedan Verde Marjoca
'

...•......

Corcel Sedan Beje Maringá .. . : .

Volks 1500 Laranja Granada : .

Volks Variant Azul Pavão... . ....•••••.•.••.•

Volks 1300 Beje .: •.•..•.....•...• '

.••••••••••..

Vol ks 1300 Branco Lotus ...............•....•..

Volks Kombi Pick-Up Pérola ,
.

Volks 1600 Branco Lotus.·.......•••••••..•••••

Volks Kombi Pick-Up Azul Pastel ...•..•••....••.

Volks Kombi Branco Lotus ..............•...•..

Volks 1300 Azul ·•··••

Volks 1300 Verde Caribe ......•.••.••.•••••...•

Volks Kornbi Azul Pastel ...•..............••..•

F-600 com Truck Marfin e Verde. . • . •. ..,.. ..

F-l00 Amarelo Ouro .

F-100 Vermelho e Branco ...........•.......•..

F�350 Marfin e Verde. .. . •• , •••..• » ••••••• ',' ••

F-350 com Carroceria Térmica Beje ....•••..
'

...•..

F-SOO Gasolina Verde Esmeralda (Chassis). • ...•..•

Aero Willys Beie Maringá ••.•.....•••..••.•.••..
Aero Willys Branco Nevasca ....•..........••....

Rural Willys 4x2 Azul e Branco ...• •.

Rural Willys 4x2 Verde e Branco .••.•.•...••.••..

Pick-Up Willys 4x2 Cjnza .......•..........•••..

Pick-Up Willys 4x2 Verde Petróleo ..•..... ',' .

Pick-Up Willys 4x4 Verde " .

Dodge 400 Beje Café ., ••.... . •• " •...•••••..

Chryler - Esplanada Cinza Met. e Vinil Preto ...•..•

DKV Vemaguete Cinza Pérola .....•.........••..

Chevtolet Impala Azul Claro.................••..

Caminhão Mercedes Bens .......•...••...•..••..

Agora, já em pleno funcionamento na FLORISA; O'

CONSÓRCIO NACIONAL FORD.

Participe também você do segundo grupo.

1973
1971
1969
1969
1968
1971
1970
1970
1970
1969
1969
1969
1969
1972
1972
1970
1970
1969
1969
1969
1969
1969
1967
1967
1969
1967,
1961
1969
1967
1962
1969
1969
1971
1971
1969
1966
1961
1969
1968
1965
1964
1957

VEtCULOS USADOS

AlIo Qualidade
Dodge Charger RT - Boreal 1971

Dodge Charger RT r: Verde 1972,
Dodge 4 portas 1972

Dodge Dart 2 portas : 1971

Dodge Dan 4 portas 1970

Dodg'e Charger � 1971
Opala Luxo 4. portas , 1970
Opala Luxo 4 portas , 1971
Opala Especial 4 portas '� 1971
'Opala Especial 2 portas , 1972'
Variant : , .. 1970

Telefone - 6389 e 6393
FINANCIAMOS ATt 36 MESES'

VE(CULOS USADOS

GATÃO AUTOMOVEIS
Rua Francisco Tolentino, 13_-- Fpolis. COM
PRA - TROCA E VENDA DE AlJTO�IIÕ-
VEIS

'

. KOMBI BRANCA STD "OK"
CORCEL LUXO
FUSCÃO Super equipado
VOLKSWAGEN
VOLKSWAGEN

/
VOLKSWAGEN
VOLKSWAGEN

IM , D
DIPRONAL - Distribuidora

:- de Produtos Nacionais Ltda
Corcel STD Cupê . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1971

CorceISTD·Cupê... .. . 1971

Volkswaqen :................. .
,

1969
Karrnann-Ghia .

'

....•..•.... 196,9
.

Karmann-Ghia 500 '.'
: .. 1969

Galaxle 500 .. ,.......................... ... 1967
, Kombi STD ...........•..................... 1969

Kombi STD "...............
1960

'Pick=Up Kombi ..........................•... 1968

Rua Felipe Schrnidt, 60 - Fones 3321 e 2197
FLoRIANÓP,QLl1> - SC

AUTO LOCADORA COELHO LTOA.

A PASSEIO OU A NEGOGIO, ALUGUE
UM CARRO E DIRIJA VOCi: MESMO. SIN

, TA-SE COMO SE ESTIVESSE DIRIGINDO
SEU PROp,RIO CARRO. TEMOS OS TIPOS
DE CARRO QUEVOCE DESEJ,l}R COM OU
SEM MOTORISTA. INFORMAÇÕES. OU
RESERVAS RUA FELIPE SCHMIDT - 85'
-FONES 2777 - 2765.

�--�-------------------------------,..-'�.��--

Dr. PAULO ARLINDO FHILIPPI

OUVIDOS- NARIZ�GAR_GANTA I

I; Residência Médica 12 anos) na.Clínica Prof. José Kós
- Rio de Janeiro..
Curso de especialização na Pontifícia Universidade
Cat61ica do Rio de Janeiro - GB.
Cirurgia de &lrdez e Otite Crônica.
Diagnóstico de surdez na criança e no adulto.
VERTIGENS E TONTURAS.
Cons. Hospital Celso Ramos - Fo� 3899 - 412·
Diariamente das 16,00 às 19,00 horas.

DR. OSWALDO ·KERSTEN
. Professor Assistente de Cirurgia da UFSC

Mel1]bro do Colégio Brasileiro de Cirurgiões
.
CLINICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI-
'vo'

.

,ClRURGIA GERAL
Consultório: Rua Tiradentes, 26 - Tel.: 2131
Diariamente das 16 às 18 horas /,

",Residência: Rua Almirante Alvim, 28 - Tel.: 2131
..

. - _.-

DR. ROBERTO MOREIRA,
AMORIM

DOENÇAS DA PELE
Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose'- Alergia

Tratamento de Acne Pela Neve Car.bônica "Peeling"
DEPILAÇÃO

Ex·Estagiário do Hospital das Clfnicas da Universidade de
São Paulo.

'

CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15 horas.

_CONSULTÚruO: R. Jerônimo Coelho, 359 - Ed. ACM

�. andar - sala 53 - fone 443l:S.

-
.-

-:.

·DR� � RAUL CHEREM FILHO
.

� f.

.�ínica Médica.. reumatismos. CO,nsult,õrio
Hospital Celso:Ramos.' Atende diariam�te.
,$Ias 12,30 às :\E),ÓO horas:'

·DR. ANTONIO ·SANTAELLA
Professor de PsiquiatFia da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
Co��ultóri'o: Ed. Associação Catarinense de Medicin�
Sala 12 - Fone 22 08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florian6polis -

I

DRA. LÉA S. DA NOVA
GINECOLOGIA E OBSTETRIC�A

Consultôrio : Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 54 - Ed•.
da Associação Catartnense de Medicina.

.

Atende diariamente a partir das 15 horas.
Fones: Consult6rio 3995 e Residência 6390.

1973
1970
70/71
1969
1968
1966
1961

.

,
-

DR. SERGIO DE CARVALHO
Endocrinologia

Curso de especialização pela Pontiffcia Universidade Cato
.tica do Rio de Janeiro.

. Residência Médica (2 anos) no Instituto Estadual de Dia
betes e Endocrtnoloqla=- GB.

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREÓIDE - ESTERILlDAÓE E IN'FERTILlDADE

CRESCIMENTO r: DESENVOLVIMENTO
(Baixa Estatura)

. ,

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - s/15 - Ed. da

Associação Catarinense de. Medicina - Fone' 2575 - Diaria·
mente a partir das 14.00 horas - Florianópolis.

DR. - EDMO BARBOSA SANTOS
.Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. à 6a. feira das 14 às 19 horas.

Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia, 13.
,

DR. ALDO AVILA DA LUZ
ADVOGADO
CPF 0017766283

Rua Felipe Schmidt - Ed. Dias Velho - salas 615 e 616.

ADVOGADOS
Dr. EVILÁSIO CAON

OAB-SC 0165 - CPF 0078�6239
Dr. ROBERTO G. �AMPAIO

OAB-SC 0990 - CPF 18282079
Ed. Jorge Daux, conj, 5
Fones 4515 e 4219

DR. E. M. DA LUZ
Advocacia, perícia e consultas técnicas sobre acidentes de
trânsito. Exames grafotécnicos, dactiloscôplcos e outros,

Perito-Chefe do Instituto de Criminalfstica (1965-1967).
Representante do Estado no " Congresso Brasileiro de

Identificação Dactilosc6pica (GB-1963) e no V Congresso
Brasileiro de Medicina Legal e Criminologia (RGS-1964).

Estagiário no Instituto de Pol (ela Técnica do Estaâo de
São Paulo (1962):

Autor do Sistema Dactiloscópico Catarinense, aprovado
pelo" Congresso de Identificação Da ct i l o scó p i ca
(GB-1963).

ADVOCACIA CIVIL E CRIMINAL
Rua Felipe Schrnidt, NO. 23 (EDIF(CIO SANTO ANTÓ
NIO).
Sala 7 - FLORIANÓP0L1S -SC.

andar - conjuntos: 301, 302.e 303 - Fones: 3257 e

2071.

"'DANTE H.' F.- OE PATTA
'\

ADVOGADO
. i' OAB-se 121

Escrit6rio: Felipe Schmidt, 58/$I.(EcÍ CO'IJl�) - iQ.
� ...

.

....

HOTEIS·

SWENSON PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAFÉ MATINAL

Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685

Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis
Preços especiais para viajantes

. MARIO HOTEL .

A tra�çãO da hospedagem florianopolitana
Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

-

.

.

\

'MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 2276
No centro comercial da cidade

I
I·

LUX'HOTEL
Seú lar fora do lar .

O mais Central da Capital do Estado

Sala de leitura - todos os quartos com telefone

Rua Felipe Sehmídt, 9 Florianópolis

OSCAR PALACE HOTEL
FLoruANÓPOLIS:·AV. HERC(LlO,LUZ. 90

Fones 3638 - 3286
TUBARÃO: CORONEL COLAÇO. 35

Fpne1611

SUMARÉ HOTEL
'Em pleno centro comercial - Rua Felipe

Schmidt no. 53 - fone 3449.

UOTE:L

ROYAL
RUA JOÃo PINTP _ FONES. 3951 • � • , A•••

FLORIANÓPOLIS _ SANTA CATARINA - 9R'I511.

A P,A R T A M EN TOS SUl T E 5

BAR. JARDIM DE I,NVERNO • SALAo OE; Rr:t:tPÇOts
TELEFONI • RAolO TlLIVlsAo· GELAOEIRA. AR CONDICIONADO

AQUeCIMENTO,CENTIA' ' LAVANDERIA • E�CRITO.IO 'A.A HOSPlDES
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,

No berço da casa destruída
pelo incêndio restou o

corpo do anio ca�bonizado

o pai está preso. Cumpre pena por homicídio na

Penitenciária -do Estado. Para ajudar a mãe a

manter os outros seis irmãos, +S. e M.AS.
viviam da venda de vidro e sucata, conseguidos
no depósito de lixo. Como um organismo mal

nutrido é aberto à contração de qualquer
.enfermidade, a fome os levou ao crime. '

Por este motivo, os dois garotos, que com a

arrecadação conseguida através do lixo ajudá
vam a sustentar a mãe e seis outros irmãos

menores, foram presos e recolhidos ao Júizado
de Menores. Juntamente com I.J., de nove

Incêndio Irrompido na noite de segunda
feira destruiu totalmente uma residência
da rua General Vieira da Rosa, causando a

morte de uma criança e ferimentos em ou

tra. As causas do sinistro são desconheci

das, devendo ser apuradas somente após a

conclusão do inquérito. Perdeu a vida a me

nina Maria Cristina dos Santos, de um ano

e meio de idade, saindo ferida sua irmã Iso

lete dos 'Santos, de cinco anos, a qual foi
medicada no Hospital de Caridade. Acon
teceu por volta de 20 horas, quando João e

Maria Madalena dos Santos; pais das víti

mas, estavam ausentes.

Segundo os moradores vizinhos, o fogo
teve início na cozinha, espalhando-se rapi
damente pelos demais aposentos. Com as

roupas envoltas em chamas, Isolete deixou

a casa correndo, sendo prontamente socor

rida. Instantes depois os' bombeiros chega
vam ao local; mas não havia muito a fazer.
A residência estava praticamente destruída

e, após a extinção das chamas, encontraram
no berço o corpo carbonizado da pequena
Maria Cristina.

Mente doentia em um

corpo insano:' do
lixo à delinquência

,

Na ausência dos pais, Isolete ficava res

ponsável pela casa e pela irmã mais nova.

Pouco antes, do incêndio deu-lhe a mama

deira e colocou-a no berço. Quando o fogo
se espalhava pela casa Isolete correu para a

rua, enquanto Maria Cristina, despertada
pelo forte calor, chorou por alguns instan
tes e faleceu a seguir, sufocada pela-fuma
ça. As chamas invadiram o quarto, quei
mando o berço e carbonizaram a menina.

Sem-nenhuma perspectiva favorável para o'
futuro, dependendo quase que exclusivamente
das negociações com mercadorias. recolhidas
no depósito de lixo, com o pai ausente (na
penitenciária), os irmãos J.S. e M.A.S., de 10 e

14 anos de idade, tornaram-se presas fáceis de
outros menores, já trilhando o caminho da

dilinquência,' e aprenderam uma outra ativi
dade lucrativa: o roubo. Sua meta é a mesma

de milhões de outras pessoas espalhadas pelo
mundo, que fazem do dinheiro objetivo sagra
do da sua existência, dentro do esquema mate

rialista através do capital. Acontece que 'as

convenções sociais, e penais, discordam quan
to aos meios empregados e conseguir dinheiro
de outras formas senão o trabalho é crime.

anos e S.M., de 13, eles invadiram a residência
de Paulo Cidade, na Trindade, de onde furta
ram jóias, eletrodomésticos e pequena quantia
em dinheiro. O primeiro, apesar de pouca ida
de é autor de vários golpes semelhantes em

, Horianópolis e desapareceu, enquanto o se

gundo também foi apanhado. Parte da merca
doria roubada foi apreendida, com exceção de

alguns objetos passados às mãos de recepta-
,

dores.
GAROTOS DE PAPEL

Pela, prática de um homicídio, o pai dos
garotos cumpre pena na Penitenciária Esta

dual, enquanto a família reside em um casebre

nas proximidades do presídio, recebendo 100
cruzeiros por mês da Justiça, a títuló de "abo
no família". A alimentação, insuficiente para
alimentar nove pessoas, é fornecida pelo pró
prio presídio, uma vez por dia, As oito crian

ças começaram o ptimário, mas abandonaram.
Par� auxiliar a mãe a manter a casa e sustentar

os outros irmãos, J.S. e M.A.S., há dois anos,

CO'NVITE
A CÂMARA MUNICIPAL DE F,LORIANÕPOLlS tem a honra de

convidar as autoridades Civis, Militares, Eclesiásticas e ao Povo em

geral, para assistirem a Sessão Solene que será realizada no dia 17 do

corrente mês, às 20,00. horas, comemorativa à passagem do Sesquicen
tenário de instalação do Poder Legislativo no Brasil'.

Florianópolis, 15 de maio de\1973
Lúcio Frejtas da Silva

Presidente

incorporaram-se à verdadeira colônia de "garo
tos de papel", da qual a maio ria das pessoas
'depende exclusivamente do lixo, inclusive na

alimentação. Com a venda de vidros e sucata,
arrecadám pouco mais de 100 cruzeiros por
mês, importância que se destina ao orçamento
do lar.

No "lixão" travaram conhecimento com

outros menores, que 'já trilham o �ariJ.inho da

delinquência e dos. primeiros passos às ações
foi um pequeno passo. Com muita técnica,
praticaram

I

vários arrombamentos" sendo o

último na residência de Paulo Cidade. Apro
veitando a ausência dos moradores, adentra
ram à casa, fizeram uma "limpeza" em regra e

se fartaram com o que encontraram na gela
deira. Contudo, para sua falta de sorte, foram'
vistos por vizinhos, quando deixavam' o local,
carregando os objetos roubados. Ontem pelá
manhã foram detidos e entregues. ao Juizado

- de Menores.

Leve um dormitório por 49mensais
e ganhe'um.sono leve de presente.

�s boas coisas da vida se repetem. Os brindes das Super Lojas Koerich também.

Agora com apenas 49 mensais, você compra um maravilhoso dormitório pata

casal e ganha um acolchoado Sono Leve de presente.

I: uma tentação, �inda mais com 'o tranquilo Quarentão. Você tem 40 meses para

pagar sem perceber que pagou. Vale a pena.

Centr� Estreito Campinas

'Falso agente prese
ao tentar extorsão
Joinville - (Sucursal) - Um falso policial paulista foi preso

na manhã de ontem na estação rodoviária, quando tentava estor
qu ir dinheiro de um viajante. João Galindo Regada, de 37 anos

de idade, residente em Guarulhos, São Paulo, foi denunciado a

um policial pela própria vítima; sendo dominado e preso após
intensa perseguição através da rodoviária.

,

Portando documentos falsos, que o qualificavam como agente
policial de São Paulo, João Galindo abordou um viajante, afir
mando que este se parecia com uin delinquente por ele procu- ,

rado e pediu que o acompanhasse a uma dependência da rodoviá
ria para esclarecimento. Ronaldo da Silveira Júnior, residente em

Petrópolis, percebeu logo que .se tratava de um vigarista e pediu
auxfl io a um PM que 'estava de, serviço. João Galindo fugiu,
infiltrando-se em meio à multidão de viajantes. Alcançado, ten
tou reagir, sendo porém dominado e levado à delegacia. Apura
ram os policiais joinvilenses que o falso colega é autor de vários
golpes semelhantes em São Paulo, onde inclusive está com prisão
preventiva decretada.

.

'" O
... � �- T"

�

Motori'sta desviou
,

..

carga e foi prese
ltajaí - (sucursal) - Por ter desviado mercadorias no

valor de Cr$ 200 mil, o motorista Gasparino Comelli, de
24 anos de idade, residente em Blumenau, foi detido na

manhã de ontem por patrulheiros rodoviários no posto
de fiscalização da BR-IOl, próximo a Itajaí. Gasparino
procedia de São Paulo e seguia para Blumenau, levando
carga da Transportadora Vale do Itajaí.

No dia 18 de abril ele desviara uma carga de mercado
rias, avaliada em 200 mil cruzeiros, que se destinava a

Belém do Pará, passando para o veículo que dirigia, per
tencente a Dorval Grepski, residente em Brusque. Ven
deu a mercadoria no Interior paulista e comprou um

caminhão, passando a trabalhar por conta própria. Entre
tanto o golpe foi descoberto e na manhã de ontem,
quando viajava para Blumenau, Gasparino Comelli foi
detido e enÍ{e�e às autoridades policiais.

Chamas destruíram
mora�ia e padaria
Joinville - (Sucursal} - Dois incêndios de grandes

proporções foram registrados ontem em Joinville, danifi
cando uma panificadora e uma residência. Danos-mate
riais de elevada monta foram verificados, mas não houve
vítimas pessoais.

O primeiro aconteceu por volta de sete horas, envol- O'
vendo pela segunda vez' a Panificadora Panetone, à rua

Monsenhor Gercino, no bairro de Itaum. Excesso de ca-

lor nos fornos do estabelecimento provocaram o fogo, '

que foi debelado meia hora depois por soldados do Cor-

P9 de Bombeiros.
, ,

Por volta de 10 horas, novo incêndio era registrado em

Joinvílle, começando no pavimento superior da residên
cia de Thais Becker, situada nas proximidades da estação
ferroviária, destruindo-a quase inteiramente, tendo os

moradores salvado apenas algumas peças de roupas.

Urgente de uma funcionária para escritório

que seja datilógrafa, maior de idade, solteira,
com boa apresentação e que tenha prática em
setor pessoal.'

Uma auxiliar de escritório que seja datiló

grafa, tenha boa apresentação e possua conhe

I cimento de notas fiscais.

As interessadas' deverão dirigir-se à rua..

General Liberato Bittencourt no. 369 - Es- J

treito no horário comercial.

ODIVAN S.A.

COMÉRCIO E INDÚSTRIA

PRECISA
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ALUGA-SE

DEODORO, 11 - 3795

LOJAS,
CENTRO EXECUTIVO M. DAuX

Loja No. 5. pI ponto comercial.

CENTRO EXECUTIVO SIlGOOr'
DAUX

"

Lojas e salas para escritório ou co.

l)'l��cio, ,

,

LOJA COMERCIAL'
Sita no Solar Dona Marinez, com 30m2 à

rua Antônio Dib Mussi.

LOJA COMERCIAL
ÓTIMO PONTO PARA ESCRITÓRIO
,OU LOJA no ED. Solar Dona Marinez.

LOJA COM 60m2 - CENTRO
-.

Com instalações, tapetes, cortinas,

','armários, balcões,- sofás, etc. Transfe-,

r.I:II:ia de ponto.

LOJA COMERCIAL
Sita, no Ed. Centro Executivo Miguel

Daux.,

APARTAMENTOS
ED. ANITA GARIBALDI

'Aptos. com 1 quarto, sala, cozinha,

banheiro.

APrO.'ED; BRIGADEIRO FAGUNDES

CI 02 quartos, sala, cozinha, área de ser

viço e banheiro.

ED. ANITA GARIBALDI J

Aptos. com 2 quartos, sala, cozinha,
banheiro, área de serviço.
APrO. SOLAR DONA MARTHA
CI 03 quartos, sala, coz inha, banheiro,
dependência para empregada e garagem, ,

sito no 50. andar do Solar DO!1a Martha.

APrO. SOLAR DONA CONCEIÇÃO
Térreo, com 03 quartos, sala, cozinha,
banheiro.

APTO MOBILIADO
Sito no 100. andar do Ed. Brigadeiro Fa

gundes 'com '03 quartos, liv inq, banheiro,
copa-cozinha, telefone, dependência para

empreçada.
APrO. ED. JORGE DAUX
No 110. andar com 02 quartos, sala, to
zinha'., banheiro .social e banheiro para

empregada.

APTO. NO ESTREITO
Sito no Ed. Cisne Branco a rua Manoel

de Oliveira Ramos, 239 com 1 quarto; ,

sala, cozinha e banheiro.

APARTAMENTO SOLAR DONA
'MARTA, aluga-se - 3 quartos, living, sa
Ia" cozinha" banheiro social, banheiro,
dependência para empregada, área de ser

viço e garagem.

EJ;>. BRIGADEIRO FAGUNDES
Apto. com 3 quartos, sala, cozinha e

banheiro.
'

APro. DA RUA PROFESSOR ANACLE·
TO DAMIANI, 17
Com 04 quartos, sala, cozinha, banheiro
e garagem.

SALAS
SALA COM 70 m2

Ótima .sala, própria para escritório, sita a

rua Clemente Revere. 04
CONJ. SALAS PARA ESCRlTÚRIO
Sito travessa Ratclif esquina com Rua

João Pinto, conjunto de 02 salas com ba
nheiro.
SALAS PARA ESCRITÚRIO
Sitas no Ed. Centro Executivo Miguel
Daux no 30., 40., 50., 110. andares.
CONJUNTO DE SALAS NA TRAVES

SA�TCLlF
própria para escritório ou consuttório,
03 salas com banheiro (Travessa da rua

João Pinto e Rua Tiradentes)

CENTRO EXECUTIVO J'f. DAUX

Sal�s'll.l escritórios diversos andares.
SALA PARA ESCRlTÚRiO
Ed. Parthenon - Rua Tenente Silveira
20. andar.

SALA PARA ESCRITÚRIO '

Conj. de salas sitas no Ed. Julieta 20

andar, à rua Jerônimo Coelho.

CASAS
CASA da rua Tomaz João dos Santos, 17
C1 3 quartos, sara, copa, cozinha, banhei.

�
ro, dependêoc'ia para empregada .e gara
gem.

CASA NO ESTREITO
Sita à rua Felipe Neves sln no Estreito,
com 2 quartos, sala, cozinha e banheiro.

, CASA EM CANASVIEIRAS
Com sala, 02 quartos, cozinha, be

nfleiro, garagem, completamente mobi

Ilada,
dSA NA AGRONÓMICA
De madeira, com 02 quartos, sala, copa
cozinha, banheiro de alvenária. Área de
48m2.
CASA NA TRINDADE
De alvenaria com 02 quartos, sala, cozi
nha, banheiro, garagem, sita a rua Depu-

; tado Edu Vieira nO.470,

CASA RUA TOMAZ JOÃO DOS SAN

TOS)7
CI 03 quartos, sala, copa, coz inha e gara

gem. toda de alvenaria.

CASA NA AV. MAURO RAMOS
AMPLA CASA CONUGADA COM UM

APTO, DIVERSAS PEÇAS; SITA A AV.
MAURORAMOS,268.

(

, PRÓPRIA PARA REPARTiÇÃO ou RE

SIDIONCIA.
-CASA NA RUA PE.ROMA.
c/02 salas, 03 quartos, cozinha, banhei

ro, copa; garagem, Jardim quintal.
'Própria para repartição.

&I§ �;��������.�MO��:Á�:
CAEA 2493 - lOa. Região _ Sede própria - R. Arcipreste Pelva.Lt Fpolis

Minas espere renda recorde

para Cruzeiro x·Atlético

'I I

ITAJAI EAZUL

Belo Horizonte - Para o grande
clássico de, domingo, entre Atlético ,e
Cruzeiro - líderes de ambas as chaves
das semi-finais do Campeonato
Mineiro - os treinadores, Paulo Benig
.no e Hilton Chaves vão dispor de todos

os titulares, I) que aumenta ainda mais

a importância do jogo, do qual se espe
ra record regional de renda.

O Atlético poderá contar com seus

melhores jogadores e optar por Romeu

,
ou Rodrigues na ponta esquerda, am
bos em forma excepcional, o mesmo

ocorrendo com o Cruzeiro, que terá de

volta à defesa ou ao meíocampo a ex"

periência de Piazza, afastado no último

jogo.
Paulo Benigno - técnico - revelava

hoje uma tranquilidade pouco comum

para um treinador às vésperas de um

clássico como o de domingo. E justifi
cava dizendo que apenas Grapette lhe

causava certa apreensão, porque ainda
sentia a contusão na coxa sofrida do-

'mingo contra o Vila Nova. Talvez es-
(

Piazza volta (la time do Cruzeiro

cale, Mazurkiewicz: Aranha, Grapette,
Normandes e Cláudio;Vanderlei e 01-

dair; Paulinho, Pedrinho, Campos e

Rodrigues. -,

Com a calma de sempre, também
,

muit6 satisfeito com todo o plantel, o
treinador Hilton Chaves apresentava-se

Em Viena, advertência' da
Unesco contra 'aberrações
da práti�a desportiva

Renê Maheu, diretor da Unesco.:

expressou em Viena o seu pessimismo
, q�anto ao futuro do esporte e advertiu
contra as aberrações da prática despor
tiva, tais como o triunfo como única

meta, o nacionalismo, os riscos para a

saúde, gerados por um treinamento

muito intenso e, principalmente a

comercialização. Destacou Renê que, a

exemplo dos Estados Unidos na déca

da de 30, quando o boxe consistia em

atividade das mais rentáveis e fraudu

lentas, hoje em dia este aspecto está se

espalhando por todo o mundo. Desta

cou também a situação no Brasil, onde

a "futebolcracia" está assumindo pro

porções assustadoras, como um povo

inteiro se deixando dominar por pai
xões próprias deste esporte, esquecen
do-se de outros problemas ínfínitamen
te mais sérios, como educação, saúde e

outros,
Renê Maheu chamou a atenção para

,a comercialização intensa e por vezes

criminosa que está sendo praticada em
,

várias partes do mundo, 'com comer

ciantes investindo grandes somas nos

passes de jogadores, 'que se' t,ornam
suas propriedades particulares, num re

gime semelhante à escravidão. Estes jo-
, gadores, em geral jovens, .são atraídos

por boas propostas e uma vez passam a

formar os dentes da engrenagem, são

transformados em verdadeiros fanto

ches, situação' da -qual dificilmente

conseguem se libertar, pois as campa

nhas publicitárias o tornam completa-
I

mente dependentes e subordinados às

negociações e pressões físicas e psico-
lógicas ,

Na abertura da primeira conferência

desportiva européia, a qual estão pre.

sentes representantes de 26 países, o

diretor da Unesco destacou que' sé de

ve tomar consciência do valor do des

porto nos campos cultural e educativo.

"Não há nada como o esporte para co

mover as massas. Nem a religião, riem a

política, podem fazer frente ao entu

siasmo esportivo. Pena é que pessoas

desprovidas de quaisquer escrúpulos,
encaram esta atividade apenas como

f�nte de lucros, não medindo esforços
nem prevendo consequências. Para elas

basta apenas o dinheiro que o homem

signifique, não o próprio homem".

Entre os 115 representantes que

participam dos trabalhos há sete minis

tros de Estado, sendo o simpósio pa

trocinado pela Organização Desportiva
da Áustria e se estenderá por quatro
dias. No, temário, figura co'mo princi
pal assunto o papel do desporto na so

ciedade e se procederá a uma troca de

informações sobre as atividades de ca

da país e métodos de treinamento.

I .

A paixão de que se nutre a glória
e a eternidade do Ava í desabrocha

nas ar�Jibancadas e contagia os

seus atletas" no gramado. Com
ordem e amor, vamos colorir de

bandeiras azuis o estádio do

Marcílio Dias, hoje, em Itaja í.

�resente o seu ingresso e-o Avaí

lhe dá a passagem.

Hoje, e sempre, o Avaí precisa de você.

depois do primeirO treino da 'semana,

igualmente muito traíiquilo. Poderá

contar com este time, o 'melhor a seu
ver no momento: Hélio; Nelinho, Per
fumo, Darci Menezes e Vanderlei; Zé
Carlos e Piazza; Roberto, Palhinha,
Dirceu Lopes e Lima. Mas há a possibi
lidade de Píazza entrar na quarta zaga"
ficando Darci na reserva e continuando

Dirceu Alves no meio, campo, de onde

não deve sair devido �s suas boas atua
ções.

Será a segunda rodada do Campeo
nato'Mineiro em sua fase semi-final.

América e Vale do Rio Doce farão a

preliminar, também uma 'partida que
deverá agradar ao público que for ao

Minas Gerais. Espera-se record de ren

da devido ao interesse clássico Atlético

e Cruzeiro e também devido àmajora
ção dos preços dos ingressos.

Em'poços de Caldas estarão jogan
dç Vila Nova e Associação ,'Atlética
Caldense, em Uberaba, Uberaba Espor
te e Atlético de Três Corações.

Paulo César
e Arilson
fora do time

",

Paulo César e Arílson foram vetados

pelo Departamento Médico do Fla

mengo para fazerem parte da delega
ção que viaja às 18h30min de amanhã

para Goiás, onde a equipe disputará
um amistoso quinta-feira, contra o

Goiânia pela quota de Cr $ 70 mil.
O médico Giuseppe Taranto expli

cou que embora Paulo'César e Arilson
não participassem do amistoso e viajas
sem apenas para receberem a homena

gem, encontrariam dificuldades para
dar prosseguimento ao tratamento a

.

que estão sendo submetidos: o primei
ro à dieta de leite devid-o à duodenite,
e o outro às aplicações de ondas curtas
no joelho direito. J

'

Torcida vai'
, .

pagarma.s
no Grenal
Os dirigentes do Grêmio e Interna

cional surpreenderam o público
gaúcho com duas decisões que terão
reflexos no Gre-nal de domingo: um

violento aumento no preço dos ingres
sos e um pedido à' Federação Gaúcha

para que haja exame, anti-doping no.
clássico.

A primeira decisão foi tornada em

conjunto pelas duas direções �e causou

protestos até do delegado regional da
Sunab, Edi Rodrigues Correa. Ele afir
mou que a sua delegacia não tomará
nenhuma providência quanto ao au

mento enquanto não receber orienta

ção da Superintendência Nacional, mas
disse que não irá ao jogo em sinal de

protesto.
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Ônibus em frente ao estádio Adolfo Konder a partir das 17h30min.

Amadorismo
Colegial venceu

União Palmeiras

pelo estadual,
Com três partidas, fei realizada na noite de sá

bado a primeira rodada do campeonato estadual de

basquete. Em Florianópolis, o quinteto do Cole

gial, da Capital venceu o União Palmeiras, 4e Join
ville, por 55 a 51. Dirigiram o encontro os árbitros
Jaime Silva e Newton Pacheco.

,

Dois outros jogos marcaram a abertura do certa

me de 73, na cidade de Joinville. O primeiro reu

niu as agremiações do Ginástico, de Joinville ·e do

Diocesano de Lages, com vitória dos joinvillenses
, por 74 a 49. Na partida de fundo, no Palácio dos

Esportes, o Cruzeiro do Sul, de Joinville, abateu o

Bandeirantes, de Brusque, por 64 a 38.

CICLISMO

Joinville - (sucursal) - Na manhã de domingo
desenvolveu-se nesta cidade a segunda etapa do

campeonato estadual de ciclismo, reunindo 1 °

pedalistas de Joinville, Blumenau e Florianópolis.
Onze corredores iniciaram a prova, somente seis

chegando ao, seu final. Renato Saramento, da Fun

dação Tupy, foi o primeiro classificado; Nilton
,

Dellagiustina, do Instituto Estadual de Educação,
o segundo; José Acácio de Carvalho, da Tupy, o
terceiro; Waldemiro Dias, do Amazonas de Blume

nau, o quarto; Cristóvão Lessa, da Tupy, o quinto;'
e Artur Montanha, do Amazonas, o sexto e último

colocado.

Após a realização da segunda etapa, o campeo
'nato catarinense de ciclismo apresenta a seguinte

, situação, por equipes: 10. - Fundação Tupy, com
38;,20. - Amazonas de Blumenau, 22; 30. -Insti
tuto Estadual de Educação, com 17 pontos.

Basquete: Chile
,

'

.

venceu UruguQI
, Em dispu tada partida. realizada na noite de segunda

-feira na cidade de lnquitos, Peru, a seleção de basquete
do Chile, derrotou a seleção do Uruguai por 65 a 64, na

primeira rodada do grupo "B",do Torneio Masculino do

Festival Internacional de Basquetebol,
'<, Os chilenos sempre estiveram à frente e mantiveram

cômoda diferença, na primeira etapa, mas os uruguaios
reagiram nos últimos 5 minutos, quando o placar registra
va uma diferença de oito pontos.

Os jogadores do Uruguai empataram a 63 pontos quan
do faltavam 46 'segundos. Na movimentação da bola, a

equipe do Chile fez mais dois pontos e o Uruguai, a cinco
segundos do final, converteu apenas um dos dois lances

livres a que teve direito.

Hoje tem Festival
ln'. de'Ginástica
Começa hoje, na Guanabara, o Festival Interna

cional de Ginástica' Olímpica, q�e terá a partici
pação de grandes nomes mundiais e alguns ginastas
que foram premiados ,nos Jogos Olímpicos de

Munique, no -ano passado. Estender-se-á I até o dia
24 e, segundo o major Maurício Duque Ricalho,
instrutor-chefe da Escola de Educação Física do

Exército, e coordenador geral do festival, o encon

tro tem dois objetivos principais: motivar a massa

para o esporte olímpico e o intercâmbio com equi
pes de alto nível, favorecendo não só aos ginastas
mas também os técnicos da modalidade.

A idéia inicial partiu da cúpula do CND, sendo
logo acafada pelo Ministério da Educação e Cultu

ra, que patrocinará o certame, atendendo deterrni-
, nações do Governo para um apoio total à prepara
-ção dos ginastas, visando os próximos jogos olím

picos. Logo depois foram iniciados os entendi

mentos, da CBD com a Federação Internacional de

Ginástica, através do presidente da Federação Rio
grandense, Siegfried Fischer, que também é mem

bro do Conselho 'de Ginástica da CBD. Foram
escolhidas para as demonstrações as cidades do Rio
de Janeiro, Porto Alegre, São Paulo e Belo Hori-

zonte.
'

ESTÁ CONSTRUINDO? APROVEITE!

PHlllPPI & CI.A.
a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário Camboriú

Fones: 6520 - 6368

-

,QUAL E O CLUBE
MAIS, QUERIDO

DE SANTA CATARINA?
RESPOSTA:

NOME:

ENDEREÇO CIDADE

--- -'-\�-- '" --,-
�-- '.- ...._

FACA F� NO SEU TIMEI COM SEU VOTO ELE PODERÁ GANHAR O TROF�U "O CLUBE MAIS QUERIDO"

PARTICIPE DESTE GRANDE CONCURSO DE TORCIDAS DO FUJEBOL BRASILEIRO!
•
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Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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AVAf -- Walter Miraglia desconversou
ontem à tarde, na hora do treino, mas é
praticamente certa a presença de Ari Pru
dente no lugar de Vilela. O time sai com
U bi rajara; Souza, Paulo Henrique, Ari
Prudente e Orivaldo; Cardosínho, Zenon e

Celso; Ademir, Lica e João Carlos.

'---
'

�

Os poucos torcedores
que foram ao estádio do,
Marcílio Dias ontem 'à tar
de, para assistir o treina
mento do Avaí, tiveram

que esperar um bocado;
até que WãJter Miraglia ter

minasse sua demorada pa
lestra com os jogadores, no
centro do gramado.

O, papo durou perto de
, meia hora e o treinador foi
interrompido' várias vezes

por Ubirajara e Paulo Hen
rique. Motivo: em sua anã
lise sobre a partida de do

mingo e a derrota para o

Figueirense, Miraglia falou
no lance que terminou no

gol de Tião Marino. Tanto
Paulo Henrique como Ubi
rajara, procuraram, com o

treinador, uma solução pa-
'

ra que hoje à noite outro
descuido semelhante não

aconteça. A preocupação
maior era de parte do' go
leiro, que fez questão de
saber quem foi o culpado
pela falha: "não posso ficar
na duvida e preciso saber
se realmente fui eu o cul
pado". Miraglia não disse

que sim nem, que não e

deixou 'claro que muitos ti
veram participação no lan
ce do gol.

bora o jogador tenha afir
mado que entrará em cam

po "nem que seja todo re

mendado". Ontem, duran
te o treino, Miraglia levou
Ari Prudente para um can

tinho do gramado e con

versou com o zagueiro cer

ca de cinco minutos.

to dos jogadores. Depois
da conversa no centro do
gramado os titulares fize
ram alguns exercícios físi
cos.. enquanto Paulo Ro
berto, Lica, Jaico, Ari Pru
dente, Rubens e Cardo
sinho 'trabalharam a parte,
dando voltas pela pista do
estádio. O único, ausente
da ftsica e do bate bola foi
Vilela, que ficou no hotel

repousando, com o nariz'
gessado e o joelho esquer
do, imobilizado.

Esta, talvez, seja a única
alteração no time do 'Aval

. para o jogo de hoje à noi
te. Segundo Miraglia, com

Mas o técnico chegou a

falar sobre a hipótese de
Ari Prudente na 'zaga, no

lado de Paulo Henrique:
'De longe; sentados na

lateral do campo, em fren
te as arquibancadas, Fer
nando Bastos e o massagis
ta Afonso assistiam os mo

vimentos do plantel e' a

co�versa com Miraglia.
- Afonso, vê se dá um

jeito que aquele. teu pó
não funcionou.

O treinador procurou
esconder a situação de Vi
lela:

- Se ele jogar, não vai
prejudicar a estrutura da
equipe, pois é um bom za

gueiro e sei que posso con

tar com Ari nas mesmas

'condições de Vilela. Afi
nal, ele é uma das opções
que tenho para a defesa e

que, infelizmente, não te
nho para o ataque.

- Vou saber se ele tem

condições de jogo somente
amanhã (hoje), quando o

doutor Salim Chaib trou
xer o resultado da radio
grafia, tirada em Florianô

polis.

Não se preocupe presi
dente. Arranjei outros in
gredientes mais positivos.

I V1LELA OU AR!

I,
I

Miraglia não exigiu mui-
Mas o certo é que Vilela

não poderá jogar hoje, em-

-----------------'----------------------------_._------'------------------_-----,

O estádio do Clube Náutico Marcílio Dias
talvez não possa receber hoje à

noite, todo o público que pretende ver

a segunda partida entre Figueirense
e Ava i, pela sér,ie de melhor de três que

vai indicar o representante de SC
no Nacional. Arbitragem de Armando Marques;

com Roldão Borja e José Carlos Bezerra.

Textos e fotos da sucu rsal de ltaja í
e dos nossos enviados especiais

o plantel que dispõe, suas
alternativas são escassas: '

Jorge não vaimudar o time.. Só /

tem·medo do ArmandinhoMarques
Concentrados desde a

noite de segunda-feirá no

Hotel Balneário Cabeçu
das, o Figueirense aguarda
tranquilamente o jogo de

logo mais a noite erri Ita

jaí, quando um simples
empate frente ao Avaí, lhe
dará o direito de represen-

, tar Santa Catarina-no Cam- .

peonato Nacional.

Pela manhã Jorge 'Fei:- ','
reira realizou ginástica leve

,

,

,para-. manter o cóndíciona
mento físico e encerrando
os trabalhos, fez dois-to
ques para reconhecimento'
do gramado do Marcílio
Dias. Hoje nãó haverá pro
gramação especial: Os joga
dores farão repouso total
'até a hora do jogo:

TRANQUILIDADE
Sem se preocuparem

com a responsabilidade da
partida, os jogadores do
Figueirense' passaram o dia
de ontem tranquilos, fa
zendo, uma "higiene men
tal" completa, deixando
ide lado as esquerríatizações
táticas.

Depois do treino, No
caute ] ack fez massagens
desintoxicantes e escolheu
o ,car�ápio para o almoço:
fílé' com fritas e salada
mixta (carregada na beter
raba e cenoura). A tarde o

massagista aplicou injeções
de vitaminas Tri-Duralta
em todo o plantel: - Hoje
deu para descansar um

pouco. Todos estão bem e

Da Costa que era. proble- ,

ma, está completamente
recuperado e tem presença'
garantida". Nocaute retor
na amanhã para o Rio e di
ficilmente voltará: "Sou
funcionário da CBD e ga
nho razoavelmente bem

(cinco mil mensais). Se o

F i gueírense me pagar a

"

Vilela não ioga., Ari Prudente
é a soluçéio de Walter Mirag,lia

r

c
�;l

Joã,oz.inho da
,

Goméia garante:
dá Avaí 2 a O

"Se macumba ganhasse o jogo o campeonato bai-,
ano terminava empatado" -- afirmou João Saldanha
num instante de profunda reverência ao purismodo
futebol corno esporte, e de profundo desprezo ao

estranho poder dos babolaôs e dos vcsuários lavados
com sal. '

'

,

Mas o futebol, como um valor indisssociável da
cult ma popular, não prescinde do apoio sobrenatu

ral, do sortilégio, ou da macumba. Tanto, que 'a
maioria das figuras que habitam o sortido mundo do
tu tebol profissional apelam sempre para a fé, para o

misticismo e para a Umbanda, sempre que desejam a

bcnçaõ dos deuses da' vitória.
Pua ganhar o primeiro jogo, alegam os avaianos

que o Figueirense se utilizou de "forças do além".
Enquanto a torcida encomendava despachos da Mal
viria, o competente técnico Jorge Ferreira se apegava
ao seu mfahvct São Jorge, oferecendo as luvas de Da
Custa em holocau stu - Da Costa, ,10 dom ingo, foi a'
maior figura em campo.

•

"Perdendo um-jogo em que o Aváí foi sempre o

, melhor", os torcedores.não se conformam com a der
rota e ontem resolveram contra-ataque com "as mcs

mas armas",
Fiéis ao sortilégio. místicos, crentes na proteção

dos bons c dos maus espíritos, os torcedores se movi
nlL'ntav3nt em ágeis incursões ao comércio, para pro·_
'vi,knci:n os ingrediente's,dc um poderoso "revirado",
I, 111 poucu tempo os torcedores conseguiram todos'
os "condimentos" que de�javam: uma gal inha preta,
um bude preto, sete tesollras virgens, 7 metros de
fita preta. 7 metros de fita vermelha, pó de revirar,
pó ele inlriga, cllifrc de boi qUl'imado, enxofre e areia
de cemitério.

-....._...,'-- ,__,_,----
.. -.--...--.----.--------e-------.

- Vamos jogar no rnes

mo sistema utilizado em

Florianópolis e no banco
ficarão os mesmos de do-

mingo, Com, os jogadores
que tenho a disposição não
posso inventar.' São 17 e é
com eles que eu conto.

I

Na possibilidade de vi-
-

tôria hoje à noite, e a con-

sequente necessidade' de
uma terceira partida, Wal- I

ter Miraglia entende que o

local ideal será Haja! mes
mo:

- Não vejo porque mu

dar de campo, pois aqui o

Avaí se dá bem. Isto ficou
provado nas partidas 'con-

tra Argentino Juníors, Na
cional e Penharol.

Paulo tle'nrique
está confiante

'

Paulo Hen.ique, pela' bagagem que carrega como

jogador de futebol, tinha bons motivos para a tranqui
lidade que aparentava ontem à tarde. no treinamento
do Avaí no Campo do Marcílio.

Fora isso, ele tem outra boa razão para encarar o

jogo de hoje à noite com otimismo:
- Estou invicto aqui emItaiai. Joguei três partidas

e ganhei todas. (Argentino Juniors. Penharol e Nacio
nal de Montevidéu).

Mas a confiança moderada de Paulo Henrique,
serve também para que ele analise com muita calma a

situação do Avaí e suas possibilidades contra o Figuei
rense: ,1/

'

'

,

- A situação agora ficou mais (difícil. Nó jogo de
domingo qualquer um dos dois podia perder, sem con

sequências negativas imediatas. Hoje o A vai não pode
nem pensar em empate. Mas acho que nem por isso
devemos jogar apavorados. Precisamos sair em busca
do gol com tranquilidade, sem afobação. E tem outra;
a sorte não' bate duas vezes na mesma porta.

Na hipótese, de uma vitória nesta segunda partida e

a necessidade de uma terceira, Paulo Henrique diz que

.,0 campo não vai influir tanto. Mas ele primeiro' quer
ganhar a de hoje, para depois pensar na outra:

- Devagar com esse negócio, Primeiro vamos
ganhar a partida de hoje, pois futebol é um assunto

perigoso. Todo mundo. pensa que entende, mas não é
bem assim. De 'repenle a coisa muda e ninguém sabe
como nem por onde.

E Paulo Henrique tem muita experiência para toda
essa cautela, e um exemplo prático também:"

- Já entrei numa fria na decisão da Taça Guana·
bara de 70. Ex.cursionamos pela Europa, voltamos
invictos.e éom muita moral, para decidir com o Bota
fogo. Tinhamos dois pontos de vantagem mas um,l par
tida antes, com o Bonsucesso. Jogamos 89 minutos na

área deles e num contra ataque tomamos um gol.
Acabamos perdendo a partida decisiva contra J Bota

fogo.

Avaíe IFigue;ra
estão devendo luz
do Marcílio Dias

I,
FIGUEI RENSE Jorge Ferreira diz

que não vai mudar o time e pretende en-:

frentar;.o Ava í com Da Costa; Pinga,
Jailson, Moenda e Casagrande; Adailton,

I ' Moacir e Luis Everton; Caco, Tião Marino e

I �and. O bance de reservas do Figueiraterá

���geIO, Ademir, Almir, Severo e Quincas.

O treino tático programado por Jorge Ferreira para, a

hoite de ontem, não pôde ser realizado. Motivo: Figu�irense,
e Avaí ainda estão devendo ao Marcllio I?ias a taxa de'

iluminação, e a diretoria não permitiu ligar os refletores sem

a divida ser saldada, O Flgúeirense deve ao clube de Itajaí
por ocasião do jogo contra o Paysandu e o Avaí, as partidas

.
da Copa Atlântico.

Para o supervisor do Figueirense, o seu clube não negou
se a: pagar a dívida e o fará, assim que o Marcílio Dias

apresentara conta em sua sede. O que o Figueirense não

pode, é pagar Lima dívida sem saber o valor.
Afirmou o dirigente, que a falta de um treino noturno

poderá prejuoicar um pouco o Figueirense, pois alguns joga
dores desconhecem o sistema de iluminação do estádio, mas
deixou bem claro, que isto não servir? de argumento em

c.aso de uma derrota, o que não acredita.
Para o jogo de hoje, entretanto, afirmou que não haverá

problema' pois a taxa de manutenção '( inclusive ilum:nação)
será descontada do border(\ux.

Os jogadores do Figu�irense· estiveram batendo bola de manhã; no campo do Marcilio Dias.
_,..

_, .- '.' . ,_' .t�. .

mesma coisa, i1ãb temdú
v i das. que voltarei,' pois'
gostei da cidade, do pes
soal e do Figueirense"·

Comentando que acredita
no retorno de Pelé a sele

ção, Nocaute foi providen
ciar na cozinha do Hotel o
alrnoçq para hoje: "A co
mida será leve. Filé de pei- .

xe, purê de batata e salada
de tomate. Depois do jogo,
no retorno, eles poderão
comer a vontade," desde
canja de galinha até strogo
noff'.

.

Tião Marino, juntamen
te' com Luiz Everton, Caco
e Moenda, não quis partici
par do torneio de canastra
e foram pescar. Depois de
'duas horas, com um pade
jo na mão, que pescou por
acaso, Tião comentou:

"Olha, é mais fácil marcar
gols do que pescar. A mi
nha experiência não .foi
boa"

" I

Jorge Ferreira, tranqui-
lo no apartamento 716, re-'
cebeu repentinamente a vi-,
sita de sua' esposa e sogra,
que havia chegado do Rio.

pois eles virão mordidos de
uma derrota e isto poderá
ge r ar intranquilidade ao

Avaí. Neste caso saberei
como armar meu time". O
que está deixando o treina
dor intranquilo é a arbitra

gem: "Estou com medo de
Armando Marques" no api
to. Considero-o o melhor

juiz do Brasil, mas poderá
truncar á partida, porque é
muito enérgico" ..

, \

O técnico do Avai fez uma demorada preleção antes do treino e pediu muita tranquilidade

Ela comentou que veio es

pecialmente' comemorar' ii
entrada do Figueirense no

Nacional. Confessando dar
muita sorte ao seu genro,
apesar de detestar futebol,
lembrou que na decisão do
ano passado' já deu sorte:

"Viajei 18 horas no frio,
mas o pé estáquente".

Reclamando de Luiz
Everton, Land e Ângelo
que nunca compram cigar
tos, "só filam" comentou

a partida de hoje: Tenho
confiança na vitória. O Fi

gueirense joga muito mais
em campo grande, tendo
em vista as condições ffsi
cas é individuais dos joga
dores. Entretanto, confes
so que tenho receio do

Avaí, porque é dotado de'

jogadores experientes, mas

mesmo assim, sou mais Fi

gueira"

Não gostando das decla
rações de Rui Porto, que
só dava exemplos contra o

Figueirense; Jorge Ferreira' .

afirmou: "Acho o Avaí fa
vorito para o jogo de ama- .

'n hã
..

(hoje), porque eles
'não podem nem pensar em
empate. Tenho certeza 'que
eles vem com 11 corda toda.

Entretanto, levamos umâ

vantagef nessa lústória,

O contrato de land com o

Fiqueirense termina amanhã e

oclube, com toda a certeza,
,

rlã(;>" terá nenhum problema.

Torcida do Avai "convacou" Joãozinho da
Goméia

Conseguidos os ingredientes, os torcedores se

"concentraram" num dos cemitérios da Cidade e in

vocaram a presença de Exu Porteira e "Seu Tranca-
,Tudo".

.

Os pais-de-santo receberam em seu transe um "cs

pírito nobre da Umbanda" - o famoso Joãozinho da

Gornêia , que fez revelações "tranquilizadoras" para a

torcida avaiana, O Figueirense perdeu a proteção que
se materializou domingo a frente do gol de Da Costa

c o Ava
í ganhará a segunda partida. Joãozinho da

Gornéia baixou na Pai-de Santo e se ntcciou:
-,O técnico Jorge Perreira,nãoeonta mais com a

benção de São Jorge. O Figueirense está perdido.
Perde o jogo de 2 a O.

Com as garantias de Joãozinho da Goméia e com

a "encomenda" devidamente preparada, as torcedo
res seguiram para a Praia de Cabeçudas, viajando de

madrugada, a fím de depositar a oferenda na areia da

praia fronteira ao Hotel Cabeçudas, .onde e�tá con

centrada a equipe do Figucirense.
Confiantc,'.a torcida c�"pera o momento do jogo,

"fechada" pela previsão de Joãozinho da Goméia.
,'- São Jorgc abandonou o Jorge Perreira'- O Fi

gueirense já perdcJ.
l:{csta saber se os babalaôs alvi-negros estão de

u!;OI'do.

, ,

Sendo a contratação mais vultosa do sentará à diretoria para renovar seu con
campeonato- passado,' Land saiu do In- trato, mas afirmou que primeiro estuda
ternacional para o Figueirense com-uma Tá às bases que' o clube vai lhe oferecer.
missão: ser campeão estadual, pois não Pretendido por várias equipes no ano

perdia título desde 69. A princípio, não passado, entre elas o Coritíba, Corfn
correspondeu, mas aos poucos foi subin- tians e Botafogo, Land afirmou que até
do de produção e justificou sua contra-

<

o momento nenhum clube lhe procurou:
tação, tendo participação decisiva na '''Tião quando chegou, falou-me do in

,conquista do título. I \

teresse no Corfntians no meu concurso.

No próximo mês, ele vem jogar aqui e,
Com 25 anos; Land Souza França, pode ser que haja acerto, entretanto,

ponteiro esquerdo, tem contrato tom O quero deixar bem claro que não preten-
Figueirense até amanhã e não pensa em do sair do Figueirense, e o bi está nos

deixar o time de Jorge Ferreira: "Preten- meus planos para este ano." Confiante
do continuar no Figueira, pois além da que fará bom contrato e que não haverá
família ter se adaptado ao clima, fIZ. problema.na renovação, Land foi tocar
muitas amizades." \ piano na ,concentração e se preparar pa-

Land já. tem· su� proposta que apre- ra a decisão de hoje.

Gutierrez,'ganhou na moeda
Trabalhos de· "Tranca

Rua e Enx'u" não decidem

partida, mas podem influ
enciar psicologicamente
nos jogadores. Com a .in

tenção de não penÍlitir que
o massagista do Avaí, pre
parasse algum despacho no

'vestiário, à exemplo do jo
go de domingo, o super
visor do Figueira Horácio
Gutierrez foi na manhã de
ontem no campo .do Mar
cílio Dias resolver o pro
blema. Para surpresa sua,

ao chegar, ��\.controu
-,'

Afonso brigando para pe-

gar o vestiárid do time lo"

cal. Gutierrez não permi
tiu. A solução, foi disputar
na moeda. Afonso pediu
"coroa" e perdeu. O super
visor retornou' para a con�

centração tranquilo, pois
no vestiário do Figueiren
se, não haveria nenhum
"trabalho" e além do mais, .

Land não quer
sair dOI

'

F•
•

, Iguelrense

j
,

t

Guitierrez ganhou sorteio do vestiárió mas não levou

tinha o p�ivilégio do banho pedido o vestiário e con·

quente. No período da tar- cordamos em cedê-lo, por
de, o supervisor foi fazer a isso não podemos voltar

inspeção no vestiário e re- atrás. O senhor entende."
cebeu a notícia do admi- Diante do acontecido,
nistrador do clube: "O sor- Gutierrez já tomou as pro
teio não valeu. Gutierrez, vidências: "Nós vamos sair

ficou chateado e o funcio- uniformizados do, hotel.
nário do -Marc11io Dias Eles é que fiquem com os

completou: o deputado dois vestiários se quize
Fernando Bastos já tinha rem." 1,'

I
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